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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 303 
- без перепечаток 229 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Президент КХЛ Алексей Морозов принял участие в благотворительном 
матче в Норильске (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В Заполярье состоялся седьмой традиционный благотворительный матч. 

перейти к статье 

Фетисов, Якушев и Морозов проголосовали на выборах президента РФ в 
Норильске (ТАСС) 
Позднее бывшие хоккеисты примут участие в благотворительном матче против 
команды Норильска 

перейти к статье   

В "Авангарде" отреагировали на изменение формата плей-офф Кубка 
Гагарина (Р-Спорт) 
Кравец: время покажет, верно ли было вводить перекрестный плей-офф в КХЛ 

перейти к статье 

Хоккеист "Динамо" Рашевский: "Интереснее, когда Запад с Востоком 
встречаются уже во втором раунде. Появилась интрига" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Хоккеист "Динамо" Рашевский: "Интереснее, когда Запад с Востоком 
встречаются уже во втором раунде. Появилась интрига"  

перейти к статье 

Игрок "Локомотива" Чехович положительно оценил формат 
перекрестного плей-офф КХЛ (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Нападающий "Локомотива" Иван Чехович в эксклюзивном интервью 
Metaratings.ru поделился мнением о перекрестном формате плей-офф, который 
Континентальная хоккейная лига использует в этом сезоне, начиная со второго 
раунда Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Беляев о перекрестном плей-офф: положительно для КХЛ - очень 
интересно (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий "Спартака" Александр Беляев высказался в преддверии серии 
второго раунда плей-офф КХЛ с "Металлургом". 

перейти к статье 

Воробьев - о перекрестном плей-офф: "Это очень интересно, надо было 
раньше такой формат делать" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший тренер сборной России, "Металлурга" и СКА Илья Воробьев в 
эксклюзивном интервью "СЭ" оценил новый формат плей-офф КХЛ. 



 

 

перейти к статье 

Восток - Запад. Теперь и в КХЛ (Советский спорт) 
Со второго раунда сильнейшие хоккейные команды страны сойдутся в 
перекрестном формате плей-офф.  

перейти к статье 

Рид Буше повторил рекорд КХЛ по количеству голов в первом раунде 
Кубка Гагарина (Чемпионат.com) 
Американский нападающий "Авангарда" Рид Буше в первом раунде Кубка 
Гагарина - 2024 с "Ладой" (4-1) забросил семь шайб, что стало повторением 
снайперского рекорда данной стадии плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Радулову предложили закончить, канадец голосует на выборах в России. 
Итоги дня в хоккее (Чемпионат.com) 
Фирменный жест Кузнецова получил признание, а сборная Канады узнала имя 
руководителя. 

перейти к статье 

"Сколько было громких побед! Неделю на первом месте шли!" Итоги 
возвращения "Лады" в КХЛ (Чемпионат.com) 
Спортивный директор тольяттинцев Рафик Якубов доволен тем, как его команда 
провела год. 

перейти к статье 

"Садоводство" или поход за кубком. Почему "Ак Барсу" надо менять 
Тимура Билялова на топ-вратаря (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru)) 
Из года в год казанские болельщики могут наблюдать одну картину:  

перейти к статье 

"Ак Барс" с треском провалил сезон. Кажется, в Казани пора рубить под 
корень (Чемпионат.com) 
Настало время глубокой перестройки со сменой философии? 

перейти к статье 

На встречу с бывшими. Дюжина хоккеистов испытает на себе "любовь" 
фанатов (Советский спорт) 
Сразу 12 игроков сыграют в четвертьфинале Кубка Гагарина с командами, в 
которых выступали раньше.  

перейти к статье 

"Лишний раз выкинут шайбу из зоны, пусть даже без атаки". Кравец - о 
стиле "Локомотива" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец высказался об игровом стиле 
ярославского "Локомотива", с которым его команда встретится во втором раунде 
плей-офф Кубка Гагарина. 

перейти к статье 



 

 

Тренер "Авангарда" высказался о предстоящей серии с "Локомотивом" 
(Р-Спорт) 
Кравец: было бы классно сыграть с "Локомотивом" в финале Кубка Гагарина 

перейти к статье 

Прохоркин: "Локомотив" - отличный соперник, (Allhockey (allhockey.ru)) 
Форвард "Авангарда" Николай Прохоркин высказался перед серией плей-офф 
против "Локомотива". 

перейти к статье 

"Бей-беги, догоняй-оббегай". Сушинский высказался о серии "Авангард" - 
"Локомотив" (Чемпионат.com) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий клубов КХЛ и бывший 
президент омского "Авангарда" Максим Сушинский высказал мнение о серии с 
ярославским "Локомотивом". 

перейти к статье 

Чемпион мира назвал факторы, которые станут решающими в серии 
"Авангард" - "Локомотив" (Чемпионат.com) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий клубов КХЛ Максим 
Сушинский назвал факторы, которые станут решающими в серии второго раунда 
Кубка Гагарина - 2024 "Авангард" - "Локомотив". 

перейти к статье 

"Многие ребята прибавили при Никитине": интервью Ивана Чеховича из 
"Локомотива" (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
В число претендентов на Кубок Гагарина в этом сезоне входит ярославский 
"Локомотив". При Игоре Никитине команда третий год подряд поражает 
системным хоккеем и строгой дисциплиной. В нынешнем сезоне "Локомотив" 
вынес из плей-офф действующего обладателя титула ЦСКА и готовится к 
противостоянию с омским "Авангардом" во втором раунде. 

перейти к статье 

"На связи": подготовка ко второму раунду Кубка Гагарина 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В новом выпуске программы "На связи" Андрей Юртаев, Артем Батрак и Евгений 
Артюхин обсудили самые интересные события последних дней и ответили на 
вопросы зрителей. 

перейти к статье 

СКА - "Автомобилист": команды-антиподы, неожиданные лидеры и дуэль 
топ-вратарей (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru рассказывает о предстоящих сериях второго раунда плей-офф - СКА и 
"Автомобилист" впервые сыграют друг против друга в Кубке Гагарина, и сходу 
назвать явного фаворита этого противостояния довольно сложно. 

перейти к статье 

Князев: ожидаю 5-6 матчей в четвертьфинальной серии между 
"Автомобилистом" и СКА (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Экс-игрок "Автомобилиста", а ныне хоккейный агент Кирилл Князев поделился 
ожиданиями от серии между екатеринбургской командой и СКА в 
четвертьфинале Кубка Гагарина.  

перейти к статье 



 

 

Вадим Епанчинцев станет новым главным тренером "Витязя" (Meta 
Ratings (metaratings.ru)) 
Как стало известно Metaratings.ru, Вадим Епанчинцев станет новым главным 
тренером "Витязя" в предстоящем сезоне. Стороны достигли договоренности о 
заключении контракта.  

перейти к статье 

В "Салавате Юлаеве" приняли решение по будущему Козлова и Баширова 
(Советский спорт) 
Уфимцы вылетели в первом раунде плей-офф Кубка Гагарина от "Трактора".  

перейти к статье 

Разин объяснил необходимость тренировок с баллонами между сериями 
плей-офф КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин на открытой 
тренировке рассказал об упражнениях с баллонами и жилетами с 
утяжелителями, которые команда выполняла за два дня до первого матча серии 
с московским "Спартаком". 

перейти к статье 

Гомоляко - о продлении защитника Пресса: "Он готов остаться в 
"Металлурге" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Спортивный директор "Металлурга" Сергей Гомоляко заявил, что защитник 
Робин Пресс готов остаться в команде на следующий сезон. 

перейти к статье 

Алексей Заварухин: "У нас хорошая команда, мы должны и проходить 
"Динамо" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 15 марта "Трактор" перед вылетом в Москву на матчи второго раунда плей-офф 
против "Динамо" провел открытую тренировку. На вопросы журналистов 
ответили хоккеисты и главный тренер Алексей Заварухин.  

перейти к статье 

Форвард "Спартака" Ковальчук: "Никаких микротравм нет, я готов играть 
на 100%" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий московского "Спартака" Илья Ковальчук заявил, что готов принять 
участие в серии второго раунда Кубка Гагарина с магнитогорским "Металлургом". 

перейти к статье 

"Ковальчук готов на 100%, по ходу серии с "Магниткой" он обязательно 
сыграет" - Жамнов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер " Спартака " Алексей Жамнов сообщил, что форвард команды 
Илья Ковальчук восстановился и на 100% готов к серии с магнитогорским " 
Металлургом ", отметив, что пока не может сказать, примет ли игрок участие в 
первом матче. 

перейти к статье 

Артюхин: Не списывайте Ковальчука со счетов!. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Чемпион мира среди молодежных команд и бывший форвард СКА Евгений 
Артюхин рассказал корреспонденту "Спорт День за Днем" Антону Яковлеву, что 
ждет возвращения Ильи Ковальчука в нынешнем Кубке Гагарина.  

перейти к статье 



 

 

Андрей Назаров поделился главными ожиданиями от второго раунда 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Известный тренер и бывший хоккеист Андрей Назаров рассказал о своих 
ожиданиях от четвертьфиналов Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

У нас тоже день выборов! Голосуем за победителей второго раунда плей-
офф КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Призываем всех читателей нашего портала выполнить свой хоккейный 
гражданский долг и проголосовать в наших опросах! 

перейти к статье 

"Овечкин - невероятный человек и патриот России. Мы все болеем, чтобы 
он побил рекорд Гретцки". Интервью Александра Могильного (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Почетный президент "Амура", знаменитый форвард Александр Могильный в 
интервью "Матч ТВ" высказался о том, как провел сезон клуб из Хабаровска, а 
также ответил, кто ему больше всего нравится в НХЛ.  

перейти к статье 

"Перекрестный плей-офф - это очень интересно. Надо было раньше такой 
формат делать". Илья Воробьев - о втором раунде (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Прогнозы бывшего тренера сборной России, СКА и "Магнитки" на четвертьфинал 
Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Состав "Авангарда" подобран под большие 
победы. Но нужна тренерская смелость" (Russia-hockey.ru) 
О своих ожиданиях от четвертьфиналов розыгрыша Кубка Гагарина - специально 
для Russia-Hockey.ru, - двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий 
хоккейный эксперт России  

перейти к статье 

Ярославль ждет. Пять причин, почему Кубок Гагарина должен выиграть 
"Локомотив" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Команда, к которой все относятся позитивно. 

перейти к статье 

Испытания для Гусева и "Спартака". Стартует 1/4 финала плей-офф КХЛ 
(ТАСС) 
Впервые в истории КХЛ на втором этапе плей-офф сыграют между собой 
команды из разных конференций 

перейти к статье 

"Трактор" готов решать большие задачи. Клуб преобразился в плей-офф 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Коллектив стал единым целым. 

перейти к статье 

Белорус встанет у руля "зубров"? 3 плюса и 3 минуса назначения 
Константина Кольцова в миснкое "Динамо" (Belarushockey 
(belarushockey.com)) 



 

 

Константин Кольцов - главный кандидат на пост главного тренера минского 
"Динамо".  

перейти к статье 

"Федотову тяжело было играть на самом высоком уровне после 
пропущенного года" - Буре (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Член наблюдательного совета ЦСКА Павел Буре заявил "Матч ТВ", что на игре 

вратаря армейцев Ивана Федотова сильно сказался пропущенный год из‑за 

службы в армии. 
перейти к статье 

Павел Буре: "Председатель правления ЦСКА Сечин недоволен 
результатом нынешнего сезона" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Член наблюдательного совета ЦСКА Павел Буре заявил "Матч ТВ", что 
председатель правления армейцев Игорь Сечин недоволен результатом 
команды в нынешнем сезоне. 

перейти к статье 

"В "Спартаке" играют большие мастера, умеющие завершать моменты" 
(Известия (iz.ru)) 
Хоккеист "Северстали" Тимофей Давыдов - о прошедшей серии плей-офф Кубка 
Гагарина, своем телеграм-канале и режиме питания в команде 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Главный арбитр КХЛ Анисимов назвал самый некрасивый момент КГ с 
точки зрения судейства (Чемпионат.com) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов оценил поведение нападающего 
"Трактора" Антона Бурдасова в четвертом матче первого раунда с "Салаватом 
Юлаевым" (2:3).  

перейти к статье 

Главный арбитр КХЛ о моменте перед голом "Металлурга" в ворота 
"Амура": "Джонсон не бьет- прижимает и выдавливает. У нас хоккеистов 
чуть задевают - сразу клюшки выпускают" (Sports.ru) 
Главный арбитр КХЛ объяснил, почему "Металлург" не нарушил правила перед 
голом "Амуру".  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Рябкин и Иванов против Ильина и Муханова. Превью пятого матча серии 
МХК "Динамо-Москва" - "Алмаз" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Все решится в Москве.  
15 марта определится победитель противостояния между московским "Динамо" 
и "Алмазом". После четырех матчей в серии ничья 2-2.  

перейти к статье 

В "СКА-1946" во второй год подряд поменяли главного тренера по ходу 
плей-офф МХЛ (ТАСС) 



 

 

В пятницу команде предстоит провести решающий матч серии 1/8 финала с 
петербургским "Динамо" 

перейти к статье 

Определились все четвертьфиналисты плей‑офф Молодежной хоккейной 

лиги (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Определились все четвертьфиналисты плей‑офф Молодежной хоккейной лиги  

перейти к статье 

Хоккеисты "Спартака" сыграют против "СКА-1946" в 1/4 финала МХЛ 
(ТАСС) 
"СКА-1946" обыграл в четвертьфинале санкт-петербургское "Динамо" 

перейти к статье 

ХК "Амур" продлил контракт с главным тренером молодежной команды 
(Аргументы и Факты (hab.aif.ru)) 
Хабаровский ХК "Амур" продолжит сотрудничество с главным тренером 
молодежой команды "Амурские Тигры" Константином Богдановским. 

перейти к статье 

Тренер "Динамо" признался, что причиной вылета из плей-офф МХЛ 
могла стать усталость (ТАСС) 
"Динамо" проиграло в решающем пятом матче серии череповецкому "Алмазу"  

перейти к статье 

В московском "Динамо" назвали причины вылета команды из плей-офф 
МХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер молодежной команды московского "Динамо" Антон Корредор 
высказался о поражении в серии 1/8 финала МХЛ от череповецкого "Алмаза" (2-
3 в серии). 

перейти к статье 

Семен Голиков возглавил "Крылья Советов" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
У москвичей новый главный тренер.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Весь этот сезон были такие моменты, когда в ворота ничего не залетает". 
"Алло, ЖХЛ" с лучшим бомбардиром СКСО Валерией Самойловой 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Нападающий СКСО подвела итоги сезона для своей команды, рассказала о 
секретах летней подготовки и открыла секрет, кому посвятила первый гол в ЖХЛ.  

перейти к статье 

"У наших девчонок все впереди". Главный тренер и игроки "7.62" подвели 
итоги сезона 2023/2024 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
14 марта "7.62" провела конференцию, на которой главный тренер Сырцов 
Александр Александрович, защитник и капитан Влада Назаренко и нападающий 
Полина Кириченко ответили на вопросы журналистов про итоги сезона 
2023/2024.  



 

 

перейти к статье 

Фаляхова против Митрофановой, Проворова против своих бывших 
партнеров. Превью серии "Торпедо" - "Бирюса" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
20 марта пройдет первый матч второй пары 1/2 финала Кубка ЖХЛ.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Зажимали в СКА, а он все-таки добрался до Америки! Вслед за 
Хуснутдиновым в НХЛ дебютирует Коваленко (Sport24.ru) 
У Капризова появился русский одноклубник. 

перейти к статье 

Ларионов: Овечкину будет еще сложнее, когда он начнет приближаться к 
рекорду Гретцки (ТАСС) 
На счету россиянина 840 шайб в регулярных чемпионатах НХЛ, в активе Гретцки 
894 гола 

перейти к статье 

Обладатель Кубка Стэнли Каменский оценил шансы "Вашингтона" 
попасть в плей-офф НХЛ (Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира, олимпийский чемпион по хоккею и обладатель Кубка 
Стэнли Валерий Каменский оценил шансы "Вашингтон Кэпиталз" попасть в плей-
офф НХЛ. 

перейти к статье 

Бриллиант Ларионова станет вторым на драфте в Америке? Новый 
рейтинг лучших юниоров, где шесть русских (Sport24.ru) 
Силаев - второй, Демидов - седьмой.  

перейти к статье 

Газизов оформил покер за "Лондон Найтс" в матче хоккейной лиги 
Онтарио (Чемпионат.com) 
Этой ночью в Лондоне (Канада) прошел матч в рамках регулярного чемпионата 
хоккейной лиги Онтарио (OHL), в котором "Лондон Найтс" нанес поражение "Су-
Сен-Мари Грейхаундз" (6:3). 

перейти к статье 

Разное 
 

Хоккеисты СКА проголосовали на выборах президента РФ в Петербурге 
(ТАСС) 
Впервые в голосовании на выборах президента принял участие нападающий 
Брендан Лайпсик - канадец в январе получил гражданство РФ 

перейти к статье 

Получивший паспорт России хоккеист из Канады проголосовал на 
выборах (Р-Спорт) 
Получивший паспорт России Лайпсик и другие игроки СКА проголосовали на 
выборах 



 

 

перейти к статье 

За полярным кругом прошел благотворительный матч сборной 
Норильска и команды "Легенды хоккея" (Советский спорт) 
Мероприятие, направленное на спонсирование детских спортивных школ, 
проводится в седьмой раз.  

перейти к статье 

За полярным кругом прошел матч сборной Норильска и команды 
"Легенды хоккея" (Чемпионат.com) 
За полярным кругом прошел седьмой по счету благотворительный матч сборной 
Норильска и команды "Легенды хоккея".  

перейти к статье 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Президент КХЛ Алексей Морозов принял участие в благотворительном 
матче в Норильске (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 15 
марта 2024) 
 В Заполярье состоялся седьмой традиционный благотворительный матч. 
Для легенд российского и советского хоккея была приготовлена большая 
программа. Вице-президент КХЛ по развитию молодежного хоккея Александр 
Гуськов вместе с видеоблогером Vobon сыграл в фиджитал-хоккей с 
воспитанниками Дудинской школы хоккея. После виртуального этапа Гуськов и 
Vobon лидировали со счетом 5:1, а на льду дети в челленджах смогли сравнять 
счет и довести дело до ничейного результата.  
Президент КХЛ Алексей Морозов, вице-президент по развитию КХЛ Валерий 
Каменский вместе с прославленными ветеранами Вячеславом Фетисовым, 
Александром Якушевым и Алексеем Касатоновым приняли участие в выборах 
президента Российской Федерации, которые проходят в эти дни во всей стране.  
Вечером состоялся гала-матч, в котором приняла участие команда легенд хоккея 
и сборная Норильска. Легенды, за которых выступали Морозов, Гуськов и 
Каменский, добились победы со счетом 11:6.  
Алексей Морозов, президент КХЛ:  
 - Во второй раз принял участие в благотворительном матче в Норильске. 
Отличная организация мероприятия, хороший город, где много делается для 
развития хоккея, появилась команда в ВХЛ, строится новая арена. Впервые 
принял участие в выборах не в Москве, отдал свой голос за кандидата. Хороший 
день, и здорово, что он выпал в паузу между раундами плей-офф КХЛ. 
Появилась возможность повидаться с нашими легендами, пообщаться с ними. 
Это прекрасная поездка, но в субботу мы снова возвращаемся к делам - и 
увидимся на матчах второго раунда Кубка Гагарина!  
Валерий Каменский, вице-президент КХЛ:  
 - Это мечта играть с такими партнерами, как Фетисов и Касатонов, Буре и 
Ларионов. Уверен, зрители довольны, а это самое главное. Огромный праздник 
для Норильска, который мы стараемся делать каждый год.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/15/529156.html 

К заголовкам сообщений 

Фетисов, Якушев и Морозов проголосовали на выборах президента РФ в 
Норильске (ТАСС, Москва, 15 марта 2024) 
Бывшие хоккеисты Александр Якушев, Алексей Касатонов, Алексей Морозов, 
Вячеслав Фетисов, Валерий Каменский проголосовали на выборах президента 
РФ на избирательном участке 597 в Норильске. Об этом сообщает 
корреспондент ТАСС с места событий.  
Позже в пятницу легендарные хоккеисты примут участие в благотворительном 
матче против команды Норильска.  
"Здесь четыре поколения хоккеистов, и это честь - проголосовать в арктической 
зоне нашей страны, в Норильске, - сказал Фетисов. - В городе, который очень 
важен для экономики нашей страны. Мы шесть лет подряд приезжаем сюда и 
сумели побывать и в шахтах, и на производстве. Видим, как модернизируется 
город, такой европейский. Мы проголосовали единой семьей, командой".  
17 марта 2024 года в России состоятся выборы главы государства. Впервые 
голосование на них проходит в течение трех дней - 15, 16 и 17 марта. На пост 

https://www.khl.ru/news/2024/03/15/529156.html


 

 

президента РФ претендуют Леонид Слуцкий (от ЛДПР), Николай Харитонов 
(КПРФ), Владислав Даванков ("Новые люди") и действующий глава государства 
Владимир Путин (самовыдвиженец).  

https://tass.ru/sport/20239911 

К заголовкам сообщений 

В "Авангарде" отреагировали на изменение формата плей-офф Кубка 
Гагарина (Р-Спорт, Москва, 15 марта 2024) 
Главный тренер омского "Авангарда" Михаил Кравец выразил мнение, что по 
итогам второго раунда плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
появится понимание о том, верным ли было решение лиги о введении 
перекрестного формата турнира.  
С сезона-2023/2024 введен перекрестный плей-офф на стадии второго раунда. 
В четвертьфиналах Кубка Гагарина друг против друга будут играть команды из 
разных конференций. "Авангард" во втором раунде встретится с ярославским 
"Локомотивом".  
"Этот раунд покажет, насколько верным или неверным было принято решение о 
перекрестном плей-офф. Раз его приняли, то надо играть. Результаты и оценку 
сделанному нужно сделать после игр. Не сказал бы, что процесс подготовки 
сильно затянулся. На 98-99 процентов было понятно, кто с кем будет играть. Мы 
понимали, что московское "Динамо" должно выиграть серию у Минска, а мы - 
попасть на "Локомотив". Основное изучение соперника было направлено именно 
на "Локомотив", - сказал Кравец журналистам.  
"Из других пар в первом раунде было интересно наблюдать за серией "Ак Барса" 
и "Автомобилиста". "Ак Барс" в прошлом сезоне обыграл нас, провел приличный 
плей-офф. Я думал, что Казань выстрелит в этом розыгрыше плей-офф. Но 
"Автомобилист" оказался сильнее и сыграл гораздо увереннее", - добавил 
тренер "Авангарда".  

https://rsport.ria.ru/20240315/khl-1933155504.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Динамо" Рашевский: "Интереснее, когда Запад с Востоком 
встречаются уже во втором раунде. Появилась интрига" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 15 марта 2024) 
Нападающий московского " Динамо " Дмитрий Рашевский заявил "Матч ТВ", что 

перекрестный плей‑офф привнес в КХЛ интригу и сделал турнир более 

непредсказуемым. 

Сезон‑2023/24 - первый в истории КХЛ, в котором команды из разных 

конференций встретятся друг с другом начиная со второго раунда. В рамках 

перекрестного плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ "Динамо" сыграет в 

четвертьфинале с челябинским "Трактором". 

 - Вы впервые в карьере сможете сыграть в перекрестном плей‑офф. Какие 

эмоции?  
 - Думаю, интереснее, когда Запад с Востоком встречаются уже во втором 

раунде. А до перекрестного плей‑офф мы заранее знали, кто пройдет во второй 

раунд. Как правило, это были ЦСКА, "Локомотив", "Динамо" и еще какая‑то 

команда. Интриги не было, сейчас она есть. Думаю, теперь плей‑офф гораздо 

интереснее, - заявил "Матч ТВ" Рашевский. 

https://tass.ru/sport/20239911
https://rsport.ria.ru/20240315/khl-1933155504.html


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030088_Hokkeist_Dinamo_Rashevskij_D
o_perekrestnogo_plejoff_my_zaraneje_znali_kto_projdet_vo_vtoroj_raund_Sejchas_
pojavilas_intriga 

К заголовкам сообщений 

Игрок "Локомотива" Чехович положительно оценил формат 
перекрестного плей-офф КХЛ (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 15 
марта 2024) 
Нападающий "Локомотива" Иван Чехович в эксклюзивном интервью 
Metaratings.ru поделился мнением о перекрестном формате плей-офф, который 
Континентальная хоккейная лига использует в этом сезоне, начиная со второго 
раунда Кубка Гагарина.  
"У меня не очень большои&#x306; опыт в плей-офф, потому что это всего лишь 
четвертый мой сезон в КХЛ. Наверное, ребятам, которые 10 лет в лиге, уже 
наскучило выходить на примерно одних и тех же соперников. Так что мне 
нравится такая идея. Не могу сказать, что с кем-то будет легче, а с кем-то 
тяжелее", - сказал Чехович. 
Со второго раунда Кубка Гагарина произошло деление команд на две группы. В 
первой группе играют лучшая из оставшихся команд Запада против четвертой 
команды Востока и вторая из оставшихся по посеву команда Востока с третьей 
командой Запада.  
Во второй группе играют первая команда Востока против четвертой команды 
Запада и вторая команда Запада против третьей команды Востока. На стадии 
полуфиналов перепосев команд производиться не будет. 

https://metaratings.ru/news/igrok-lokomotiva-chekhovich-polozhitelno-ocenil-format-
perekrestnogo-plei-off-kkhl-343878/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Беляев о перекрестном плей-офф: положительно для КХЛ - очень 
интересно (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 марта 2024) 
Нападающий "Спартака" Александр Беляев высказался в преддверии серии 
второго раунда плей-офф КХЛ с "Металлургом". 
- Готовимся к сопернику. В основном упор на тактические моменты делаем. 
Разбираем построения в средней зоне, в своей зоне.  
- Успела ли команда восстановиться после первого раунда? Как провели 
прошлую неделю?  
- Восстановились, набрались эмоций. Семейные ребята провели время с 
детьми, с женами. Все немножко отдохнули и расслабились, сейчас готовы 
выполнять задачи.  
- Какие итоги серии против "Северстали"? 
- Думаю, что итоги пока не стоит подводить. Идем матч за матчем. Ожидания? 
Большие, грандиозные! Будем смотреть по сопернику, играть в свою игру, вот и 
все. 
- Как вы относитесь к перекрестному плей-офф? 
- Это положительный момент для лиги, очень интересно. Сможем попробовать 
свои силы с командой из другой конференции. Все же, Восток отличается в плане 
игры, поэтому это шанс для каждого из нас проявить себя и показать свои лучшие 
стороны, - сказал Беляев. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030088_Hokkeist_Dinamo_Rashevskij_Do_perekrestnogo_plejoff_my_zaraneje_znali_kto_projdet_vo_vtoroj_raund_Sejchas_pojavilas_intriga
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030088_Hokkeist_Dinamo_Rashevskij_Do_perekrestnogo_plejoff_my_zaraneje_znali_kto_projdet_vo_vtoroj_raund_Sejchas_pojavilas_intriga
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030088_Hokkeist_Dinamo_Rashevskij_Do_perekrestnogo_plejoff_my_zaraneje_znali_kto_projdet_vo_vtoroj_raund_Sejchas_pojavilas_intriga
https://metaratings.ru/news/igrok-lokomotiva-chekhovich-polozhitelno-ocenil-format-perekrestnogo-plei-off-kkhl-343878/
https://metaratings.ru/news/igrok-lokomotiva-chekhovich-polozhitelno-ocenil-format-perekrestnogo-plei-off-kkhl-343878/
https://allhockey.ru/news/show/510990-Chehovich_polozhitel_no_ocenil_format_perekrestnogo_plej_off_KHL


 

 

https://allhockey.ru/news/show/511070-
Belyaev_o_perekrestnom_plej_off_polozhitel_no_dlya_KHL_ochen_interesno 

К заголовкам сообщений 

Воробьев - о перекрестном плей-офф: "Это очень интересно, надо было 
раньше такой формат делать" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
15 марта 2024) 
Бывший тренер сборной России, "Металлурга" и СКА Илья Воробьев в 
эксклюзивном интервью "СЭ" оценил новый формат плей-офф КХЛ. 
"Вообще плей-офф очень интересный в этом году, "Восток" против "Запада", 
надо было раньше такой формат делать, может быть даже с первого круга, это 
очень интересно", - сказал Воробьев "СЭ". 
С сезона-2023/24 плей-офф КХЛ проходит в перекрестном формате. Первый 
раунд играется по классической схеме, а во втором пересекаются команды двух 
конференций.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ilya-vorobev-ocenil-novyy-format-pley-
off-khl-2190203/ 

К заголовкам сообщений 

Восток - Запад. Теперь и в КХЛ (Советский спорт, Москва, 16 марта 2024) 
Со второго раунда сильнейшие хоккейные команды страны сойдутся в 
перекрестном формате плей-офф.  
Первый раунд плей-офф КХЛ завершен. И теперь элиту нашего хоккея ожидает 
революционное нововведение. Со стадии четвертьфиналов деление на 
конференции заканчивается и команды, оставшиеся в розыгрыше, начинают 
борьбу без деления по географическому признаку - клубы из Сибири и с Урала 
вполне могут сыграть с соперниками из Москвы, не дожидаясь финала. С 
момента образования КХЛ подобный опыт был использован только один раз. А 
с учетом деления лиги на конференции восемь сильнейших команд сезона и 
вовсе выступят в роли первооткрывателей.  
Как все начиналось...  
После распада СССР наш хоккей столкнулся с необходимостью строить новый 
чемпионат. Решение пришло в виде создания Межнациональной хоккейной лиги. 
Рижская "Пардаугава", киевский "Сокол", минское "Динамо" и две команды из 
Казахстана не выглядели чужеродными элементами на фоне сильнейших 
команд страны.  
Но интереснее всего было наблюдать за тем, как прежние гранды, среди которых 
были и триумфаторы олимпийского Альбервилля, будут смотреться на фоне 
новых героев. Уже в первом раунде столичный "Спартак", ставший третьим на 
Западе, встретился с начинавшими свой взлет магнитогорцами. И уступил в трех 
матчах, не удержав преимущество своего поля. В следующем же раунде 
"Металлург" был остановлен соседями из Челябинска. В нынешнем плей-офф 
уральский гранд встретится с четырехкратными чемпионами страны вновь. И 
впервые за долгие годы команда Алексея Жамнова имеет реальные шансы 
всерьез удивить "Магнитку".  
Сезон 2008-09 стал историческим для хоккея в нашей стране. Новообразованная 
лига - КХЛ - привлекла на трибуны дополнительную зрительскую аудиторию. И с 
годами доказала свою жизнеспособность. Цюрих, Братислава, Попрад, Рига, 
Минск - российские клубы за время существования нового турнира несколько раз 
обогнули экватор, если брать во внимание суммарный километраж перелетов.  
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Если же возвращаться к вопросу противостояния Востока и Запада, то стоит 
обратить внимание на первый сезон КХЛ. Деление на конференции появилось 
годом позже - и в плей-офф выходили первые 16 команд сводной таблицы. 
Сенсация грянула сразу же - "Авангард" отправил в отпуск триумфатора 
регулярки - "Салават Юлаев". А затем едва не заставил дрогнуть и второго 
номера посева - "Ак Барс". Сенсационным состав финала назвать было сложно, 
но казанско-ярославское противостояние в борьбе за первый в истории Кубок 
Гагарина надолго запомнится всем тем, кто видел его воочию.  
После того, как лига разделилась на две конференции, противостояние двух 
армейских коллективов превратилось в украшение нашего хоккея. Именно в этой 
паре было установлено уникальное достижение - весной 2015 года СКА, уступая 
в серии со счетом 3:0, сумел пройти дальше. Но регламент был непреклонен - 
две самые яркие команды КХЛ не могли сойтись в очном противостоянии в 
главном финале.  
Этот факт породил немало разговоров в кругах любителей хоккея. Которые в 
основном касались того, что СКА и ЦСКА рано или поздно "сведут" в очной 
борьбе за трофей. Но нынешний сезон показал, что теории заговора стоит 
оставить в стороне. Столичные армейцы не устояли в споре с ярославским 
"Локомотивом", а петербуржцы продолжают борьбу за трофей. И уже в 
следующем раунде сенсационный "Автомобилист" может вполне оставить 
команду из города на Неве не только без главного приза, но и вовсе без медалей.  
Так или иначе, перекрестная схема плей-офф очевидно добавит новых ярких 
красок нашему хоккею. Старт второго раунда совсем скоро, и цена победы - 
медали, которых многие из сильнейшей восьмерки не видели уже очень давно.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/vostok-zapad-teper-i-v-khl 

К заголовкам сообщений 

Рид Буше повторил рекорд КХЛ по количеству голов в первом раунде 
Кубка Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 15 марта 2024) 
Американский нападающий "Авангарда" Рид Буше в первом раунде Кубка 
Гагарина - 2024 с "Ладой" (4-1) забросил семь шайб, что стало повторением 
снайперского рекорда данной стадии плей-офф КХЛ. Об этом сообщает пресс-
служба лиги. 
Ранее этим достижением отметились: Владимир Антипов (в 2012 году "Трактор" 
в серии с "Югрой", семь шайб в пяти матчах) и Найджел Доус (в 2013 году в серии 
с "Трактором", семь шайб в семи встречах). 
Наилучший показатель во второй стадии тоже семь шайб (Игорь Григоренко в 
2015 году и Данис Зарипов в 2017 году). А высшее достижение после двух стадий 
у Зарипова: 11 шайб. 
Напомним, в первом раунде Кубка Гагарина омская команда обыграла 
тольяттинскую "Ладу" со счетом 4-1 и прошла дальше. В четвертьфинале плей-
офф КХЛ "Авангард" сыграет с "Локомотивом". Серия начнется 16 марта в Омске.  

https://www.championat.com/hockey/news-5474828-rid-bushe-povtoril-rekord-khl-po-
kolichestvu-golov-v-pervom-raunde-kubka-gagarina.html 
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К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
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Радулову предложили закончить, канадец голосует на выборах в России. 
Итоги дня в хоккее (Чемпионат.com, Москва, 15 марта 2024) 
Фирменный жест Кузнецова получил признание, а сборная Канады узнала имя 
руководителя. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 15 марта 2024 года. 
Российский вратарь "Торонто" Илья Самсонов повторил рекорд канадского клуба 
В Филадельфии прошел матч регулярного чемпионата НХЛ, в котором 
"Филадельфия Флайерз" уступила "Торонто Мэйпл Лифс" (2:6). Российский 
голкипер гостей Илья Самсонов отметился в этой встрече 26 сейвами, а также 
результативной передачей. 
Таким образом, 27-летний голкипер одержал седьмую победу подряд на выезде 
и повторил рекорд канадского клуба. Ранее таким достижением отметились: Терк 
Брода (сезон-1940/1941), Джонни Бауэр (сезон-1960/1961), Фредерик Андерсен 
(сезон-2018/2019) и Джек Кэмпбелл (сезон-2020/2021). 
Тренер "Каролины": раньше я ненавидел чертову "птичку" Кузнецова, теперь она 
мне нравится 
Главный тренер "Каролины Харрикейнз" Род Бриндамор высказался об 
отношении к фирменному празднованию голов со стороны российского 
нападающего клуба Евгения Кузнецова. 
"Раньше я ненавидел эту чертову "птичку" Кузнецова, но теперь она мне 
нравится", - заявил Бриндамор после встречи с "Флоридой Пантерз". 
Минувшей ночью "Харрикейнз" на домашней арене принимали "Флориду". Со 
счетом 4:0 победу одержали хозяева. Один из голов забил Кузнецов, эта шайба 
стала первой для нападающего после возвращения из АХЛ и обмена в 
"Каролину". 
Сборная Канады назвала имя генерального менеджера на Олимпийские игры - 
2026 
Сборная Канады назначила Дага Армстронга генеральным менеджером своей 
мужской хоккейной сборной на зимних Олимпийских играх 2026 года в Турине, 
Италия. 
59-летний Армстронг также будет контролировать назначение тренеров, которые 
будут возглавлять сборную Канады на различных мероприятиях в течение 
следующих двух сезонов, таких как чемпионат мира 2024 года и Турнир четырех 
наций в 2025 году. 
Напомним, Армстронг работал ассистентом генерального менеджера Стива 
Айзермана на Олимпийских играх 2010 и 2014 годов в Ванкувере и Сочи 
соответственно, выиграв золотые медали на обоих турнирах. Армстронг 
является генеральным менеджером "Сент-Луис Блюз" с 2010 года. 
Канадский хоккеист Лайпсик проголосовал на выборах президента РФ 
Канадский хоккеист петербургского СКА Брендан Лайпсик проголосовал на 
выборах президента России вместе с другими членами команды. 
На видео, которое опубликовала пресс-служба клуба в своем телеграм-канале, 
Лайпсик опускает бюллетень в избирательный ящик. В январе этого года 
нападающий петербургского клуба получил паспорт гражданина России.  
Среди проголосовавших также были Роман Ротенберг, Евгений Кетов, Павел 
Дедунов, Михаил Пашнин и другие. 
Спортивный директор "Лады" Рафик Якубов высказался о будущем главного 
тренера Олега Браташа. 
"Продолжит ли работу Олег Браташ? У него еще год контракта, поэтому об этом 
речи вообще не должно быть. Команда решила основную задачу сезона - какие 
к нему могут быть вопросы? Он свою работу провел честно, правильно. Доказал, 
что может работать в КХЛ. Для него же это тоже был первый сезон в качестве 



 

 

главного тренера в команде КХЛ", - сказал Якубов в эксклюзивном интервью 
корреспонденту "Чемпионата" Дмитрию Сторожеву. 
Экс-игрок СКА: Радулов уже старый, ему пора заканчивать 
Заслуженный тренер России, бронзовый призер чемпионата СССР в составе 
СКА Юрий Гайлик заявил, что нападающему Александру Радулову стоит 
закончить игровую карьеру. 
"Автомобилист" прошел в первом раунде "Ак Барс", они молодцы. Но казанская 
команда не была готова к плей-офф. Тренеры не смогли ее собрать. Там все 
держалось на Радулове, а Радулов не показал в плей-офф того, что должен был 
показать. Он уже старый, ему пора заканчивать", - приводит слова Гайлика "РБ 
Спорт". 
Ведущий защитник "Трактора" не сыграет в московских матчах серии с "Динамо" 
Защитник челябинского "Трактора" Сергей Телегин не сыграет в первых матчах 
серии с московским "Динамо".  
Сегодня в своих социальных сетях команда огласила состав хоккеистов, которые 
отправились на выезд в Москву, где пройдут первые две игры второго раунда 
плей-офф КХЛ. Всего в списке 29 игроков, среди них нет ведущего защитника 
"Трактора" Телегина. 
В регулярном чемпионате хоккеист стал лучшим защитником в составе клуба, 
набрав 21 (6+15) очко в 62 матчах и заработав показатель полезности "0". В плей-
офф Телегин провел шесть игр и забросил одну шайбу.  

https://www.championat.com/hockey/article-5474794-novosti-dnya-v-hokkee-za-15-
marta-2024-goda-golosovanie-kanadca-na-vyborah-radulov-evgenij-kuznecov.html 

К заголовкам сообщений 

"Сколько было громких побед! Неделю на первом месте шли!" Итоги 
возвращения "Лады" в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 15 марта 2024) 
Спортивный директор тольяттинцев Рафик Якубов доволен тем, как его команда 
провела год. 
9 марта завершился первый сезон "Лады" после возвращения в КХЛ. 
Тольяттинский клуб пробился в первый раунд Кубка Гагарина, однако в пяти 
матчах проиграл там "Авангарду". Но для клуба из Самарской области и этот 
результат является хорошим - до начала регулярного чемпионата многие 
предполагали, что "Лада" не попадет даже в восьмерку. 
Спустя несколько дней после завершения серии с корреспондентом 
"Чемпионата" пообщался спортивный директор тольяттинцев Рафик Якубов. В 
эксклюзивном интервью функционер поделился впечатлениями от сезона, 
рассказал, с кем из легионеров "Лада" планирует продлить контракт, а также 
выступил в поддержку Зинэтулы Билялетдинова, который вместе с "Ак Барсом" 
вылетел из плей-офф. 
- Как оцените выступление "Лады" в плей-офф?  
 - Сезон играется для того, чтобы попасть в плей-офф, это праздник хоккея. 
Сейчас мы были участниками этого праздника. Еще и на команду такую 
интересную попали. Новый дворец у "Авангарда" просто сумасшедший, один из 
лучших в стране наряду с ареной в Питере. В Омске и на нашей арене 
обстановка была шикарной, полные стадионы. Тольятти жил хоккем, был 
настоящий хоккейный бум. Проиграли серию не всухую, это уже большой 
показатель. Вторую игру могли зацепить, когда вели 2:0, немножко не хватило. 
Взяли четвертую игру дома перед праздником. Очень много положительных 
эмоций было. 
 - Чего не хватило, чтобы удержать победу во втором матче?  
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 - Не хватило опыта - команда новая, только начала свой путь в КХЛ. Команда 
выигрывает, команда и проигрывает. Многие ошибки пришли из ничего - продли 
шайбу по борту, и ничего бы не было. Когда повели после двух периодов, как 
будто бы сами не поверили в это, не знали, что делать. Два периода хорошо 
отыграли, а затем допустили нелепые ошибки. Нельзя назвать их грубейшими, 
но они действительно нелепые. Если сейчас спросить этих игроков, почему в тот 
момент сыграли именно так, они и сами не поймут. Просто опыта не хватило. 
 - Тот матч стал ключевым в серии?  
 - Давайте говорить откровенно - если бы мы прошли "Авангард", тогда наш сезон 
вообще можно было бы оценивать словом "супер". Хотя он и так очень удачно 
прошел для нашей команды. Но обыграть "Авангард" с его бешеным составом и 
большинством, его первой пятеркой было очень проблематично. Когда 
готовились к плей-офф и выходили на лед, конечно, очень этого хотели. Но надо 
реально смотреть на вещи - было архисложно пройти "Авангард". 
 - Как отнеслись к потасовкам, которые прошли в концовке первой встречи?  
 - Нормально отнесся. Для меня очевиден момент - команда проигрывала 1:5, но 
не опустила руки и проявила характер. Не считаю, что там была какая-то грязь - 
мужская борьба. Сначала была стычка небольшая, затем была драка один на 
один. Там же не было групповой драки пятерка на пятерку, не было ударов в 
спину. Команда проявила характер. Возможно, эти потасовки и дали задел на 
вторую игру. Была уверенность, что команда не будет сдаваться, что не будет 
такого счета, как в первой игре. Это плей-офф, никто не хочет проигрывать. 
 - После победы в четвертой игре была мысль, что можете зацепить еще?  
 - Конечно. Как можно выходить на игру и думать: "Сейчас бы отыграть 
быстренько да домой поехать"? Тем более обыграли не случайно, а по всем 
статьям - продемонстрировали и характер, и игровое мышление. Старание было, 
голы хорошие забили. Так что почему бы и нет? Это же хоккей. Не сказал бы, что 
"Авангард" был на голову сильнее нас в пятом матче. Они нас зауважали еще 
сильнее. Они и так нас уважали - молодцы, хорошая команда - а после победы в 
Тольятти зауважали еще сильнее. Глядишь, если бы не эти удаления в начале 
матча и их сумасшедшая реализация большинства, то еще неизвестно, как бы 
матч закончился. 
 - Можно ли говорить, что вы довольны результатом в плей-офф?  
 - Да, как и сезоном. В 0-4 мы не ушли. Это не то чтобы предел мечтаний - 
конечно, хотели большего. Но мы дали бой очень солидной команде, это радует. 
Солидный опыт для нас. У нас команда только строится. 
"Доказали себе и обществу, что "Лада" - боеспособная команда" 
 - До начала сезона в "Ладу" верили единицы. Чувствуете, что отношение к 
команде поменялось?  
 - Большое спасибо ребятам, всему нашему коллективу. Летом ребятам сказал: 
"Самое главное - не кому-то, а себе доказать". В нас не верили, думали, что в 
первый сезон команда будет неконкурентоспособная. Мы доказывали сами себе, 
давали слово, что будем бороться. У нас была команда единомышленников. 
Каждый из хоккеистов, руководителей и тренерского штаба знал, чего мы хотим 
- играть и доставлять удовольствие болельщикам. Конечно, и самим его 
получать от нашей игры. 
Сколько было громких побед "Лады" в этом сезоне? Это же действительно 
дорогого стоит! Мы даже где-то неделю шли на первом месте, представляете? И 
ведь это было не в начале сезона. Хотя мы три первые матча проиграли. Но в 
середине сезона "Лада" шла на первом месте в конференции. Это было просто 
шикарно! Если говорить об одном сезоне, то мы доказали сами себе и 
хоккейному обществу, что "Лада" - боеспособная команда. В следующем сезоне, 



 

 

конечно, нужно будет все доказывать по-новому. На данный момент, я считаю, 
мы сделали большое дело. 
 - Как можете в целом оценить сезон?  
 - Мы добились основной цели - Тольятти вновь стал жить хоккеем, болельщики 
стали вновь заполнять трибуны. Город жил хоккеем весь сезон, команда 
доставляла большое удовольствие, заставила поверить в себя. У нас появилось 
много болельщиков не только в Тольятти, но и в других городах. Команда была 
симпатичная, хотя поначалу говорили, что мы играем в какие-то автобусы-
трамваи. Главное же результат, верно? А уж как его добиваешься... Но я не 
считаю, что мы играли от обороны. "Лада" играла в довольно интересный хоккей. 
 - Какой момент сезона для вас самый яркий?  
 - Было три матча, когда моя душа действительно радовалась - это домашняя 
победа в игре с ЦСКА в начале сезона и, конечно, две победы в матчах с "Ак 
Барсом". Для меня это личное. Думаю, все поймут меня правильно. 
 - Есть ли игроки, с которыми "Лада" решила не продлевать контракты?  
 - Есть. Буквально на днях было совещание, где приняли решение по некоторым 
игрокам. Думаю, многие ребята понимают. Из легионеров предложение будем 
делать только Джозефсу. Росандича и Космачука в команде не будет. По 
российским ребятам пока не буду говорить - пускай они немного отдохнут, придут 
в чувство. Потом все обо всем узнают. 
- Космачук и Росандич не убедили?  
 - Скажем так, большего ждали от них. Каждый хоккеист в нашей команде внес 
свою лепту в то, чего мы добились - в попадание в плей-офф. Тот же Космачук 
многое сделал до нового года. Он был одним из лидеров и лучших бомбардиров. 
Но наше мнение, что иностранные игроки должны давать больше. Все-таки если 
Джозефс этому качеству соответствовал, то Космачук... Травмы подкосили его 
немного. Такое решение приняли, что нам нужен более креативный игрок. Будем 
искать на рынке. 
Росандич, во-первых, с опозданием приехал, долго входил. В последних матчах, 
включая плей-офф, он сыграл неплохо. Но это не защитник number one в нашей 
команде, а иностранец все-таки как минимум в первой паре должен быть. Он же 
у нас в ротации был. Это неправильно. 
 - С Джозефсом уже общались?  
 - Сказали его агенту, что хотим оставить игрока. Конкретных переговоров пока 
не было. 
 - Пытались ли у "Лады" увести кого-то из лидеров по ходу сезона?  
 - Были предложения. По тому же Джозефсу, например. Мы знали, куда идем - у 
нас была задача попасть в плей-офф, наши лидеры были нужны нам самим. 
Было много разговоров, что всех лучших тут же СКА заберет. Но я же говорил, 
что мы не фарм-клуб. У нас хорошие отношения. Но это не так, что у нас можно 
в любой момент игрока забрать. СКА свое слово сдержал, такого не было. К 
нашим игрокам был интерес со стороны других команд, но мы хотели дальше 
идти с теми, с кем начинали сезон. 
- Олег Браташ продолжит работу?  
 - У него еще год контракта, так что об этом речи вообще не должно быть. 
Команда решила основную задачу сезона - какие к нему могут быть вопросы? Он 
свою работу провел честно, правильно. Доказал, что может работать в КХЛ. Для 
него же это тоже был первый сезон в качестве главного тренера в команде КХЛ. 
 - После третьего матча серии с "Авангардом" он критиковал игроков. Вам 
высказывал недовольство ими?  
 - Не было какого-то акцентированного недовольства. Там такой момент... Было 
три глупых удаления за нарушение численного состава. Потом один игрок 



 

 

заработал неправильное удаление. При счете 1:2 в начале третьего периода 
свел на нет все усилия команды. Это большинство соперник реализовал, забил 
третий гол (речь об удалении Андрея Алтыбармакяна. - Прим. "Чемпионата"). На 
этом все закончилось. Браташ высказал в раздевалке ребятам, что игровая 
дисциплина была не на самом высоком уровне. 
 - Вас удивил столь ранний вылет "Ак Барса"?  
 - Не хотел говорить об этом, но раз уж вы затронули эту тему... Мне 
действительно жаль болельщиков. У "Ак Барса" армия болельщиков, в 
Татарстане так болеют за эту команду, такая любовь к клубу... Они заслуживали 
большего. Вылет в первом раунде очень обидный. 
Зинэтулу Хайдяровича Билялетдинова в этой ситуации только поддержу. Многие 
говорят, что это старое поколение. Надо напомнить этим людям, что в прошлом 
году, когда команда шла внизу таблицы, человек взял на себя такую 
ответственность. В сложный момент поддержал команду, пошел навстречу 
руководству, пошел в бой с этой командой. Всем доказал, дошел до финала, 
провел там семь игр. Мог и чемпионом стать! Что ж они не вспоминают тот сезон? 
Сейчас, конечно, самое простое - сказать, что команда шикарная, а тренер 
старого поколения. Я поддерживаю Билялетдинова. Он очень сильный человек, 
глыба хоккея, настоящая тренерская династия. 
 - Показалось, что на последние матчи ему уже не хватало эмоций.  
 - Это человеческий фактор. Каким бы сильным человек ни был - а это 
невероятно сильный по натуре человек - когда счет в серии 1:3, а ты на грани 
вылета, появляется настороженность. Она дает о себе знать по-всякому. Все-
таки живой человек. Когда знаешь, что матч может стать последним в сезоне, 
столько переживаний в душе. Только человек с каменным сердцем может без 
эмоций быть в такой момент. 
 - А вылет ЦСКА удивил?  
 - Говорят же, что чудес не бывает на свете. Не может быть такого, что весь сезон 
команда не играла, а потом проснулась в плей-офф. Если весь сезон 
кувыркаешься, умение собраться к плей-офф - большая редкость. Думаю, ЦСКА 
просто устал выигрывать. Это из той же серии, когда мы с Зинэтулой 
Хайдяровичем выиграли Кубок Гагарина в "Ак Барсе", а в следующем сезоне 
вылетели в первом же круге, проиграв 0-4 "Авангарду". После чемпионского года 
очень сложно. Но ЦСКА молодцы - выигрывали два года подряд. Одно слово - 
устали. 
 - После вылета прошлогодних финалистов кто входит в число главных 
фаворитов Кубка Гагарина?  
 - Сложный вопрос. Если брать Запад, то это СКА и "Локомотив". Еще "Динамо". 
Если же говорить о Востоке, то это, конечно, "Авангард" и "Металлург".  
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К заголовкам сообщений 

"Садоводство" или поход за кубком. Почему "Ак Барсу" надо менять 
Тимура Билялова на топ-вратаря (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru), Казань, 15 марта 2024) 
Из года в год казанские болельщики могут наблюдать одну картину: Тимур 
Билялов на протяжении сезона стабильно играет, а в решающие моменты плей-
офф голкипер не выручает. После пяти лет ставок на доморощенных вратарей 
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"Ак Барсу" пора задуматься над укреплением последнего рубежа. Почему 
Билялов не подходит "Ак Барсу" - в материале "ТИ-Спорт".  
Билялов требует 60 миллионов, но он того не стоит 
Тот факт, что "Ак Барсу" требуется серьезная перестройка после провала в плей-
офф признали уже все. А строить новую конструкцию нужно с фундамента, коим 
является вратарь. Все острее встает вопрос о необходимости "Ак Барсу" 
задуматься об укреплении этой линии, а целесообразность сохранять Тимура 
Билялова в "Ак Барсе", отыгравшего в Казани почти пять лет, остается под 
большим вопросом. 
По информации "ТИ-Спорт", Тимур Билялов и его агент Александр Черных 
требуют у "Ак Барса" трехлетний контракт по 60 миллионов рублей за каждый 
сезон. Соглашаться на такие условия в казанском клубе особо не хотят, а 
последний плей-офф показал, что условия Тимура, как минимум, завышенные. 
Учитывая потолок, тяжелые действующие контракты Вадима Шипачева (75 
миллионов), Вячеслава Войнова (65 миллионов) и Евгения Свечникова (75 
миллионов) казанцы просто физически не имеют возможности платить столь 
жирный контракт вратарю. Под потолком нет средств, даже учитывая возможное 
расставание с дорогостоящими Радуловым и Войновым. При этом, за пять 
сезонов 28-летний вратарь так и не сумел убедить казанскую публику в своей 
незаменимости. 
Топ-вратарем, при всех локальных заслугах а-ля вратарь недели в КХЛ или 
количество "сухарей", Билялов так и не стал. Текущий возраст хоккеиста (28 лет) 
позволяет говорить, что голкипер окончательно сформировался и вряд ли 
серьезно прибавит в дальнейшем. расти не будет. 
Процент отраженных бросков то у Тимура в первом раунде плей-офф не так уж 
плох - он составляет 93.5% при коэффициенте надежности 2.15 пропущенных 
шайб за игру. В регулярном чемпионате у него было 93.8% и 1.82 шайбы за матч. 
То есть, едва накал в матчах повысился до уровня плей-офф, надежность 
первого вратаря "Ак Барса" тут же просела. 
Словно в "Дне сурка" эта ситуация повторяется из сезона в сезон. Тимур может 
неплохо провести регулярный чемпионат, иногда проваливать игры, а порой 
выдавать суперматчи с классными спасениями. Но в плей-офф его уверенность 
падает, а нестабильность становится очевиднее. 
В нынешней плей-офф Тимура подвело отсутствие надежной обороны. Его 
предшественнику, Эмилю Гарипову, который тоже так и не стал вратарем топ-
класса, при всех его проблемах по чемпионскому сезону 2017/2018 повезло 
больше. Тогда Билялетдинов выстроил сверхнадежную оборону с Андреем 
Марковым, Альбертом Яруллиным, Атте Охтамаа и Никитой Лямкиным. А Эмилю 
осталось поймать кураж в финальной серии с ЦСКА. 
У Тимура такого эшелона не оказалось. Проблемы с защитниками и отсутствие 
внятного лидера обороны (Войнов с этой ролью не справился) вновь оголило 
неспособность Билялова в одиночку вытаскивать неудачные матчи. 
Откровенно провалился он в серии с Екатеринбургом лишь в одном эпизоде - в 
третьем матче, когда завел шайбу в свои ворота, но и в целом в сложных 
моментах Билялов не выручал. 
На этом фоне требования к родному клубу, чтобы тот платил три года по 60 
миллионов выглядит издевательским. 
Не пора ли отказаться от политики "садоводства" во вратарской линии? 
Перестройка предполагает, что сначала придется разрушить все построенное 
ранее, а потом на чистом поле выстраивать новую конструкцию. Пожалуй, это 
лучший момент, чтобы пересмотреть политику ставки на доморощенных 
вратарей. Очевидно, за много лет она себя не оправдала. 



 

 

Еще в сентябре мы подготовили материал, где отмечали, что менеджмент "Ак 
Барса" слегка заигрался в татарстанских вратарей. Тогда Тимур стартовал не 
слишком уверенно, скатившись на двадцатые места по надежности в лиге. 
Стоит напомнить, что это уже второй заход Тимура Билялова в "Ак Барс". Он 
долго пытался пробиться "под солнце" в первой команде, но так и не впечатлил 
тренерский штаб, и в сезоне 2017/2018 отправился искать доверие в других 
командах. Сначала в "Югре", а потом и в рижском "Динамо". Именно в латвийской 
команде он выдал неплохой сезон и заставил тогда еще Рафика Якубова 
отвалить денег рижанам за возвращение вратаря в Казань. Хороший сезон в 
середняке лиги без больших задач и роль первого вратаря в гранде 
отечественного хоккея - несколько разные ноши. Билялов если и потянул ее, то 
с большими оговорками. 
Сейчас Марату Валиуллину нужно определиться. Либо казанский топ-клуб хочет 
бороться за высокие места, быть конкурентоспособными в Кубке Гагарина или 
заниматься "садоводством", выращивая местных вратарей. 
Ни один тренер - будь то Зинэтула Билялетдинов или какой-то другой специалист 
- не сделает команду лучшей в лиге, если на последнем рубеже нет надежного 
вратаря топ-уровня, который подтащит в самые тяжелые моменты, когда 
остальная команда вытянуть не может. Это и отделят топ-вратарей от хороших. 
Валиуллин упустил шансы для укрепления вратарской линии 
Надо отметить, что в течение последних двух лет, когда в "Ак Барсе" решили 
собирать суперсостав, казанцы имели возможность серьезно усилить свою 
вратарскую линию, но почему-то именно на этой позиции было решено делать 
ставку на "своих". 
Так мы получили суперзвездную команду, в которой вратари не соответствовали 
общему уровню имен и скиллов, на которые коллектив способен. Самое слабое 
место "Ак Барса" на позиции, которая определяет половину успеха. 
За два сезона "Ак Барс" имел возможность вклиниться в борьбу как минимум за 
двух топовых голкиперов. Когда Евгений Аликин навострил лыжи из "Амура", 
шансы перехватить вратаря были значимыми. Вот только в Казани решили не 
делать большого предложения Евгению, а "Автомобилист" оказался 
расторопнее и щедрее, и предложил сразу 52 миллиона. Как показало время, та 
экономия Марата Валиуллина дорого обошлась "Ак Барсу". В итоге Евгений 
просто убил все шансы "барсов" хотя бы побороться со сверхнадежным в 
обороне "Автомобилистом". Кто знает, чем бы закончилась эта серия, будь 29-
летний вратарь не в красном, а зеленом джерси. 
В серии с "Ак Барсом" его показатели запредельные: 96.1% отраженных бросков 
и коэфициент надежности - 1,22 пропущенных шайб за игру. По всем статьям 
Евгений остался лучшим голкипером первого раунда плей-офф, за что 
заслуженно получил соответствующее признание от КХЛ. 
Ничего не мешало казанцам и вклиниться в борьбу за Никиту Серебрякова, когда 
стало понятно, что вратарь перерос уровень "Адмирала" и хочет попробоваться 
в грандах КХЛ. Понятно, что СКА имеет даже большие ресурсы, чем "Ак Барс". 
Плюс в Питере уже работал прежний тренер Серебрякова, к которому хоккеист 
был не прочь вернуться. Но в Казани даже не попытались ворваться в этот 
"аукцион". 
Сегодня на рынке КХЛ практически нет исполнителей, которые бы действительно 
усилили бы вратарскую линию "Ак Барса". Но можно подумать о возвращении 
Владислава Подъяпольского, который серьезно прибавил в уровне после уезда 
из Казани. В свой первый заход голкиперу не хватило опыта и психологической 
стабильности, когда в плей-офф 2019 года он посыпался. 
С момента своего ухода из "Ак Барса" Подъяпольский серьезно поднаторел и  



 

 

Сейчас голкипер, очевидно, обрел нужную стабильность и ментальный 
стержень, и позволил забраться "Ладе" на седьмую строчку. У 28-летнего 
вратаря 93% отраженных бросков в регулярке. И это учитывая не самую 
качественную оборонительную линию "Лады". В "Ак Барсе" с его более 
качественной обороной этот показатель может выглядеть еще внушительнее. 
Вряд ли Владислав обойдется дорого, зато точно даст возможность для 
вариации на позиции последнего рубежа. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/sadovodstvo-ili-poxod-za-kubkom-pocemu-ak-
barsu-nado-menyat-timura-bilyalova-na-top-vratarya-5889443 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" с треском провалил сезон. Кажется, в Казани пора рубить под 
корень (Чемпионат.com, Москва, 15 марта 2024) 
Настало время глубокой перестройки со сменой философии? 
Казанский "Ак Барс" входил в этот сезон главным фаворитом и делал это 
небезосновательно: команда уступила только в седьмом матче финала ЦСКА, 
сохранила всех лидеров, продлила контракт с тренером, который привил 
победные традиции хоккейной Казани, мощно усилилась в межсезонье, подписав 
Яшкина, Жафярова и Свечникова. 
Но по ходу сезона возникли большие проблемы: команда не просто не 
раскрывала свой потенциал, она порой откровенно мучилась, что можно было 
заметить как по месту в турнирной таблице, так и по лицам некоторых игроков. 
Параллельно с игровыми проблемами возникла трудность бюрократического и 
человеческого содержания - Дамир Жафяров и Никита Евсеев обратились в КХЛ 
с просьбой разорвать действующие контракты по причине дискриминации со 
стороны главного тренера. Прецедент взорвал лигу, однако ненадолго, потому 
что уже через несколько дней Жафяров в результате трехстороннего обмена 
перешел в "Авангард", а вот иск Никиты Евсеева не был удовлетворен, после 
чего тот отправился в ВХЛ. 
После новогодней паузы "Ак Барс" ожил, начал исправно набирать очки и даже 
попал в четверку сильнейших на Востоке, однако само содержание игры 
оставляло вопросы. Но почти все эксперты и обыватели в один голос заявляли, 
что казанский клуб в плей-офф предстанет другой командой и мощной силой и 
что все у них будет хорошо. 
Плей-офф стартовал, а игра казанцев стала еще хуже: "Автомобилист" разобрал 
"Ак Барс" и переиграл его же оружием. А один из решающих голов в пятой 
встрече, когда, играя в большинстве, казанцы расступились перед Алексеем 
Бывальцевым, как Красное море перед Моисеем, составил маленькую проекцию 
прошедшего сезона. 
Очевидно, что казанцев ждут серьезные изменения в это межсезонье, поэтому 
давайте посмотрим, какие же, хотя читатель наверняка догадывается, о чем 
пойдет речь. 
Смена тренерского штаба 
С одной стороны, Зинэтула Билялетдинов является главным хоккейным 
человеком для Казани, все успехи прочно связаны с его именем. Да и прошлый 
сезон будто показал, что Билялетдинов еще способен работать на высоком 
уровне: принял команду посреди сезона, когда та замыкала восьмерку, наладил 
все необходимые механизмы и был в одном шаге от очередного кубка. С другой 
- провальный нынешний сезон с лучшей командой КХЛ по подбору игроков. 
Но, давайте будем честны, былые достижения нельзя брать в счет, потому что 
тогда рассчитывать на какое-то развитие не имеет никакого смысла. Команде 
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необходима свежая кровь, и касается это прежде всего новых тренерских идей. 
Былое величие не принесет Казани новых больших побед. 
Здесь можно возразить, уповая на одну из любимых фраз вождя народов и 
"второго сокола", Иосифа Виссарионовича Сталина: критикуешь - предлагай. Что 
ж, самый очевидный вариант из всех имеющихся - это Илья Петрович Воробьев. 
Бывший главный тренер сборной России пропустил нынешний сезон, видимо, 
ожидая предложения из топ-клуба. И вариант этот смотрится перспективным: 
Воробьев имеет опыт работы со звездами, брал кубок, а в сезон, когда 
"Магнитка" была в шести минутах от третьего Кубка Гагарина, но все же уступила 
ЦСКА, ставил очень симпатичный хоккей, что необходимо делать в такой 
команде, как "Ак Барс". 
Изменения в составе 
30 апреля у 12 игроков казанского клуба заканчивается контракт и, вероятно, 
половина, а то и больше, покинет команду. Среди них и ветераны "Ак Барса" - 
Лукоянов и Петров, которые изжили себя в клубе такого уровня. И лидеры 
команды - Радулов и Кагарлицкий, перспективы продления контракта с которыми 
сейчас весьма туманные. Но главная цель казанцев в это межсезонье - 
сохранение Тимура Билялова. Потому что рынок, особенно вратарский, диктует 
достаточно жесткие условия, при которых найти хорошего иностранного вратаря 
практически невозможно. А российских вратарей хорошего уровня сейчас не 
найдешь, так как такие уже закреплены за другими клубами. В нашей реальности, 
может быть, это не самая большая проблема, но факт все равно остается 
фактом. А когда у вас есть свой же воспитанник, который способен давать 
результат, грех таким добром разбрасываться. 
О локальных изменениях поговорили, но помогут ли они "Ак Барсу"? Может быть, 
пора говорить об изменениях в более глобальных и масштабах? Давайте на них 
взглянем. 
Подбор главного тренера 
Кто-нибудь в курсе, сколько раз возвращался Билялетдинов в "Ак Барс"? Тоже 
сбились со счета? Мысль подводится к тому, что пора бы уже оставить Зинэтулу 
Хайдяровича в покое. Человек уже выиграл все, что можно, дайте ему отдохнуть, 
а сами начните смотреть вперед. Хватит делать так, чтобы над каждым тренером 
витал дух Билялетдинова, который постоянно произносит: не потянешь - я приду 
исправлять. 
Также можно рассмотреть тот вариант, чтобы не брать на рынке тренеров то, что 
блестит. Как в предполагаемом варианте с Воробьевым. Может быть, стоит 
начать обращать внимание на не самые очевидные варианты. Не с результатом 
здесь и сейчас, а с перспективой на будущее. Хотя в топ-клубе провернуть такое 
будет сложно. 
Команда суперзвезд - утопия 
Уже можно говорить, что "Ак Барс" наступил на те же грабли, что и в локаутном 
сезоне-2004/2005, когда в Казань приехали звезды по типу Ковальчука, Сан-Луи 
и Лекавалье, а закончилось это крахом в первом раунде плей-офф. Перед 
началом сезона некоторые проводили параллели именно с тем сезоном и 
делали это не зря. Перебор суперзвезд, конечно, не главная причина провала в 
этом сезоне, но свою роль это тоже сыграло. Не может этот дисбаланс привести 
к чему-то по-настоящему стоящему. 
Смена философии 
Стиль, который показывает "Ак Барс" в последние два года и который показывал 
в годы, когда работал в команде Билялетдинов, перестает быть актуальным. По-
моему, сейчас для казанцев идеальное время, чтобы поменять философию игры 
на ту, которая в данный момент захватила все тренды. Речь, естественно, об 



 

 

атакующем хоккее, которого с каждым годом становится все больше и больше. К 
тому же у "Ак Барса" есть все ресурсы для построения такого проекта. Да и для 
болельщиков это будет плюсом, потому что статистика посещаемости в этом 
сезоне вообще не впечатляет: 84% заполняемости и всего четыре аншлага за 
регулярный чемпионат. Согласитесь, маловато для хоккейного города и топ-
клуба.  

https://www.championat.com/hockey/article-5474376-ak-bars-zhdut-seryoznye-
izmeneniya-posle-provalnogo-sezona-kto-budet-trenirovat-ak-bars-kakie-izmeneniya-
zhdut.html 

К заголовкам сообщений 

На встречу с бывшими. Дюжина хоккеистов испытает на себе "любовь" 
фанатов (Советский спорт, Москва, 15 марта 2024) 
Сразу 12 игроков сыграют в четвертьфинале Кубка Гагарина с командами, в 
которых выступали раньше.  
В нынешнем сезоне КХЛ розыгрыш Кубка Гагарина проходит по перекрестной 
системе. Во втором раунде лучшие команды Западной и Восточной конференции 
встретятся между собой. Примечательно, что самая результативная игра в 
истории КХЛ как раз прошла между командами нынешних Запада и Востока. 4 
января 2009 года "Барыс" обыграл "Витязь" со счетом 11:6. Правда, тогда 
разделения на конференции не было. Сейчас оно есть, и противостояние 
обещает быть ярким и упорным.  
Дополнительных красок четвертьфинальным матчам придает то, что 12 
хоккеистов из разных команд отправятся в гости к коллективам, в которых когда-
то играли. И как тут не вспомнить, что "Металлург" склонил чашу весов в свою 
пользу в противостоянии с "Амуром" благодаря шайбе, заброшенной в 
овертайме Никитой Гребенкиным, который провел прошлый сезон в Хабаровске.  
Теперь четыре пары команд разделены на две группы. В первой из них сыграют 
"Динамо" с "Трактором" и "Авангард" с "Локомотивом". Команды начнут свои 
серии 16 марта.  
Пара, где будут играть "Авангард" и "Локомотив", является, наверное, самой 
непредсказуемой. Об этом говорят результаты очных встреч в регулярке. В 
Ярославле победил "Локомотив" со счетом 4:1, а в Омске - "Авангард" с тем же 
счетом.  
Как минимум для семи человек это противостояние будет более 
принципиальным, чем обычно. Например, Павел Хомченко, Рид Буше и Михаил 
Беляев ранее выступали за "Локомотив". А в составе железнодорожников есть 
четыре бывших омича - Алексей Береглазов, Егор Аверин, Алексей Мельничук и 
Игорь Никитин. Причем наставник "Локомотива" отдал омскому клубу девять лет 
своей карьеры игрока, где стал чемпионом России 2004 года и серебряным 
призером 2001 года.  
Фаворитом в этой паре являются ярославцы, которые в первом раунде обыграли 
уже бывшего обладателя Кубка Гагарина - ЦСКА. Особенно у "Локомотива" 
получилась пятая игра серии, когда он победил 6:3. Ярославцы стараются играть 
аккуратно, не получая лишних штрафов, при этом активно прессингуя соперника. 
"Авангарду" в серии может помочь их умение играть по счету. Если подопечные 
Михаила Кравца забивают первыми, то удерживают победный счет.  
Во второй паре фаворит, безусловно, московское "Динамо". Правда, обладателю 
Кубка континента пришлось потрудиться, чтобы пройти одноклубников из 
Минска. И если нестабильность сохранится, то игры с "Трактором" будут 
валидольными для болельщиков бело-голубых. Но Алексей Кудашов обещает, 
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что в состав "Динамо" вернется Никита Гусев, который пропускал пятый матч 
серии.  
"Трактор" под руководством Алексея Заварухина смог победить "Салават 
Юлаев". Уфимский клуб второй год подряд завершает Кубок Гагарина в первом 
раунде. Но это не умаляет заслугу челябинского коллектива, который в прошлом 
году и вовсе не вышел в плей-офф.  
"Трактор" в матчах первого раунда показал характер. Особенно это было видно 
в последней игре, где они вырвали волевую победу со счетом 4:2, проигрывая к 
началу второго периода 2:0. Примечательно еще и то, что в этой паре нет 
игроков, которые ранее играли друг у друга в командах.  
Команды-победители этих пар составят первую полуфинальную пару и 
разыграют между собой путевку в финал Кубка Гагарина.  
Фактор большинства  
Пары команд второй группы стартуют 17 марта. Матчи будут идти через день, 
как и в первой группе. 19, 21, 23 марта, а затем, если потребуется, 25, 27 и 29 
марта.  
Подопечные Романа Ротенберга являются фаворитами не только в паре СКА - 
"Автомобилист", но и во всей серии. В первом раунде армейцы разобрались с 
"Торпедо" Игоря Ларионова - 4-1.  
Но у "Автомобилиста" уже есть опыт игры с фаворитами. Команда Николая 
Заварухина с таким же счетом завершила серию с прошлогодним финалистом - 
"Ак Барсом". В активе екатеринбургской команды - игра в большинстве. В серии 
с казанцами они забросили четыре шайбы, используя численное преимущество. 
А в последней встрече Алексей Бывальцев оформил гол в меньшинстве. К слову, 
он в своей карьере провел два сезона за СКА. Помимо него, за питерцев на 
протяжении трех сезонов играл и Сергей Широков. Если смотреть на очные 
противостояния в этом сезоне, то счет по играм 1-1.  
Во второй паре группы встретятся "Металлург" и "Спартак". Обе команды выдали 
зрелищные серии в первом раунде.  
В этих матчах стабильность будет играть большую роль. Обе команды не всегда 
демонстрировали стабильный хоккей. Интерес к серии подогревается еще тем, 
что в первом раунде москвичи забросили 21 шайбу, а "Магнитка" - 15. Уральцам 
будет противостоять самая результативная тройка в истории красно-белых - 
Николай Голдобин, Иван Морозов и Павел Порядин. И если у красно-белых 
пойдет игра в атаке, то команде Разина придется сложно. В рамках КХЛ команды 
встречались 30 раз, и 24 раза сильнее была "Магнитка". Но что значит статистика 
в плей-офф, когда цена ошибки куда выше.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/na-vstrechu-s-byvshimi-dyuzhina-hokkeistov-
ispytaet-na-sebe-lyubov-fanatov 

К заголовкам сообщений 

"Лишний раз выкинут шайбу из зоны, пусть даже без атаки". Кравец - о 
стиле "Локомотива" (Чемпионат.com, Москва, 15 марта 2024) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец высказался об игровом стиле 
ярославского "Локомотива", с которым его команда встретится во втором раунде 
плей-офф Кубка Гагарина. 
"Впереди у команды очень тяжелый второй раунд. "Локомотив" - 
сбалансированная команда с габаритными и техничными ребятами, сильными и 
здоровыми, которые играют в тело. Дисциплинированная команда, и что 
касается обороны, и что касается атаки. Лишний раз выкинут шайбу из своей 
зоны, даже без атаки - лучше не пропустить. Жесткий соперник, здорово борются, 
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много бросают. Мы настраиваем ребят на такую борьбу: и психологически, и по 
видеоматериалам. Самое главное для нас - сохранить всех в боевой, хорошей 
форме, чтобы был настрой на победу в каждой игре", - передает слова Кравца 
корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 
Напомним, "Авангард" вышел в четвертьфинал плей-офф КХЛ после того, как 
обыграл 4-1 в серии тольяттинскую "Ладу". "Локомотив" одержал победу над 
ЦСКА с таким же счетом.  

https://www.championat.com/hockey/news-5473982-lishnij-raz-vykinut-shajbu-iz-
zony-pust-dazhe-bez-ataki-kravec-o-stile-lokomotiva.html 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Авангарда" высказался о предстоящей серии с "Локомотивом" 
(Р-Спорт, Москва, 15 марта 2024) 
Главный тренер омского "Авангарда" Михаил Кравец признался, что был бы рад, 
если бы серия его команды против ярославского "Локомотива" прошла в финале 
Кубка Гагарина, а также отметил, что во втором раунде плей-офф 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) все клубы-участники являются 
претендентами на чемпионство.  
"Авангард" в первом раунде плей-офф КХЛ обыграл тольяттинскую "Ладу" (4-1). 
Во втором раунде омичи встретятся с "Локомотивом", который на первой стадии 
турнира одолел чемпиона последних двух сезонов ЦСКА (4-1).  
"Впереди у нас тяжелый раунд, других соперников на такой стадии не бывает. 
"Локомотив" - очень сбалансированная команда. У них много крупных, 
габаритных и техничных ребят, они дисциплинированно играют в обороне и 
атаке. Очень строгая команда, жесткая, здорово борется. Мы настраиваемся на 
такую борьбу, готовим ребят психологически. Важно сохранить всех здоровыми 
и с боевым настроем на каждый матч. Задумки по тому, как взломать оборону 
"Локомотива", у нас есть. Их вы увидите в первом матче", - сказал Кравец 
журналистам.  
"Отлично, если "Локомотив" считается фаворитом серии. Будем готовиться 
играть против фаворита, делать свою работу и доказывать всем, что мы тоже 
хорошая команда, которая умеет играть против сильного соперника. 
Естественно, мы будем делать ставку на мощное начало, ведь первые матчи мы 
проводим дома. Здорово, если бы мы сыграли в финале, это было бы классно. 
Но это второй раунд плей-офф. Мы должны показать хорошую игру и 
постараться сломить соперника. Как я уже сказал, во втором раунде все 
претенденты на Кубок. Других соперников тут нет, всем будет трудно", - добавил 
тренер "Авангарда".  
Также Кравец сообщил, что нападающий Иван Игумнов пропустил открытую 
тренировку перед стартом серии с "Локомотивом" из-за небольшого 
повреждения, полученного в противостоянии с "Ладой".  
"У Игумнова небольшое повреждение. Скоро он восстановится. Что касается 
Романа Абросимова, то он сдал все тесты и получил от врачей разрешение 
тренироваться с командой. Думаю, ему потребуется три-четыре тренировки. 
Будем стараться подготовить его к выездной серии", - отметил Кравец.  

https://rsport.ria.ru/20240315/kravets-1933149357.html 

К заголовкам сообщений 

Прохоркин: "Локомотив" - отличный соперник, (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 15 марта 2024) 

https://www.championat.com/hockey/news-5473982-lishnij-raz-vykinut-shajbu-iz-zony-pust-dazhe-bez-ataki-kravec-o-stile-lokomotiva.html
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Форвард "Авангарда" Николай Прохоркин высказался перед серией плей-офф 
против "Локомотива". 
- "Локомотив" - отличный соперник, один из самых сложных, какой мог достаться. 
Это интересная команда, большие, техничные, обученные ребята. Будет 
интересно с ними. 
- Вы готовы взять на себя снайперские функции, если ярославцы закроют первое 
звено "Авангарда"? 
- Мы на протяжении всего сезона старались это делать. Просто наши лидеры 
очень много забивают, поэтому кажется, что есть большая разница.  
- Стоит ли ждать от вас больше индивидуальных действий? 
- Конечно. Мне нравится так играть, я всегда это делаю. Если у меня будет 
свободное пространство, то буду стараться обыгрывать. Особенно, если 
останусь против кого-нибудь один на один, это самое удобное для меня.  
- Чем вас может удивить "Локомотив"? 
- Да он не первый год при Игоре Никитине играет в один хоккей. Этот хоккей дает 
результат. Ярославцы ничего не меняют, так же и будут играть - плотно, ловить 
на себя много бросков. Так что надо доставлять шайбу мимо защитников и 
выигрывать пятак.  
- Кого из нападающих "Локомотива" стоит опасаться больше всего? 
- Опасаться мы точно никого не будем. Но там есть ребята, которые умеют 
забивать, Лихачев быстр, у Шалунова хороший бросок, - сказал Прохорки 

https://allhockey.ru/news/show/511027-Prohorkin_Lokomotiv_otlichnyj_sopernik 

Похожие сообщения (2): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 15 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Бей-беги, догоняй-оббегай". Сушинский высказался о серии "Авангард" - 
"Локомотив" (Чемпионат.com, Москва, 15 марта 2024) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий клубов КХЛ и бывший 
президент омского "Авангарда" Максим Сушинский высказал мнение о серии с 
ярославским "Локомотивом". 
"Игра "Авангарда" в первом раунде? Конечно, понравилась. Играли все четыре 
звена. Были очень интересные матчи, достойный соперник. Очень понравилось. 
"Локомотив"? Не хотелось бы, чтобы "Авангард" играл с ним, потому что Омск - 
это интересная команда, играет в атакующий, комбинационный хоккей, а 
Ярославль - более закрытый. Поэтому вся серия будет непростой. Мне было бы 
интереснее посмотреть серию со "Спартаком", например. Потому что тоже 
атакующая команда, с хорошим большинством, интересно смотреть за ними. 
Если бы играли клубы такого плана, было бы много интересных моментов, 
больше азарта. А здесь, наверное, будет больше закрытая игра, по углам, бей-
беги, догоняй-оббегай", - сказал Сушинский в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владимиром Лаевским. 
В первом раунде омская команда обыграла тольяттинскую "Ладу" со счетом 4-1 
и прошла дальше. В четвертьфинале плей-офф КХЛ "Авангард" сыграет с 
"Локомотивом". Серия начнется 16 марта в Омске.  

https://www.championat.com/hockey/news-5474310-bej-begi-dogonyaj-obbegaj-
sushinskij-vyskazalsya-o-serii-avangard-lokomotiv.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 15 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 марта 2024 

https://allhockey.ru/news/show/511027-Prohorkin_Lokomotiv_otlichnyj_sopernik
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К заголовкам сообщений 

Чемпион мира назвал факторы, которые станут решающими в серии 
"Авангард" - "Локомотив" (Чемпионат.com, Москва, 15 марта 2024) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий клубов КХЛ Максим 
Сушинский назвал факторы, которые станут решающими в серии второго раунда 
Кубка Гагарина - 2024 "Авангард" - "Локомотив". 
"Каковы шансы "Авангарда" в таком противостоянии? Шансы тут у всех есть, 50 
на 50. Две очень хорошие команды. Здесь будут сказываться факторы: у кого 
лучше большинство, у кого лучше сыграет вратарь, где тренерские установки 
будут правильнее. Все в совокупности. То, что мы видели в первом раунде, - обе 
команды очень интересные. И обе могут пройти дальше", - сказал Сушинский в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 

https://www.championat.com/hockey/news-5474468-chempion-mira-nazval-faktory-
kotorye-stanut-reshayuschimi-v-serii-avangard-lokomotiv.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Многие ребята прибавили при Никитине": интервью Ивана Чеховича из 
"Локомотива" (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 15 марта 2024) 
В число претендентов на Кубок Гагарина в этом сезоне входит ярославский 
"Локомотив". При Игоре Никитине команда третий год подряд поражает 
системным хоккеем и строгой дисциплиной. В нынешнем сезоне "Локомотив" 
вынес из плей-офф действующего обладателя титула ЦСКА и готовится к 
противостоянию с омским "Авангардом" во втором раунде. 
- Какие ключевые факторы промежуточного успеха выделишь?  
- Первое, что приходит в голову - это стабильность. Мы проделали огромный 
путь, отрабатывали много аспектов. Нас можно разбудить ночью, и каждый 
скажет, где и как каждый должен играть на льду. 
- Существует мнение, что "Локомотив" - это суперсистемная команда. Это 
действительно так, или где-то креатив допускается?  
- Креатив допускается. У нас не все идет по рельсам. В "Локомотиве" много 
талантливых и техничных ребят. Я считаю, что у нас часто забиваются хорошие 
голы, где все решает мастерство. 
- Есть стереотип, что вы играете вторым номером.  
- Не могу так сказать. Недавно видел статистику, где было указано, что мы одна 
из самых бросающих команд. Если бы мы играли вторым номером, у нас не было 
бы столько голевых моментов и бросков. 
- Ты играл в Северной Америке, там хоккей - это шоу. У нас в КХЛ все заточено 
на результат?  
- Естественно, я не могу сказать, что у нас команда шоуменов. Мы 
сосредоточены на общей цели, так что для нас главное - это результат. 
- Тебя задела фраза Алексея Кручинина, который назвал "Торпедо" 
антагонистом "Локомотива", потому что они играют в атакующий хоккей?  
- Честно говоря, я не в курсе, что он тогда говорил. Не видел. Сколько людей, 
столько и мнений. 
- Как оцениваешь идею перекрестного плей-офф? Может, традиционные пары 
уже чуть-чуть наскучили?  
- У меня не очень большои&#x306; опыт в плей-офф, потому что это всего лишь 
четвертый мой сезон в КХЛ. Наверное, ребятам, которые 10 лет в лиге, уже 
наскучило выходить на примерно одних и тех же соперников. Так что мне 
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нравится такая идея. Не могу сказать, что с кем-то будет легче, а с кем-то 
тяжелее. 
- Есть ощущение, что вы уже давно включили режим "плей-офф".  
- Мы с самого начала сезона играли так, у нас не было проходных игр. 
Настраиваемся на каждый матч, как на последний. 
- Помню ваши камбэки с начала февраля: с "Динамо" с 0:3, с "Сибирью" с 0:2, 
ЦСКА сравняли на последней минуте. В итоге три победы в трех матчах. Что 
происходило в эти кризисные моменты?  
- Это зависит от каждого из нас. Я думаю, что многие ребята прибавили вместе 
с приходом Игоря Валерьевича Никитина. Никакого волнения в моменты 
камбэков не было. Мы чисто на характере вытаскивали матчи, гнули до 
последнего свою линию. 
- Со стороны Игорь Валерьевич кажется очень уравновешенным человеком. 
Какой он на самом деле?  
- Хороший вопрос. Кратко невозможно описать такого человека. Он все делает 
ради результата, чтобы все шло в плюс. Он пытается найти ключ к каждому 
игроку, хорошо чувствует настроение команды. 
"Ориентир - Павел Валерьевич Дацюк. Может, он вернется, как Ковальчук" 
- Твой период в "Торпедо" с Дэвидом Немировски. Чем он тебе запомнился?  
- Он очень позитивный человек, который сыграл огромную роль в моей жизни. До 
сих пор вспоминаю его только добрым словом. Еще до перехода в "Торпедо" не 
слышал, чтобы хоть кто-то говорил о нем плохо. Дэвид Семенович сам по себе 
очень хороший и добрый человек. 
- Система сильно отличалась от той, что сейчас в "Локомотиве"?  
- Кардинально отличалась. Он пытался сделать акцент на атаке, как в Северной 
Америке. При этом я не могу сказать, что в обороне мы совсем не играли. 
Иван Чехович (№82) в составе ХК "Торпедо" 
- Кто-то в команде злоупотреблял доверием Немировски?  
- Дэвид никого не отчитывал, но если кто-то перегибал палку, то он просто не 
ставил этого хоккеиста в состав. У нас не было полной анархии, в команде 
наказывались те базовые вещи, которые в хоккее просто недопустимы. Все 
чувствовали грань, как мне кажется. 
- Штрафы были?  
- Нет, у нас не было такого. Наверное, потому что никто не перегибал палку. Все 
были в одном корабле, хотели показывать результаты. 
- Как тебе современная КХЛ? Хотел бы что-то изменить, учитывая твой 
североамериканский опыт?  
- Могу сказать от лица игрока о том, чего нам действительно не хватает. У нас на 
выездах в некоторых командах в тренировочном зале одна штанга и полторы 
гантели. Думаю, что в регламенте КХЛ должно быть прописано, что в гостевых 
тренажерных залах необходимо какое-то минимальное количество 
оборудования. Иногда не хватает билетов на игру. Однажды я приезжал в 
Екатеринбург и не смог достать билеты на матч - мне пришлось искать их через 
знакомых для своих родителей. 
- Николай Хабибуллин в этом сезоне в 50 лет вернулся в состав. Ты удивлен?  
- Не знаю даже, как сказать. Естественно, удивлен. Мы, наверное, все знаем, что 
в "Торпедо" любят делать шоу. Их это подпитывает, а болельщиков привлекает. 
Если это привлекает людей, а мы, в принципе, все делаем для болельщиков, то 
это хорошо, я думаю. 
- Как отреагировал на возвращение Ильи Ковальчука?  
- Это круто, что он все это время держал себя в форме - это дорогого стоит. Илья 
хочет помочь родному клубу и помочь всем, чем можно. 



 

 

- Кто из ветеранов - твой ориентир?  
- Павел Валерьевич Дацюк, естественно. Это не секрет. Мы из одного города, так 
что с самого детства была заложена любовь к Дацюку - у нас все говорили о нем. 
Это, наверное, вообще один из выдающихся игроков. Как мне кажется, самый 
гениальный. 
Пару лет назад, когда он проводил свой последний сезон, мы выходили вместе 
на лед. Дацюк по-прежнему творил невероятные вещи, просто загляденье! Мы 
играли двусторонку по полчаса с пятиминутными перерывами. Играли 
практически без смен, а Дацюк даже во время пауз вокруг стадиона катался во 
всю свою скорость. Лично я тогда сидел и задыхался. Конечно, было очень 
интересно наблюдать за тем, как он отдавался своему делу. 
- Как считаешь, он рано закончил карьеру?  
- Так еще не закончил вроде. Может, еще вернется, как Ковальчук. 
- Дацюк приехал в Казань после операции на ноге, которая не разгибалась, 
восстановился и сразу уехал в "Детройт". Это, наверное, самая яркая история 
успеха? Или что-то еще вспомнишь?  
- Наверное, да. Хотя у Артемия Панарина тоже получилась красивая история - 
он же даже не задрафтован. 
"В Калифорнии лишний раз не могли сходить в кафе. Я научился готовить" 
- Почему ты в свое время уехал в Северную Америку?  
- Я сразу понимал, что хочу попробовать свои силы там. Мне казалось, что у меня 
будет более высокий шанс пробиться в НХЛ через CHL, чем через МХЛ. В 
московском "Динамо" на тот момент я не видел больших перспектив для себя. Я 
понимал, что хочу играть в Северной Америке. Конечно, нисколечко не жалею. 
- Каково было попасть в команду, где большинство говорили по-французски? Как 
проходила твоя адаптация?  
- Во время первого сезона со мной играли англоговорящие парни и россиянин, а 
во втором сезоне все говорили по-французски. Было очень сложно, потому что у 
нас даже собрания проходили на французском языке. Я пытался учить язык, но 
это вообще... без шансов. Я по-английски заговорил только через полтора года, 
а тут ещё и французский! Я, конечно, посетил пару уроков, но это было очень 
трудно. 
- Когда ты возвращался в Россию на лето и играл против сверстников, бросалась 
в глаза разница в уровне подготовки?  
- Да, естественно. Не могу сказать, что там вообще не было обороны, но весь 
акцент был на атаку и голы. Для них счет 10:9 был лучше, чем 1:0. В МХЛ же 
требовали результат. В глаза бросались другие мелочи. Когда я приезжал в 
Россию, все ребята удивлялись, что мне клюшки и коньки выдавали на заказ. 
Сама система сильно отличалась. 
- Лимит на заказ клюшек был?  
- Какой-то был, да. Но такой, что столько клюшек не сломаешь даже при большом 
желании. 
- Тебе тогда хватало денег на быт?  
- Да, хватало. Там особо не приходилось тратить деньги, потому что семья все 
оплачивала. 
- Я слышал, что в юниорке были проблемы с медициной.  
- Да, у нас в этом плане получше. В Северной Америке, например, не было 
массажистов. Была девушка-доктор, она же занимала должность тренера по 
физической подготовке. Так что там была нехватка кадров. 
- Там на самом деле всегда давали одну и ту же таблетку?  
- Да-да, таблетка от всего. Она называлась Advil. 
- Ты поднимался в АХЛ юниором. Как тебе давался переход? Какой был хоккей?  



 

 

- Был приличный контраст, потому что в АХЛ играли в более силовой хоккей. В 
молодежной лиге ты катаешься на одном коньке, а в АХЛ были мужики со своими 
семьями, которые хотели пробиться в НХЛ. Все бегали, врезались. 
- Напоминает олдскульную вышку.  
- Я ВХЛ не застал. 
- Как тебе вообще "Барракуда"?  
- Да ничего. В Калифорнии было круто. 
- Дорого?  
- Дорого, денег не хватало, но круто. Мы лишний раз в кафе сходить не могли. Я 
дома частенько питался - наверное, там и научился готовить. 
- Вы там пельмени готовили?  
- Да-да. Там был русский магазин с гречей, печеньками и так далее. Все 
максимально русское. 
- Вызов в НХЛ. Как это было?  
- Меня очень долго не поднимали. Вышел на утреннюю тренировку, меня 
вызвали и сказали, что через полчаса самолет. Я даже не успел собрать вещи и 
не знал, куда ехать. Тогда у них травмировался парень, молодой иностранец, 
поэтому меня резко вызвали. 
- Ты провел четыре матча в НХЛ в ковидный сезон. Как это было?  
- Тогда еще команда в плей-офф не попадала, ребята были на дизморале, очень 
уставшие. Было тяжело без болельщиков. Я вообще не ощутил дебюта. 
- За эти четыре матча ты отдал один пас. Какие были эмоции? Как тебя 
поздравили?  
- Ничего сверхъестественного. Болельщиков было процентов десять, так что 
забили гол, порадовались и уехали. Я помню, что у меня было больше эмоций 
от первой шайбы в КХЛ. 
"Раньше габариты были очень важны, а сейчас уже не особо" 
- Следишь за "Сан Хосе" сейчас?  
- Да, слежу - там играет много русских ребят. Очень жду Гущина в основе, потому 
что ему уже пора, он перерос АХЛ. В общем, болею за наших пацанов. 
- Получается, что Гущин - твой фаворит?  
- Мы с ним просто в хороших отношениях, плюс из одного города. Мы всегда с 
ним летом тренируемся, я знаю сколько он отдает сил своему делу. Он очень 
талантливый игрок, руки от Бога. 
Иван Чехович 
- Чтобы играть в НХЛ, нужно иметь конское здоровье?  
- Не могу так сказать, сейчас тенденция меняется. Того же Петерссона или Хьюза 
из "Ванкувера" не назовешь зверями. Раньше габариты были очень важны, а 
сейчас уже не особо. Конечно, здоровье все равно должно быть хорошее, но я 
думаю, что все поменялось. 
- В этом сезоне в НХЛ заиграно 11 российских вратарей. Эмиль Гарипов сказал, 
что голкиперы, в отличие от полевых игроков, в России прогрессируют гораздо 
активнее. В чем причина, как считаешь?  
- В России очень сильная вратарская школа. Я бы сказал, что одна из лучших в 
мире. У нас много талантливых полевых, но не все становятся звездами. Это 
вопрос времени. 
- Овечкину осталось 54 шайбы до рекорда. Следите за этим в команде?  
- Да нет, мы не обсуждаем, но тяжело не следить, когда у тебя везде новости об 
этом. Даже не знаю, как прокомментировать. Я всегда рад за своих. Думаю, что 
каждый, кто следит за хоккеем, очень давно хочет, чтобы Овечкин побил этот 
рекорд. 



 

 

- Как думаешь, он успеет до 2026 года достигнуть этого рубежа? У него истекает 
контракт.  
- Дай Бог. Могу пожелать только удачи. 
- Спортивный директор "Лады" Якубов вообще сомневается, что русскому дадут 
шанс побить рекорд.  
- Да нет, я не думаю, что так произойдет. НХЛ - это шоу, так что в Америке 
наверняка нет таких разговоров. 
"Вернуться в НХЛ - цель, а не мечта" 
- У хоккеистов сумасшедший график. Как ты разгружаешь голову? Читаешь 
книги?  
- Последнее, что я читал - это "Цветы для Элджерона". интересная и красивая 
история. 
- IIHF недавно продлила бан для российской и белорусской сборных. Насколько 
это печально? Симашев и Бут из вашей команды в первой десятке драфта 
выбраны.  
- Обидно за ребят, конечно, но у всех есть своя правда, везде есть две стороны 
медали. Не могу ничего сказать однозначно. 
- Следишь за футболом?  
- Особо не слежу, только иногда новости попадаются. Раньше следил за родным 
"Уралом" и московским "Динамо", но сейчас мне не до футбола. 
- Как думаешь, "Краснодар" еще поборется за чемпионство, или гегемония 
Питера продолжится?  
- Лично я топлю за "Краснодар". Я не их фанат, но "Зенит" уже наскучил - там 
практически не играют воспитанники, много бразильцев. "Краснодар" 
поинтереснее, как мне кажется. 
- Следишь за европейским футболом?  
- Не то, что слежу, мне просто нравится с детства МЮ. Если говорить о звездах, 
то думаю, что трансфер Мбаппе будет самым громким все следующие 20 лет. 
Человек поехал за кубками. 
- Тен Хаг справляется?  
- Чуть-чуть не хватает стабильности, Рэшфорд лихорадит. Магуайр выглядит 
хорошим парнем, но иногда такое творит на поле. 
- О чем мечтает Иван Чехович?  
- Хочу, чтобы все мои родные и близкие были счастливы, потому что для меня 
это и есть счастье. Это, наверное, главное. 
- Может, вернуться в НХЛ?  
- Ну, это тоже цель. Мечта - это что-то недосягаемое для меня. В работе нет 
ничего невозможного, все достижимо! 

https://metaratings.ru/blog/mnogie-reyata-pribavili-pri-nikitine-intervyu-ivana-
chekhovicha-iz-lokomotiva-o-kkhl-i-nkhl/ 

К заголовкам сообщений 

"На связи": подготовка ко второму раунду Кубка Гагарина 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 15 марта 2024) 
 В новом выпуске программы "На связи" Андрей Юртаев, Артем Батрак и Евгений 
Артюхин обсудили самые интересные события последних дней и ответили на 
вопросы зрителей. 
Гостем эфира стал двукратный обладатель Кубка Гагарина Рафаэль Батыршин 
. Предлагаем вашему вниманию запись эфира и текстовую версию ответов на 
некоторые вопросы.  
О победе московского "Динамо" над минским  

https://metaratings.ru/blog/mnogie-reyata-pribavili-pri-nikitine-intervyu-ivana-chekhovicha-iz-lokomotiva-o-kkhl-i-nkhl/
https://metaratings.ru/blog/mnogie-reyata-pribavili-pri-nikitine-intervyu-ivana-chekhovicha-iz-lokomotiva-o-kkhl-i-nkhl/


 

 

Евгений Артюхин: "В серии двух "Динамо" была какая-то интрига. Минское 
"Динамо" здорово играло: цеплялось, создало много неприятных моментов для 
соперников. Для москвичей первый раунд был непростым".  
Рафаэль Батыршин: "Московское "Динамо" выиграло первые две игры и дальше 
играло по счету в серии. Где надо - потерпели, где надо - включились, играя по 
заданию. Минчанам приходилось прессинговать, атаковать".  
Артем Батрак: "В этой серии было ближе к седьмому матчу, чем к победе 
московского "Динамо" в шести. Были овертаймы, а в первой игре 1:1 было 
пятьдесят минут, пока минчане втроем не остались".  
О состоянии Никиты Гусева  
Андрей Юртаев: "Он пропустил пятый матч, в шестом сыграл совсем мало. На 
открытой тренировке Гусева занимался отдельно от остальных. Но Алексей 
Кудашов говорит о том, что он сыграет. Является ли "Динамо" фаворитом в серии 
с "Трактором" при таком раскладе, когда Гусев или не играет, или не в 
оптимальной форме?"  
Евгений Артюхин: "Думаю, что "Динамо" и без Гусева - фаворит. Топовая 
команда не должна зависеть от одного игрока, даже такого".  
Артем Батрак: "От Гусева зависит большинство "Динамо". А в "5 на 5" его 
отсутствие может пройти незаметно".  
О победе "Трактора" над "Салаватом Юлаевым"  
Рафаэль Батыршин: "Будущий соперник "Динамо", "Трактор", обыграл "Салават" 
именно в равных составах - в игре "5 на 5" они сломили сопротивление Уфы. 
Думаю, "Трактор" снова будет играть жестко, провоцировать "Динамо", чтобы 
сбить фокус действий соперника с атаки, с голов, на склоки. Думаю, с Уфой 
"Трактор" это делал намеренно".  
 Иван Савин, генеральный директор "Трактора": 
 - Хотелось закрыть серию дома, при счете 0:2 в шестом матче было 
расстройство от неоправданных ожиданий. Но ребята - красавцы. Шаг за шагом 
вернулись к той игре, которая приносит результат, воспользовались своими 
моментами и склонили серию в свою пользу на глазах у болельщиков. Серия 
получилась мощная. И в игровом плане, и в противостоянии характеров. Был 
ажиотаж и в медийном плане. Приятно выйти победителями из такой серии. Надо 
отдать должное и "Салавату Юлаеву. Понимали, что у их ведущей тройки 
большой потенциал, уделяли большое внимание тому, чтобы сдержать их 
натиск. Наша победа - результат сплочения коллектива. Серия сплотила команду 
лучше, чем все игры регулярного чемпионата. Зак Фукале не только классно 
справляется со своими задачами, но и дает сумасшедшие эмоции, энергию, 
влияет на сплочение коллектива.  
О серии "Динамо" - "Трактор"  
Иван Савин: "Готовимся к "Динамо". Изучаем сильные и слабые стороны. 
Сильные стороны "Динамо" - очевидно, большинство, креативные нападение, 
рослые ребята. Но есть и слабые стороны, будем делать акцент на них. Но 
главное - мы рассчитываем только на себя. Все зависит от нас".  
Об игре "Трактора" в большинстве  
Иван Савин: "Каждый день мы работали над большинством. По большому счету, 
мы ни одного большинства в серии не реализовали - единственная шайба была 
заброшена в результате атаки с ходу. Конечно, нам надо решить проблему. 
Привлекаем экспертов, которые взглядом со стороны могут помочь 
переконфигурировать розыгрыш большинства, подстроить игроков. Надеюсь, 
работа принесет результат в следующей серии".  
О травме Сергея Телегина  



 

 

Иван Савин: "Скажем так, он и врачи будут делать все возможное, чтобы быстрее 
вернуться в строй. Но в темах восстановления мы ограничены, больше не могу 
сказать. Он - боевая единица, один из столпов нашей обороны. Большая потеря 
для нас, но уверен, что команда должным образом отреагирует на потерю 
Сергея".  
О серии "Авангард" - "Локомотив"  
Евгений Артюхин: "Меня в этой серии настораживает невысокая 
результативность "Локомотива". Они не так много забивают. "Авангард" может 
забить и четыре, и пять".  
Андрей Юртаев: "Даже "Локомотиву"?"  
Евгений Артюхин: "Им без разницы. Они всем могут забить свои шайбы. Даже 
если у "Авангарда" не будет большинства - они и "5 на 5" много забивают".  
Артем Батрак: "Для меня "Локомотив" - фаворит серии. У "Авангарда" больше 
факторов, которые могут не сработать".  
Рафаэль Батыршин: "Мне кажется, оборона "Локомотива" сильнее атаки 
"Авангарда". Вопрос в том, как сыграют второе и третье звено "Авангарда". Они 
ожидают больше возле чужих ворот от Прохоркина и Жафярова".  
Евгений Артюхин: "Больше вопросов вызывает вратарская линия "Авангарда". 
Хомченко еще не набрался такого уровня".  
О серии СКА - "Автомобилист"  
Евгений Артюхин: "По мне, и "Торпедо", и "Автомобилист" для СКА - легкие 
соперники. С игровыми командами СКА легко играть. "Автомобилист" - это плюс-
минус то же "Торпедо", хотя и с более опытными игроками. К тому же, у СКА 
очень быстрый хоккей, а у "Автомобилиста" тяжелая защита, возрастные 
нападающие".  
Рафаэль Батыршин: "Я считаю, что "Автомобилист" поменял отношение к игре. 
Недаром команда заняла первое место по меньшинству в сезоне - и в плей-офф 
они не позволяли "Ак Барсу" забивать в большинстве, не давали казанцам 
развить потенциал. В первом раунде "Автомобилист" хорошо сыграл в обороне, 
Евгений Аликин здорово смотрелся".  
О серии "Металлург" - "Спартак"  
Рафаэль Батыршин: "Думаю, будет результативная серия. Обе команды - 
атакующие. Но, возможно, кому-то придется перестраиваться по ходу серии. 
Первые две домашние игры для каждой команды - основа, их надо выигрывать. 
Если не ошибаюсь, и у "Спартака", и у "Металлурга" пока не работает 
большинство - всего по одной шайбе забили".  
Евгений Артюхин: "Важна будет игра вратарей. Набоков - классный, 
перспективный вратарь, но он впервые в такой ситуации. У Николаева больше 
опыта, он играл в плей-офф за СКА, но уверенности он не внушает".  

https://www.khl.ru/news/2024/03/15/529135.html 

К заголовкам сообщений 

СКА - "Автомобилист": команды-антиподы, неожиданные лидеры и дуэль 
топ-вратарей (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 15 марта 
2024) 
KHL.ru рассказывает о предстоящих сериях второго раунда плей-офф - СКА и 
"Автомобилист" впервые сыграют друг против друга в Кубке Гагарина, и сходу 
назвать явного фаворита этого противостояния довольно сложно. 
В первом раунде обе команды выиграли свои серии с одинаковым счетом 4-1: 
СКА разобрался с "Торпедо", а "Автомобилист" неожиданно для многих одолел 
"Ак Барс".  

https://www.khl.ru/news/2024/03/15/529135.html


 

 

Питерские армейцы начали первый раунд с домашнего поражения 2:5, но затем 
забрали у торпедовцев четыре матча подряд. СКА идет на втором месте по 
количеству заброшенных шайб (17) и на третьем - по количеству пропущенных 
(10). По ходу серии тренерский штаб питерцев во главе с Романом Ротенбергом 
неплохо сработал с точки зрения обороны - в четырех победных матчах СКА 
суммарно пропустил столько же, сколько в первом проигранном.  
"Автомобилист" сделал себе хороший задел в Казани, начав серию с двух 
гостевых побед. Любопытно, что Николай Заварухин обыграл Зинэтулу 
Билялетдинова его же оружием - грамотной игрой по счету: во всех победных 
матчах уральцы забивали первыми и затем доводили дело до нужного 
результата. Еще одним грозным оружием Екатеринбурга в первом раунде стал 
прессинг - команда высоко встречала соперника, и порой "Ак Барсу" было тяжело 
даже преодолеть рубеж своей синей линии. Сработает ли эта тактика против 
СКА?  
Стоит отметить, что в составах обеих команд в первом раунде нашлись 
неочевидные герои. У СКА это, в первую очередь, Василий Глотов - он стал 
лучшим бомбардиром команды в серии против "Торпедо" (3+4) и забросил 
победную шайбу в овертайме второго матча. Во многом этот гол стал ключевым, 
потому что от поражения в той игре нижегородцы так и не оправились.  
В составе "Автомобилиста" лучшим бомбардиром стал переживающий вторую 
(или даже третью) молодость Сергей Широков - 2+3. Но гораздо ценнее для 
уральцев то, что команда побеждает вне зависимости от состава: например, 
пятый матч серии они забрали, когда не играли Стефан Да Коста, Анатолий 
Голышев и Ник Эберт. Шайбу, которая вывела "Автомобилист" во второй раунд, 
в итоге забросил Семен Кизимов - человек, который в регулярке провел всего-
навсего девять матчей.  
В регулярке СКА и "Автомобилист" сыграли два матча - в Санкт-Петербурге 
армейцы уверенно победили 4:0, встреча в Екатеринбурге стала более упорной 
и завершилась в серии бросков в пользу хозяев (3:2 Б).  
Что касается истории встреч между этими командами, то соперники сыграли друг 
с другом в КХЛ 29 матчей. Преимущество СКА по победами выглядит 
убедительным - 20-9, но то было в регулярных чемпионатах. По количеству 
заброшенных шайб в очных матчах армейцы также ощутимо превосходят 
соперника - 102-57.  
Обращаясь к предстоящей серии, интригующе выглядит дуэль вратарей. Для 
Евгения Аликина из "Автомобилиста" нынешний плей-офф КХЛ - первый в 
карьере, и после первого раунда он сходу вырвался в лидеры по всем 
вратарским показателям: 96,1% отраженных бросков, коэффициент надежности 
1,22 и один сухой матч.  
Его соперником будет лучший вратарь Лиги прошлого сезона Никита 
Серебряков. По сути, у него не задался лишь тот самый первый матч серии с 
"Торпедо", когда Никита провел на льду семь с половиной минут, пропустил две 
шайбы за пять бросков и был заменен. Аликина, кстати, тоже меняли по ходу 
четвертой игры серии с "Ак Барсом", но следующие матчи оба вратаря провели 
уверенно. Показатели Серебрякова чуть ниже, чем у Аликина - 93,5% 
отраженных бросков, коэффициент надежности 1,51 и тоже один матч на ноль. 
Очень многое в этом противостоянии будет зависеть от того, кто из вратарей 
окажется более стрессоустойчивым - и тут не лишним будет отметить, что опыта 
игры в Кубке Гагарина у Серебрякова больше, чем у его визави. 
Если говорить о командных показателях по ходу первого раунда, то 
"Автомобилист" отлично сработал в меньшинстве и реализовал свои моменты 
при игре с численным преимуществом. В регулярке команда Заварухина и вовсе 



 

 

была первой в Лиге по нейтрализации меньшинства - 86,2% надежности. 
Большинство в регулярном чемпионате не было сильной стороной 
"Автомобилиста" - всего 19,4% успешных попыток, но в плей-офф заработало 
неплохо: почти четверть голов в серии с "Ак Барсом" (4 из 11) уральцы забросили 
при реализации лишнего.  
Аналогичные показатели СКА тоже выглядят солидно - третья команда Лиги в 
регулярке по игре в большинстве (24,6%) и третья же по игре в меньшинстве 
(83%). В серии с "Торпедо" питерцы тоже забросили четыре шайбы в 
большинстве, но из 17, хотя попыток у армейцев было меньше, чем у 
"Автомобилиста" - 17 против 19.  
Стилистически обе команды можно назвать антиподами - СКА, который 
стремиться играть в яркий атакующий хоккей, и более прагматичный, 
действующий по ситуации и по сопернику "Автомобилист". С точки зрения 
командного опыта в плей-офф питерцев можно назвать фаворитами серии, но 
лишь на бумаге. Уральцы же наверняка хотят доказать, что их команда созрела 
для больших дел. Что ж, сейчас - самое время.  
Матчи в серии пройдут 17, 19, 21, 23 и, при необходимости, 25, 27 и 29 марта.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/15/529129.html 

К заголовкам сообщений 

Князев: ожидаю 5-6 матчей в четвертьфинальной серии между 
"Автомобилистом" и СКА (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 14 марта 
2024) 
Экс-игрок "Автомобилиста", а ныне хоккейный агент Кирилл Князев поделился 
ожиданиями от серии между екатеринбургской командой и СКА в 
четвертьфинале Кубка Гагарина.  
"У СКА и "Автомобилиста" очень сильные вратари - Серебряков и Аликин. 
Думаю, у Питера есть преимущество в длине лавки. СКА на протяжении всего 
сезона играл в высоком темпе благодаря глубине состава. Потеря Никишина? В 
большинстве это может сказаться, с другой стороны, есть шанс для Федотова 
или Фальковского. В Питере отмечу Глотова и Хайруллина, Толчинский также 
смотрится на хорошем уровне. 
Шансы у "Автомобилиста" точно есть, они это доказали, выбив "Ак Барс", здорово 
сыграв в большинстве и обороне. Плюс, конечно, опыт и мастерство Широкова - 
одним слово профессионализм. Это пример для молодежи.  
По тренерской мысли шансы равны. У Заварухина не такой большой кубковый 
опыт. У Ротенберга можно сказать карьера только начинается. Думаю, эта серия 
точно не закончится в четырех матчах, ожидаю 5-6 встреч", - сказал Князев 
Metaratings.ru. 

https://metaratings.ru/news/knyazev-ozhidayu-5-6-matchei-v-chetvertfinalnoi-serii-
mezhdu-avtomobilistom-i-ska-343734/ 

Похожие сообщения (4): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 марта 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 15 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 14 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Вадим Епанчинцев станет новым главным тренером "Витязя" (Meta 
Ratings (metaratings.ru), Москва, 15 марта 2024) 

https://www.khl.ru/news/2024/03/15/529129.html
https://metaratings.ru/news/knyazev-ozhidayu-5-6-matchei-v-chetvertfinalnoi-serii-mezhdu-avtomobilistom-i-ska-343734/
https://metaratings.ru/news/knyazev-ozhidayu-5-6-matchei-v-chetvertfinalnoi-serii-mezhdu-avtomobilistom-i-ska-343734/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030263_Knazev_objasnil_v_chem_SKA_prevoskhodit_Avtomobilist
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2030263_Knazev_objasnil_v_chem_SKA_prevoskhodit_Avtomobilist
https://allhockey.ru/news/show/510894-Knyazev_ozhidaju_5_6_matchej_v_serii_mezhdu_Avtomobilistom_i_SKA
https://www.sports.ru/hockey/1115916619-knyazev-o-serii-ska-i-avtomobilista-po-trenerskoj-mysli-shansy-ravny.html


 

 

Как стало известно Metaratings.ru, Вадим Епанчинцев станет новым главным 
тренером "Витязя" в предстоящем сезоне. Стороны достигли договоренности о 
заключении контракта.  
Епанчинцев возглавляет "Югру" в ВХЛ, которая в данный момент борется за 
Кубок Петрова. Ранее он работал в "Амуре" и "Спартаке". 
С октября 2023 года "Витязь" возглавляет Дмитрий Рябыкин. В минувшем 
регулярном чемпионате КХЛ команда заняла 11-е место в таблице Западной 
конференции и не вышла в плей-офф-2024. 

https://metaratings.ru/news/vadim-epanchincev-stanet-novym-glavnym-trenerom-
vityazya-343852/ 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 15 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

В "Салавате Юлаеве" приняли решение по будущему Козлова и Баширова 
(Советский спорт, Москва, 15 марта 2024) 
Уфимцы вылетели в первом раунде плей-офф Кубка Гагарина от "Трактора".  
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов и генеральный директор 
клуба Ринат Баширов сохранят свои посты, несмотря на вылет уфимцев в 
первом раунде плей-офф Кубка Гагарина от "Трактора". Такое решение было 
принято после встречи руководства с главой республики Башкортостан Радием 
Хабировым, об этом сообщает телеграм-канал "Хоккейная правда".  
"Салават Юлаев" проиграл "Трактору" в серии со счетом 2-4.  
В прошлогоднем плей-офф Кубка Гагарина - 2023 уфимцы под руководством 
Козлова тоже уступили в первом раунде "Адмиралу" со счетом 2-4 в серии.  
"Салават Юлаев" выигрывал главный трофей лиги в 2011 году, когда команду 
возглавлял Вячеслав Быков.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/v-salavate-yulaeve-prinyali-reshenie-po-
budushhemu-kozlova-i-bashirova 

К заголовкам сообщений 

Разин объяснил необходимость тренировок с баллонами между сериями 
плей-офф КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 марта 2024) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин на открытой 
тренировке рассказал об упражнениях с баллонами и жилетами с 
утяжелителями, которые команда выполняла за два дня до первого матча серии 
с московским "Спартаком". 
"Нагрузки бывают разные. В том, что сейчас ребята получили в виде баллонов, 
страшно только само слово баллоны. Нагрузка не была такой страшной, как 
кажется", - отметил Разин. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/razin-obyasnil-neobhodimost-
trenirovok-s-ballonami-mezhdu-seriyami-pley-off-khl-2190128/ 

К заголовкам сообщений 

Гомоляко - о продлении защитника Пресса: "Он готов остаться в 
"Металлурге" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 марта 2024) 
Спортивный директор "Металлурга" Сергей Гомоляко заявил, что защитник 
Робин Пресс готов остаться в команде на следующий сезон. 

https://metaratings.ru/news/vadim-epanchincev-stanet-novym-glavnym-trenerom-vityazya-343852/
https://metaratings.ru/news/vadim-epanchincev-stanet-novym-glavnym-trenerom-vityazya-343852/
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https://allhockey.ru/news/show/510984-Istochnik_Epanchincev_stanet_novym_glavnym_trenerom_Vityazya
https://www.sovsport.ru/hockey/news/v-salavate-yulaeve-prinyali-reshenie-po-budushhemu-kozlova-i-bashirova
https://www.sovsport.ru/hockey/news/v-salavate-yulaeve-prinyali-reshenie-po-budushhemu-kozlova-i-bashirova
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/razin-obyasnil-neobhodimost-trenirovok-s-ballonami-mezhdu-seriyami-pley-off-khl-2190128/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/razin-obyasnil-neobhodimost-trenirovok-s-ballonami-mezhdu-seriyami-pley-off-khl-2190128/


 

 

 - У Робина Пресс нет контракта на следующий сезон. Он готов остаться в 
"Металлурге"?  
 - Будет контракт. Он готов остаться. 
29-летний защитник в регулярном чемпионате КХЛ сыграл за "Металлург" 64 
матча и набрал 39 (7+32) очков. В плей-офф на счет Пресса 6 игры и 7 (2+5) 
очков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sportivnyy-direktor-metallurga-sergey-
gomolyako-zayavil-chto-zaschitnik-robin-press-gotov-ostatsya-v-komande-2190109/ 

К заголовкам сообщений 

Алексей Заварухин: "У нас хорошая команда, мы должны и проходить 
"Динамо" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 15 марта 2024) 
15 марта "Трактор" перед вылетом в Москву на матчи второго раунда плей-офф 
против "Динамо" провел открытую тренировку. На вопросы журналистов 
ответили хоккеисты и главный тренер Алексей Заварухин.  
Алексей Заварухин, главный тренер "Трактора": 
 - У нас была пара дней, и мы поработали над тактикой. Не могу сказать, что 
делали что-то сверхъестественное. Но отработали то, на что хотели обратить 
внимание, включая зону обороны и реализацию большинства. В первых матчах 
посмотрим, как это получилось. У команды было два выходных, хорошо 
отдохнули, хорошо поработали и с хорошим настроением едем в Москву.  
 - Какой плей-офф вам нравится больше - в конференциях или перекрестный?  
 - Мое мнение, что Запад должен играть с Западом, а Восток - с Востоком.  
 - Что вы противопоставите динамовскому розыгрышу большинства?  
 - Самое главное - дисциплина. Если не будем удаляться, то у "Динамо" не будет 
шансов играть в большинстве.  
 - Поедет ли Сергей Телегин на выезд?  
 - Мы сейчас в раздумьях. Информацию пока дать не можем, это наша военная 
тайна.  
 - Кого вы наигрываете в паре с Ильей Карпухиным?  
 - Секрет для соперников. Перед игрой все узнают.  
 - Ждать ли от серии накала на льду и вне его?  
 - По накалу матчи будут боевые. От своей тактики мы отходить не будем. 
Конечно, станем подстраиваться под соперников, насколько они дадут играть. 
Скорее всего, будем играть по счету. Парни эмоционально готовы доказать, что 
первый раунд прошли не зря.  
 - Как играть против Никиты Гусева?  
 - Он профессионал, бомбардир, и, конечно, мы будем обращать больше 
внимания на него в зоне атаки. Получаем информацию, как против него 
действовать. Мы разобрали каждого соперника, ребята уже получили 
информацию. Теперь все зависит от выполнения тренерского задания.  
 - Насколько важно, что среди динамовцев больше обладателей Кубка Гагарина?  
 - На это не обращаем внимание. У нас хорошая команда, мы должны проходить 
"Динамо".  
Чарльз Робинсон, нападающий "Трактора": 
 - Я считаю, что мы готовы. У нас был небольшой перерыв, чтобы перестроиться 
между играми.  
 - Готовы ли вы сражаться в серии с "Динамо"?  
 - Я надеюсь, что буду так же результативен и постараюсь принести гораздо 
больше пользы в этом, чем в физической составляющей. Я буду стараться 
наслаждаться игрой и показывать свои лучшие качества.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sportivnyy-direktor-metallurga-sergey-gomolyako-zayavil-chto-zaschitnik-robin-press-gotov-ostatsya-v-komande-2190109/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sportivnyy-direktor-metallurga-sergey-gomolyako-zayavil-chto-zaschitnik-robin-press-gotov-ostatsya-v-komande-2190109/


 

 

 - Над какими компонентами вы работали?  
 - Конечно, мы работаем над действиями в неравных составах, потому что это 
очень важно для победы в любой игре. Каждый день уделяем этому внимание и 
ищем лучшие сочетания.  
 - Что скажете об Эрике О'Делле?  
 - Будет здорово с ним увидеться, он отличный парень. Мы играли с ним в 
"Оттаве" один или два сезона. Но на льду друзей нет. Будет здорово сыграть 
против него и посмотреть, как завершится эта серия.  
Альберт Яруллин, защитник "Трактора": 
 - Мы готовились серьезно, поработали над тем, что у нас не получалось в 
первом раунде, и с хорошим настроением едем только за победой.  
 - Каковы ключи к успеху?  
 - Делать все то, что мы делали в серии с "Салаватом Юлаевым". Играть 
самоотверженно, ловить шайбу на себя, правильно действовать в обороне, в 
своей зоне. Первый раунд показал, что если мы выполняем все, что нам говорят, 
то все получается.  
 - Как отразится отсутствие Телегина?  
 - Конечно, Сергей значимый игрок, и желаем ему скорейшего восстановления. 
Если какой-то хоккеист выпадает из состава, из-за травмы или из-за болезни, это 
не должно сказываться на целостности игры. У нас есть ребята, которые могут 
включиться и эту брешь заполнить. Нужно цепляться за ту игру, которую мы 
показывали, сделать корректировки и все задачи нам по силам.  
 - Как вы помогаете молодым игрокам?  
 - Советами, потому что у каждого свой путь. У нас талантливые молодые ребята, 
и они сами понимают, ради чего мы тренируемся. Плей-офф - это самое 
долгожданное время в хоккейной карьере, и надо получать от этого 
удовольствие.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/15/529141.html 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Спартака" Ковальчук: "Никаких микротравм нет, я готов играть 
на 100%" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 марта 2024) 
Нападающий московского " Спартака " Илья Ковальчук заявил, что готов принять 
участие в серии второго раунда Кубка Гагарина с магнитогорским "Металлургом". 

Ковальчук сыграл в одном матче серии первого раунда плей‑офф КХЛ с 

череповецкой "Северсталью", результативными действиями не отметился. По 

официальной версии, 40‑летний хоккеист не играл из‑за микротравмы. В 

пятницу Ковальчук тренировался в общей группе "красно‑белых" без 

ограничений. 
 - Никаких микротравм нет, я готов играть на 100%. Задача - быть готовым, а 
дальше решение тренера. Впереди очень интересная серия, - передает слова 
Ковальчука корреспондент "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030161_Forvard_Spartaka_Kovalchuk_N
ikakih_mikrotravm_net_ja_gotov_igrat_na_100 

К заголовкам сообщений 

"Ковальчук готов на 100%, по ходу серии с "Магниткой" он обязательно 
сыграет" - Жамнов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 марта 2024) 
Главный тренер " Спартака " Алексей Жамнов сообщил, что форвард команды 
Илья Ковальчук восстановился и на 100% готов к серии с магнитогорским " 

https://www.khl.ru/news/2024/03/15/529141.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030161_Forvard_Spartaka_Kovalchuk_Nikakih_mikrotravm_net_ja_gotov_igrat_na_100
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030161_Forvard_Spartaka_Kovalchuk_Nikakih_mikrotravm_net_ja_gotov_igrat_na_100


 

 

Металлургом ", отметив, что пока не может сказать, примет ли игрок участие в 
первом матче. 
Первая встреча серии второго раунда Кубка Гагарина между "Спартаком" и 
"Металлургом" пройдет 17 марта в Магнитогорске. 
 - Ковальчук готов на 100%. У нас все в обойме, все готовятся. Будем смотреть 
по играм, как все будет складываться. Задействованы по ходу серии будут все. 
Посмотрим, будет ли он играть уже в первой игре. Прямо сейчас я все секреты 
раскрывать не хочу, там же тоже все читают и готовятся, - передает слова 
Жамнова корреспондент "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030189_Kovalchuk_gotov_na_100_po_k
hodu_serii_s_Magnitkoj_on_obazatelno_sygrajet__Zhamnov 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 15 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Артюхин: Не списывайте Ковальчука со счетов!. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 15 марта 2024) 
Чемпион мира среди молодежных команд и бывший форвард СКА Евгений 
Артюхин рассказал корреспонденту "Спорт День за Днем" Антону Яковлеву, что 
ждет возвращения Ильи Ковальчука в нынешнем Кубке Гагарина.  
- Вернется ли на лед Илья Ковальчук?  
 - Думаю, что да. Ни в коем случае не списывайте его со счетов! Даже если он не 
появится на площадке, то находясь вместе с командой, обязательно окажет 
необходимое и правильное влияние на ее настрой и атмосферу в раздевалке, - 
считает Артюхин.  

https://www.sportsdaily.ru/news/artyukhin-ne-spisyvayte-kovalchuka-so-schetov 

К заголовкам сообщений 

Андрей Назаров поделился главными ожиданиями от второго раунда 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 15 марта 2024) 
Известный тренер и бывший хоккеист Андрей Назаров рассказал о своих 
ожиданиях от четвертьфиналов Кубка Гагарина. 
"С интересом жду второй раунд плей-офф КХЛ. Первая стадия получилась 
интересной, в ней хватало различных ярких результатов, в том числе 
неожиданных: например, из борьбы за Кубок Гагарина вылетели оба 
прошлогодних финалиста. В целом же уровень хоккея в КХЛ растет, здорово 
проявляет себя молодежь. Что жду от второго раунда? Прежде всего такой же 
борьбы, характера, высоких скоростей. И, конечно, чтобы все продолжалось без 
судейских скандалов, пока фактор арбитража строго на втором плане, это 
радует. Кстати, прямо перед стартом второго раунда Кубка Гагарина сходил 
проголосовать на выборах президента России. Это грандиозное и исторически 
важное событие для нашей страны, которое определит ее будущее на 
ближайшие годы", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5474104-andrej-nazarov-podelilsya-
glavnymi-ozhidaniyami-ot-vtorogo-raunda-plej-off-khl.html 

Похожие сообщения (3): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 15 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 15 марта 2024 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030189_Kovalchuk_gotov_na_100_po_khodu_serii_s_Magnitkoj_on_obazatelno_sygrajet__Zhamnov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030189_Kovalchuk_gotov_na_100_po_khodu_serii_s_Magnitkoj_on_obazatelno_sygrajet__Zhamnov
https://www.sports.ru/hockey/1115918521-aleksej-zhamnov-kovalchuk-gotov-na-100-u-nas-vse-v-obojme-vse-budut-za.html
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https://www.championat.com/hockey/news-5474104-andrej-nazarov-podelilsya-glavnymi-ozhidaniyami-ot-vtorogo-raunda-plej-off-khl.html
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https://www.sports.ru/hockey/1115918338-nazarov-o-vyborax-prezidenta-rf-grandioznoe-i-istoricheski-vazhnoe-sob.html


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

У нас тоже день выборов! Голосуем за победителей второго раунда плей-
офф КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 марта 2024) 
Призываем всех читателей нашего портала выполнить свой хоккейный 
гражданский долг и проголосовать в наших опросах! 
Календарь и результаты Кубка Гагарина 
Близится второй раунд Кубка Гагарина. Уже в субботу, 16 марта, начнутся 
первые матчи перекрестного плей-офф. Между собой схлестнутся "Авангард" и 
"Локомотив", а также московское "Динамо" и "Трактор". 17 марта в бой вступят 
СКА с "Автомобилистом" и "Металлург" со "Спартаком". 
Несколько дней назад мы сделали свои прогнозы на второй раунд. С ними вы 
можете ознакомиться ниже: 
 "Локомотив" пройдет "Авангард", а "Трактор" навяжет борьбу московскому 
"Динамо" 
 Голдобин не справится с бывшей командой, а СКА пройдет "Автомобилист" 
Интересно было бы сравнить наши мнения с тем, что думают читатели портала. 
Поэтому мы запустили в телеграм-канале AllHockey.Ru опросы, где вы можете 
проголосовать насчет того, как, по-вашему, завершатся серии второго раунда.  
"Динамо" (Москва) - "Трактор" 
Московское "Динамо" не без труда прошло минских одноклубников. "Трактор" же 
на характере вытащил серию с "Салаватом" со счета 0-2. У обеих команд есть 
проблемы с составом. Никита Гусев из-за повреждения не принял участие в 
пятой игре с минчанами. Кроме того, в шестом матче он сыграл меньше восьми 
минут, а затем не принял участия в открытой тренировке команды. У "Трактора" 
же травмирован ведущий защитник Сергей Телегин. Мой коллега Самир Арар 
поставил на победу челябинцев со счетом 4-3. А что думаете вы? 
"Металлург" - "Спартак" 
Пожалуй, это будет наиболее остросюжетная пара во втором раунде. Обе 
команды заточены на атакующий хоккей, поэтому здесь должно быть много голов 
и интересных поворотов. Не забываем и о таких сюжетных линиях, как, 
например, противостояние звезды "Спартака" Николая Голдобина со своей 
бывшей командой. В своем тексте я поставил на "Металлург" со счетом 4-3, 
мотивируя это тем, что у магнитогорцев будет преимущество домашней 
площадки. Но, может быть, вы считаете иначе? Голосуйте! 
СКА - "Автомобилист" 
Первый раунд у обеих команд прошел практически как по маслу. СКА не оставил 
шансов "Торпедо", а "Автомобилист" выбил из Кубка прошлогоднего финалиста 
в лице "Ак Барса". У СКА есть потери в составе - проблемы со здоровьем у 
Александра Никишина, Андрея Педана и Борны Рендулича. Насколько сильно 
они скажутся на команде? Сможет ли "Автомобилист" навязать равный бой 
фавориту? Я поставил на победу СКА со счетом 4-2. 
"Авангард" - "Локомотив"  
Это настоящая битва стилей. Первая тройка "Авангарда", лучшее звено всей КХЛ 
против железной обороны "Локомотива" и системы Игоря Никитина. Хоккейное 
воплощение шекспировского конфликта семей Капулетти и Монтекки, не иначе! 
Кто окажется сильнее? Самир Арар считает, что "Локомотив" выиграет со счетом 
4-3. Ярославская команда получила мощнейший эмоциональный импульс, 
отправив отдыхать действующего чемпиона. Получится ли теперь у нее убрать с 
дороги "Авангард"? 

https://allhockey.ru/news/show/510997-Nazarov_podelilsya_ozhidaniyami_ot_vtorogo_raunda_plej_off_KHL


 

 

https://allhockey.ru/article/show/510996-
U_nas_tozhe_den_vyborov_Golosuem_za_pobeditelej_vtorogo_raunda_plej_off_KH
L 

К заголовкам сообщений 

"Овечкин - невероятный человек и патриот России. Мы все болеем, чтобы 
он побил рекорд Гретцки". Интервью Александра Могильного (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 15 марта 2024) 
Почетный президент "Амура", знаменитый форвард Александр Могильный в 
интервью "Матч ТВ" высказался о том, как провел сезон клуб из Хабаровска, а 
также ответил, кто ему больше всего нравится в НХЛ.  
Честно скажу: я за свою жизнь делал много интервью, но с Александром 
Могильным общался только один раз - лет восемь назад, когда он с ветеранами 
во время московского чемпионата мира играл в новом дворце в Парке Легенд. 
Была еще тогда у Александра большая окладистая борода. Говорил он четко, 
все по делу. И я помню комментарии: "А почему у тебя так мало интервью с 
Могильным? Он же - легенда из легенд. Как интересно его слушать!" 
А теперь я оказался в одном чартере с легендами, которые летели в Норильск 
на благотворительный хоккейный матч. Спросил через знакомого: "Может, 
Александр Геннадьевич даст интервью? А вдруг?" И я прям в кресле подпрыгнул, 
когда Могильный согласился. 
- Сезон для "Амура" получился контрастным - команда долго шла вне зоны плей-
офф, но потом прорвалась в первый раунд, где хорошо билась с "Магниткой" (2-
4 в серии). Как вам этот год?  
 - Губернатор Хабаровского края Михаил Владимирович Дегтярев сказал, что 
будет уделять большое внимание клубу. Он реально свои обещания сдержал и 
финансирование наладил. Подписали хороших игроков. 
Почему, к сожалению, "Амур" просел немного в начале сезона? Потому что 
ведущие игроки получили травмы. Тот же Алекс Броадхерст пропустил большую 
часть сезона. А он реально один из лидеров клуба. Конечно, это подкосило - на 
него надеялись. Но в конце сезона он вернулся, неплохо себя показал. 
Хорошая селекция была проведена... Ну да, по ходу чемпионата была болтанка: 
то вверх, то вниз. Но в концовке ребята собрались, выдали сильную победную 
серию и зашли в плей-офф заслуженно. 
 - Был момент с "Магниткой", когда "Амур" мог брать серию, но свой шанс не 
использовал?  
 - Первая домашняя игра получилась немного сумбурной. "Амур" ее уступил со 
счетом 2:3. А в четвертой встрече победил уверенно (5:2). Мне кажется, "Амур" 
мог взять два домашних матча. Ребята поняли, что способны играть с топовым 
клубом. И в некоторых моментах они даже доминировали. 
На мой взгляд, это была прекрасная, интересная серия. И шестой матч в 
Хабаровске (2:3 ОТ) мог качнуться в любую сторону. Так получилось, что 
"Магнитка" забила. Но серия была шикарно интересная. Болельщики получили 
огромное удовольствие, и они соскучились по плей-офф... Я думаю, это только 
начало. Главные победы "Амура" еще впереди. 
 - "Амур" поставил перед собой весьма эпатажную цель - завоевать Кубок 
Гагарина в 2026 году. Этот сезон показал, что шаг в правильном направлении 
сделан. Трудно ли привлекать топовых игроков на Дальний Восток? Что 
изменилось? Почему они поехали?  
 - Во-первых, "Амур" предложил хорошие контракты. Это тоже значит немало. 
Плюс отношение к ребятам. И организация на высшем уровне. 

https://allhockey.ru/article/show/510996-U_nas_tozhe_den_vyborov_Golosuem_za_pobeditelej_vtorogo_raunda_plej_off_KHL
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Игроки понимают, что можно и нужно ехать в Хабаровск. Да, перелеты сложные. 
Но надо адаптироваться к этому. Правильно относиться, восстанавливаться. 
А цель 2026 года - да, надо ставить перед собой большие задачи. Почему же 
этого не делать? Нужно к ним пытаться идти. 
 - То есть топ-клуб КХЛ может появиться на Дальней Востоке? Я не только игру 
беру во внимание. Может, например, в Хабаровске нужна новая хоккейная арена.  
- Это многогранная тема, конечно. Новая арена - это сложный процесс и 
огромные инвестиции. А на нашей нынешней арене, мне кажется, можно еще 
пару тысяч зрителей вместить. Это реально. 
Что же касается отношения руководства края и менеджмента, то они дали четко 
знать: приезжайте к нам, не стесняйтесь, к вам будут относиться на высшем 
уровне во всех смыслах. Я знаю, что "Амур" продолжит развитие в том же курсе. 
Рад за болельщиков клуба и всех жителей Хабаровского края. Они ждали долго, 
ведь "Амур" не играл в Кубке Гагарина с 2018 года. То есть пауза была в шесть 
лет. Теперь люди получили этот плей-офф и насладились им. 
 - Вы вносите свой вклад в развитие Ночной хоккейной лиги. После того, как 
выстреливает "Амур", в вашем регионе возникает больше любительских команд? 
Идет хоккейный бум?  
 - Хоккей развивается, ребята играют в любительских лигах тоже. Это 
естественно, когда клуб КХЛ играет хорошо - он тянет всю хоккейную отрасль за 
собой. Поднимается детский спорт. И как раз бум начинается, когда все больше 
детей записывают в хоккейные секции. 
"Кучеров играет интеллектуально, а хоккей таким и должен быть" 
 - Кто вам сейчас больше нравится из игроков Национальной хоккейной лиги?  
 - Наши ребята выступают в НХЛ очень достойно. Мы все смотрим и болеем за 
Сашу Овечкина, чтобы он приближался к рекорду Гретцки и окончательно его 
побил через год-два. Не знаю, сколько времени ему понадобится. 
Наш ветеран Женя Малкин - красавчик вообще. Ну, а Никита Кучеров - большой 
молодец, тем более он на пике формы. Хочу пожелать ему только удачи. Он - 
замечательный игрок, профессионал. Меня радует, когда он выходит на лед, 
чтобы творить чудеса. Желаю ему только удачи. 
 - Кучерова порой сравнивают с Могильным, потому что оба форварда 
показывают высоко интеллектуальный хоккей.  
 - А он такой и должен быть. Хоккей очень сложен, и ты должен думать во всех 
отношениях. И увидеть партнера, и правильно оценивать ситуацию. И все это 
быстро надо делать. Вот у Кучерова все это есть. И ему ничего не надо 
доказывать. Одно удовольствие - наблюдать, как он играет. 
- Александр Великий - раньше так называли вас, теперь это прозвище Овечкина. 
Вы по себе можете судить, трудно ли забивать голы, когда тебе уже 38 лет?  
 - Это очень тяжело. Тем более когда все глаза, все внимание на него. Рекорд - 
вот он уже, не за горами. Он близок. Но это настолько сложно! 
Я прекрасно понимаю, как это физически тяжело, и эмоционально тоже. Могу 
пожелать Саше только удачи. Он - невероятный человек! Патриот России. Он 
просто наша гордость. И мы все ждем, болеем, переживаем. Главное, чтобы 
здоровье не подвело. 
 - Евгений Кузнецов был отправлен в фарм-клуб АХЛ через шесть лет после того, 
как он выиграл Кубок Стэнли. С вами случалось то же самое, когда "Нью-Джерси" 
посылал вас в "Олбани" на закате карьеры. Как на это психологически 
реагировать?  
 - Я к этому относился очень спокойно. Кто-то такое проходит в начале карьеры, 
кто-то - в конце. Кузнецов понимал ситуацию, что происходит. Он знал, что будет 
обмен - и в итоге оказался в "Каролине". Фарм-клуб - чисто формальная штука. 



 

 

Понятно, что никто не собирался его там долго держать. Я хочу пожелать Жене 
успехов, чтобы он опять встал на правильную дорогу и продолжал играть. 
Кузнецов - потрясающий хоккеист, всем уже все доказал. У него есть еще много 
лет карьеры впереди. Хочу, чтобы у него стало все хорошо в жизни. 
"Хороший игрок может вырасти и в Хабаровском крае" 
 - Вернусь к "Амуру". Насколько дальневосточные клубы зависимы от лимита на 
легионеров? Сокращение с пяти до трех отразилось на вашей команде?  
 - Мне кажется, этот фактор важен, да. Как показала практика, ребят забирают 
топовые клубы, когда они достигают зрелого возраста и виден их талант. Они 
уезжают с Дальнего Востока, это очевидно. И очень сложно привлечь хороших 
игроков. А с помощью финансов можно набрать достаточно хороших легионеров. 
Пять - лучше, конечно. Когда есть выбор, то почему нет? 
 - При этом в Хабаровске выстрелил клуб МХЛ - "Амурские Тигры" выиграли 
дивизион, будут выступать в золотой группе. Жаль, правда, уступили 
петербургскому "Динамо" в плей-ин Кубка Харламова.  
 - Хорошо, когда растет талантливая молодежь. Значит, работает система. Все 
нормально. К сожалению, вы правы, что "Тигры" не смогли зайти в плей-офф 
далеко, хотя все на это надеялись. Я как болельщик желаю удачи ребятам. Они 
видели, что цель совсем рядом, чувствовали ее - и смогут в следующем сезоне 
пройти еще дальше. 
Я не согласен с тем, когда говорят, что хороший хоккеист может появиться только 
в центральных регионах России. Это неправда. У нас хорошие ребята вырастают 
в Хабаровском и Приморском краях. И доказывают, что они достойно могут 
выступать в хоккее. 
Везде можно играть, везде! Сейчас школы уже открыты во всех регионах. 
Делается очень много для развития хоккея и детского спорта. Если ты родился 
на Дальнем Востоке или Западной Сибири - это не означает, что у тебя нет 
шансов. Их очень много - надо работать над собой, трудиться с командой на 
льду, и все будет хорошо. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030089_Ovechkin__neverojatnyj_chelov
ek_i_patriot_Rossii_My_vse_bolejem_chtoby_on_pobil_rekord_Gretcki_Intervju_Ale
ksandra_Mogilnogo 

К заголовкам сообщений 

"Перекрестный плей-офф - это очень интересно. Надо было раньше такой 
формат делать". Илья Воробьев - о втором раунде (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 15 марта 2024) 
Прогнозы бывшего тренера сборной России, СКА и "Магнитки" на четвертьфинал 
Кубка Гагарина. 
В субботу, 16 марта, стартует второй раунд розыгрыша Кубка Гагарина. Впервые 
в истории КХЛ второй раунд будет сыгран по системе перекрестного плей-офф: 
команды "Запада" встретятся с командами "Востока". Разбираем пары с бывшим 
тренером сборной России, магнитогорского "Металлурга" и СКА Ильей 
Воробьевым.  
 - Можно ли сказать, что во втором раунде фаворитов в сериях уже нет?  
 - Думаю, что СКА все равно фаворит в серии с "Автомобилистом". В первом 
круге три фаворита проиграли свои серии, как сказал Игорь Никитин, наверное, 
были магнитные бури. Сейчас, видимо, високосный год. Однозначно сказать 
нельзя по остальным сериям. Где-то можно предположить, кто в остальных 
сериях больше фаворит.  
 - Какая, на ваш взгляд, самая интересная серия?  
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 - Каждая по-своему интересна. Тот же "Металлург" со "Спартаком" - серия атаки, 
молодые лидеры "Магнитки" - Юров, Гребенкин против Голдобина, Морозова и 
Порядина. Очень интересная серия будет. Не думаю, что команды закроются, 
ссылаясь на серию "Спартака" с "Северсталью". Что касается "Металлурга", то в 
первом раунде "Амур" играл в абсолютно другой хоккей. Все серии будут по-
своему интересны.  
 - У "Динамо" неоднозначная ситуация с вратарями. Серию с Минском начинал 
Моторыгин, заканчивал Коновалов. Вратарская линия пока не выглядит 
надежной. Насколько серьезной проблемой это может стать для команды в 
дальнейшем?  
 - Как я вижу, Илья Коновалов заканчивал эту серию и справился со своей 
работой. Мне кажется, что "Динамо" будет ставить на него как на основного 
вратаря. Он хороший вратарь, если потянет, все будет нормально у "Динамо". 
Конечно, игра вратарей одна из самых важных в плей-офф на любом этапе.  
 - Есть информация, что Никита Гусев выходил играть в шестом матче с 
повреждением. Без него у "Динамо" есть проблемы с игрой в атаке. Насколько 
критичными они могут стать, если Гусев все-таки пропустит игры второго раунда?  
 - В плей-офф многие играют с травмами, если ближе к финалу, там совсем без 
плечей, без коленей и с поломанными частями тела. "Динамо" - рабочая команда 
с двумя вишенками на торте - Гусевым и Уилом, от которых очень многое исходит 
в атаке. Насколько я знаю, Никита будет играть.  
 - Может ли сказаться физическая форма москвичей на этой серии? Они 
закончили первый раунд последними.  
 - Так можно обо всех сказать, что что-то там сказалось. На таком этапе плей-
офф ты никогда не знаешь, что именно может стать козырем, а что тормозом. 
Зато находишься в игровом ритме, если кости целы, нет травмированных 
игроков, тогда в этом ничего страшного нет.  
 - "Трактор" выглядит впечатляюще: разнообразная линия нападения, надежный 
вратарь и бойцовские качества.  
 - Сейчас "Трактор" можно охарактеризовать как команду, которая на волне 
позитива, энергии, иногда на этой волне можно высоко подняться и далеко 
пройти. Это огромный плюс для "Трактора", поскольку серия с "Салаватом" была 
жесткая, так сказать, олдскульная, классная на самом деле. И команда 
сплотилась, вратарь не только сейвы делает, но и заводит команду в раздевалке 
после побед, молодец парень. Будет очень интересная серия, они на волне, а 
мастерства там хватает.  
- Неоднозначная серия из-за того, что команды почти противоположны по стилю, 
не совсем понятно, какой хоккей мы увидим. Сможет ли железная оборона 
"Локомотива" остановить лучшую тройку Ткачев - Буше - Спунер?  
 - В этом есть изюминка, интерес этой серии. Фантастическое первое звено 
"Авангарда" - ребята по-настоящему лидеры, опытный Дамир Шарипзянов. 
Добрали они сейчас перед закрытием дедлайна хороших ребят, второе звено 
организовали. Против системности или даже суперсистемности Игоря Никитина, 
чьи команды здорово играют в обороне, действуют по счету. Если у них есть 
моменты, они их очень четко используют. Будем наслаждаться тем, что команды 
могут показать друг другу. Сможет ли "Авангард" противопоставить этой плотной 
обороне что-то, смогут ли они пробиться на пятак и воспользоваться своими 
шансами.  
 - Можно ли попытаться предсказать, насколько результативными будут игры 
между этими командами?  
 - Сложно сказать, по-разному могут складываться матчи в зависимости от 
многих причин: удаления, накал страстей, реализация. Сколько бы там голов ни 



 

 

забивали, будет одна из самых интересных серий. Вообще плей-офф очень 
интересный в этом году, "Восток" против "Запада", надо было раньше такой 
формат делать, может быть, даже с первого круга, это очень интересно. Может 
быть, потолок так работает, что все команды подравнялись. Многие фавориты 
уже вылетели, видимо, високосный год.  
 - У "Авангарда" не совсем впечатляющая линия обороны. Станет ли это 
проблемой для них в серии с "Локомотивом"?  
 - Не сказал бы, что у "Авангарда" совсем слабая оборона, она просто не такая 
глубокая. Шарипзянов играет много, есть Богдан Киселевич, который поиграл на 
всех уровнях, Чистяков - перспективный парень, Бойков тоже был за океаном. У 
них нормальная оборона, просто в случае травм не такая большая, заменить в 
случае травм некем.  
 - Александр Никишин получил травму, из-за которой может не сыграть во втором 
раунде. Насколько его потеря отразится на команде?  
 - Когда ты капитана теряешь, даже при той глубине состава, которая есть в СКА, 
- это несколько сказывается. У СКА глубокий состав, они найдут чем заменить, 
ниже уровня Никишина, естественно, посмотрите на предыдущую их серию. СКА 
в моем понимании преобразился с покупкой Серебрякова, огромная разница 
между тем, что было в начале сезона и что сейчас. В серии с "Торпедо" он тоже 
чистил.  
 - СКА сейчас выглядит очень мощно. Что екатеринбуржцы могут ему 
противопоставить?  
 - У СКА особо слабых мест нет, да и давно уже не было. "Автомобилисту", чтобы 
победить в этой серии, надо сыграть выше своих возможностей, надо, чтобы 
Аликин сыграл так же, как он сыграл почти всю серию с Казанью, кроме 
четвертого матча. "Автомобилист" должен сыграть, во-первых, на другой 
скорости, во-вторых, очень аккуратно в обороне, что они и делали в первом 
раунде. Если они хотят победить, то должны отдать больше чем сто процентов. 
Но в моем понимании, СКА - фаворит в этой серии.  
 - Николай Заварухин сказал, что "Автомобилист" сделает ставку на быстрый 
хоккей. В серии СКА - "Торпедо" мы видели, что быстрые контратаки работают 
против петербуржцев.  
 - Естественно, СКА играет тоже очень быстро, и им придется сравняться с 
петербуржцами в скорости. Посмотрим, как они с этим справятся, если удастся 
еще взвинтить скорость, то это будет только в помощь.  
- Можем ли мы ожидать от этой серии большое количество заброшенных шайб? 
Обе команды умеют играть в атаку.  
 - Да, возможно, будет много голов. "Магнитка" с Гребенкиным, который ведет за 
собой команду против звена Голдобин - Морозова - Порядин и друзей, очень 
интересно будет.  
 - Станет ли ключевым фактором этой серии правильная игра в обороне?  
 - Может быть, что правильная игра в обороне, а может быть, реализация шансов 
- кто кого перезабивает. У обеих команд очень хорошие переходы из обороны в 
атаку, в зоне обороны обе команды играют неплохо. Очень интересно 
посмотреть.  
 - "Металлург" - одна из двух команд, которую "Спартак" не смог обыграть в этом 
сезоне. Повлияет ли как-то этот фактор?  
 - У меня один хороший друг есть, Майк Кинэн, у него очень много поговорок о 
хоккейной жизни. В хоккейном сезоне существуют три разные стадии: одна 
стадия - это регулярный чемпионат, другая - это плей-офф, и третья - это финал. 
Это совершенно отдельные соревнования. Конечно, может быть, какая-то 



 

 

уверенность с одной или с другой стороны, нервозность чувствуется перед плей-
офф, но после двух-трех смен уже это все проходит. Замес идет по-новому.  
 - У "Металлурга" в воротах двадцатилетний Набоков. Насколько вратарский 
вопрос может повлиять на исход серии?  
 - Он не ломается, не допустил никаких ошибок в первом раунде, шел весь сезон 
к этому, отличную работу делает тренер вратарей. Илья молодец, что заиграл, 
он и был перспективным парнем, сейчас взял эту высоту. Он небольшой парень, 
но очень хорошо читает игру. Здесь речь о том, какое противоядие найдет против 
этого "Спартак".  
 - Есть ли у вас предложения из клубов КХЛ? Увидим ли мы вас в следующем 
сезоне, и если да, то в каком-то клубе?  
 - Я рассчитываю в следующем году работать, естественно. А по поводу 
предложений... сейчас все-таки идет плей-офф, не очень солидно об этом 
говорить.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kubok-gagarina-2024-prognozy-na-
vtoroy-raund-pley-off-khl-mnenie-ili-vorobeva-2190178/ 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Состав "Авангарда" подобран под большие 
победы. Но нужна тренерская смелость" (Russia-hockey.ru, Москва, 15 
марта 2024) 
О своих ожиданиях от четвертьфиналов розыгрыша Кубка Гагарина - специально 
для Russia-Hockey.ru, - двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий 
хоккейный эксперт России  
САМЫЕ ИНТРИГУЮЩИЕ - СЕРИИ "СПАРТАКА" И ОМСКА  
- Александр Викторович, самая интригующая для вас четвертьфинальная серия?  
- Назову две - с участием родного "Спартака" и "Авангарда".  
- Почему "Спартак" - понятно, но почему "Авангард"? Вслед за Уфой на втором 
этапе посылаете "черную метку"?  
- Нет, пусть Омск не волнуется. В отличие от "Салавата" в серии с "Трактором", 
наоборот, считаю именно "Авангард" фаворитом в борьбе с "Локомотивом".  
Мне очень нравится состав "ястребов" в нынешнем сезоне. Если в начале 
чемпионата это была команда одного звена, то по ходу пьесы все время шло 
усиление - и теперь в каждой тройке есть свои лидеры. Это показал первый этап, 
когда у "ястребов" отличались все звенья, что для успехов в плей-офф просто 
необходимо.  
Считаю, что сейчас состав у "Авангарда" самый веселый на Востоке, собран под 
большие победы. У Омска больше мастеров и больше опыта, чем у Ярославля, 
больше возможностей играть в разносторонний хоккей. Но есть "но".  
В ХОККЕЙНЫХ ШАХМАТАХ "ЛОКОМОТИВ" - СИЛЬНЕЙШИЙ  
- Какое?  
- Опасаюсь, что "Авангард" решит сыграть осторожно, попробует пересидеть 
соперника в обороне. Это будет большой ошибкой - в таком хоккее выученный 
"Локомотив" сильнее всех, что показала его серия с ЦСКА.  
- Что Омску посоветуете?  
- В серии с "Локомотивом" необходима тренерская смелость. Омск за счет 
подбора игроков должен играть агрессивно, брать инициативу на себя, 
рисковать. А в хоккейных шахматах с нынешним Ярославлем, скучноватым, но 
правильным, шансов будет мало.  
- А что скажете о серии родного "Спартака"?  
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- Мне понравилось, как уверенно красно-белые прошли "Северсталь". Но 
"Магнитка" - более тягучая команда, с интересной и быстрой молодежью в атаке.  
Нас ждет тяжелая серия. У "Спартака" есть неплохие шансы ее "закрыть".  
МЕНЯ СМУЩАЕТ ПОТЕРЯ НИКИШИНА  
- Кто фавориты в сериях СКА - "Автомобилист" и "Динамо" - "Трактор"?  
- Никогда не знаешь, чего ожидать от "Автомобилиста" - самой туманной 
команды Лиги. Там неплохие форварды-легионеры, но вот с какой ноги они 
встанут, соберутся ли - вопрос.  
СКА прибавлял с каждым матчем серии с "Торпедо", командые скорости у Санкт-
Петербурга явно выше, чем у "Автомобилиста". Но меня смущает потеря 
защитника-капитана Никишина, который играет огромную роль в СКА. Так что у 
"Автомобилиста" появляются шансы.  
Кстати, в "Динамо" примерно такая же тревожная ситуация, что и в СКА.  
- Поясните?  
- Я так понимаю, что у бело-голубых тоже "подвис" лидер - бомбардир Гусев. В 
серии с минским "Динамо" у него начались проблемы - и команда сразу же стала 
играть натужно. Думал, московское "Динамо" легче пройдет минских 
одноклубников.  
- Как и на первом этапе, назовете "Трактор" фаворитом серии?  
- Командные скорости у "Динамо" выше. Шанс "Трактора" - в строгой обороне, 
уверенной игре вратаря Фукале, провокациях североамериканских форвардов, 
которые сработали с Уфой.  
Смотрю прогнозы, большинство видит в полуфиналах "Динамо", СКА, 
"Локомотив" и "Магнитку". Посмотрим, все гладко лишь на бумаге. Уверен, что 
как минимум один сюрприз будет.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_sostav_omsk_sobran_pobedy_no_nuzhna_
smelost_/ 

К заголовкам сообщений 

Ярославль ждет. Пять причин, почему Кубок Гагарина должен выиграть 
"Локомотив" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 марта 2024) 
Команда, к которой все относятся позитивно. 
От "Локомотива" давно ждут Кубок Гагарина. Именно отсутствие данного 
достижения не позволяет "Железнодорожников" поставить в один ряд с 
"Металлургом", "Авангардом", СКА, ЦСКА, "Ак Барсом" или московским "Динамо".  
Недавно прошел небольшой опрос, где болельщикам в группе был задан вопрос: 
"Если не ваш клуб, то кто должен выиграть Кубок Гагарина-2024?". Из восьми 
участников, которые прошли во второй раунд, 33% - у "Локомотива". И это 
наглядный показатель, что фанаты лиги, в случае, если их клуб не выиграет, 
хотели бы увидеть трофей в руках команды из Ярославля по итогу чемпионата. 
Почему? Попробуем дать ответ. 
Ярославль - это хоккейный город 
В отличии от многих команд Запада, где есть и футбол, и баскетбол, и еще уйма 
других видов спорта, Ярославль - чисто хоккейный город. "Железнодорожники" в 
этом плане ментально напоминают клубы Востока, где наш любимый вид спорта 
- на первом месте. Ярославль имеет богатую хоккейную историю, но так и не 
выигрывал Кубок Гагарина.  
Нет сомнений, что в случае победы "Локомотива", болельщики команды будут 
красочно праздновать данное достижение. Во всяком случае, не хуже, чем в том 
же Омске. Привожу в пример этот город не просто так. В последний раз ярко 
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праздновали победу своей команды в Кубке Гагарина именно фанаты 
"Ястребов". 
У Ярославля очень много воспитанников 
Красивая история, когда клуб достигает результата не только благодаря 
грамотной селекции на вершине - трансферы и усиления со стороны, но и когда 
главная команда подпитывается своими же хоккеистами, которые прошли 
процесс подготовки от школы, а затем дошли до КХЛ. 
У "Локомотива" огромная масса воспитанников играет сейчас в ведущей 
хоккейной лиге страны. Это бонус, который выделяет их на фоне многих. Когда 
команда выигрывает Кубок Гагарина с составом из доморощенных хоккеистов - 
это классно. 
"Железнодорожники" не выигрывали Кубок Гагарина  
Чем больше команд, которые взяли главный трофей лиги,- тем лучше всем. Из 
восьми участников второго раунда - половина еще не выигрывала Кубок 
Гагарина. И "Локомотив" в том числе.  
"Железнодорожники" часто выбывали в плей-офф. Особенно, когда дело 
касалось ЦСКА. Однако в нынешнем Кубке Гагарина им наконец-то удалось 
пройти московских "Армейцев". Если после подобного достижения не брать 
главный трофей лиги, то когда?  
В случае победы "Локомотива", мы получим еще один топ-клуб. А лига, создавая 
стратегию на равенство, наглядно ее продемонстрирует. Потому что до введения 
потолка зарплат представить Кубок Гагарина у "Железнодорожников" было 
сложно. Сейчас же они - одни из главных претендентов на трофей.  
"Локомотив" с каждым сезоном совершенствовался 
Многие команды КХЛ прошли этап перестройки. Путь "Локомотива" сейчас 
заложен временем. Игорь Никитин долго прививал команде и систему игры, и 
выводил на новый уровень хоккеистов, и в психологии "Железнодорожников" 
прослеживается правильный менталитет - победителей.  
Клуб из Ярославля много раз ошибался, вылетал, но с каждым годом при 
Никитине прогрессирует. А это важно. Если Кубок Гагарина возьмет "Локомотив", 
то это плюс. И показатель, что трофеи берутся не только силой состава, но еще 
и правильной работой над собой, над своими ошибками.  
Никто не говорит, что "Локомотив" обязан выигрывать, что все решено. Но если 
они возьмут трофей, то это будет мощной историей. И большая часть фанатов 
лиги порадуется за успех Ярославля. В случае, если их командам не удастся 
дойти до решающей стадии. 

https://allhockey.ru/article/show/510987-
Yaroslavl_zhdet_Pyat_prichin_pochemu_Kubok_Gagarina_dolzhen_vyigrat_Lokomo
tiv 

К заголовкам сообщений 

Испытания для Гусева и "Спартака". Стартует 1/4 финала плей-офф КХЛ 
(ТАСС, Москва, 16 марта 2024) 
Четвертьфинальные серии плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) стартуют в субботу матчами в Москве и Омске. Впервые в истории лиги на 
втором этапе плей-офф друг с другом сыграют команды из разных конференций.  
В субботу состоятся первые матчи в сериях московского "Динамо" с "Трактором" 
и "Авангарда" с "Локомотивом" (группа А). В воскресенье в Магнитогорске 
"Металлург" примет "Спартак", а СКА - "Автомобилист" (группа В). В дальнейшем 
игры в Москве и Омске пройдут 18 марта, а в Магнитогорске и Санкт-Петербурге 
- 19 марта.  
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20 и 22 марта матчи пройдут в Челябинске и Ярославле, а 21 и 23 марта - в 
Москве и Екатеринбурге. Затем, если потребуется, матчи пары плей-офф в 
группе А состоятся 24, 26 и 28 марта, а в группе В - 25, 27 и 29 марта. Победители 
пар внутри групп встретятся между собой в полуфинале.  
Только в первом сезоне КХЛ в 2009 году команды, которые ныне представляют 
Запад и Восток, в плей-офф играли друг с другом, поскольку регулярный 
чемпионат тогда не был разделен на конференции - это произошло с сезона-
2009/10. Целенаправленное же решение о перекрестном плей-офф было 
принято в прошлом году, о чем в апреле по итогам совета директоров объявил 
президент лиги Алексей Морозов. Таким образом, в финале Кубка Гагарина 
могут сыграть друг с другом как западные, так и восточные команды.  
Во многом такой шаг называется экспериментальным, так как призван внести 
свежесть и интригу по ходу плей-офф. Тем более что на Западе в течение 
четырех последних лет, за исключением "коронавирусного" сезона-2019/20, в 
полуфинале постоянно встречались СКА и ЦСКА - сильнейшие клубы 
конференции, которые на пути друг к другу методично убирали соперников. 
Болельщикам перекрестный формат должен быть удобнее, чтобы охватывать 
для просмотра все матчи как на Западе, так и на Востоке.  
СКА вдохновился перед плей-офф походом на выборы  
Стартовавший плей-офф выявил слабости одних команд и силу других. Об этом 
можно говорить на примере победителя регулярного сезона московского 
"Динамо", а также "Автомобилиста" и "Трактора", которых никто в их парах 1/8 
финала не называл фаворитами. Бело-голубым пришлось бороться в решающих 
матчах с минским "Динамо" без лучшего бомбардира первого этапа Никиты 
Гусева, который в шестой встрече сыграл не так много для своего уровня - около 
восьми минут. Гусева продолжают готовить к решающим матчам плей-офф, и 
даже в открытой тренировке "Динамо" с основным составом он участия не 
принимал.  
Полезнее для "Динамо" оказалось возвращение канадца Седрика Пакетта, 
который во всех своих четырех матчах плей-офф приносил очки, оформив дубль 
в том числе в четвертой игре. "Конечно, возвращение Седрика по ходу серии 
добавило нам мощи. Он забросил три очень важные шайбы и прибавлял от игры 
к игре. Но мы не можем полагаться только на отдельных игроков, нам нужно быть 
командой, каждый должен внести вклад в победу", - сказал ТАСС партнер 
Пакетта и Гусева по ударной тройке "Динамо" Джордан Уил.  
Показать еще 
У "Трактора" чувствительной потерей является отсутствие ведущего защитника 
Сергея Телегина, который не поехал с командой на игры в Москву.  
"Авангард" год назад на этой же стадии играл с вышедшим в финал "Ак Барсом", 
а в этом году на четвертьфинальной стадии сыграет с "Локомотивом", который 
выбил другого финалиста прошлого сезона - ЦСКА. Соперники подходят к 
противостоянию с давними потерями. У ярославцев только три игры с 
армейцами провел недавно восстановившийся Егор Аверин, в то время как у 
омичей только к выездной части серии должен быть готов защитник Роман 
Абросимов и не играющий с середины февраля олимпийский чемпион Иван 
Телегин.  
Санкт-петербургский СКА в победной серии с "Торпедо" потерял четырех игроков 
- защитников Александра Никишина, Андрея Педана и Михаила Пашнина, а 
также нападающего Борну Рендулича. При всей глубине состава у армейцев 
могут быть проблемы именно в обороне. Самый результативный защитник 
регулярного сезона Никишин точно пропустит первый матч и пока не внесен в 
список травмированных, откуда был выведен и Пашнин, сыгравший в серии с 



 

 

нижегородцами только один матч. Атака у СКА, который полным составом 
организованно принял участие в президентских выборах в пятницу, выглядит 
более сбалансированной и надежной даже в отсутствие Рендулича и давно 
травмированного Владимира Алистрова.  
Екатеринбургская команда в первом раунде с "Ак Барсом" одержала победу в 
шестом матче даже без Стефана да Косты и автора хет-трика в одном из матчей 
с казанцами Анатолия Голышева. Однако на дистанции с более мощным 
соперником в четвертьфинале такие потери могут "Автомобилисту" дорого 
обойтись. Особняком стоит вопрос, насколько психологически готовым у 
уральцев подойдет к предстоящей серии Евгений Аликин в воротах.  
Ковальчук пока опять в ротации  
В серии лучшей команды Востока в регулярном чемпионате "Металлурга" и 
"Спартака" сыграют самые результативные клубы конференций на первом этапе 
сезона. Красно-белые забросили больше всех шайб в лиге (233), "Металлург" на 
гол опередил в своей конференции "Авангард" (211). У "Спартака" половину 
регулярного сезона задавала тон первая тройка во главе с одним из лучших 
бомбардиров, бывшим форвардом "Металлурга" Николаем Голдобиным. 
Наиболее полезно их звено сыграло в четвертом матче предыдущего раунда с 
"Северсталью" в Череповце (5:4 ОТ), в котором Голдобин и Павел Порядин 
отдали по две передачи, а Иван Морозов оформил дубль.  
Та победа в овертайме стала ключевой перед следующим матчем в Москве, в 
котором красно-белые выиграли со счетом 5:1. В числе же лучших снайперов 
"Спартака" лидерами в плей-офф являются отнюдь не представители ведущей 
тройки, а защитник Михал Чайковски и форвард четвертого звена Александр 
Беляев с тремя шайбами.  
"Соперник хороший, быстрый, показывает силовую игру. Главное, чтобы мы 
после того, как выйдем на лед, задали свой темп, играли хорошо. Сам чувствую 
себя нормально, нахожусь в хорошей форме, с партнерами сыгрываемся еще 
лучше", - сказал ТАСС после открытой тренировки "Спартака" Морозов.  
В составе команды перед вылетом в Магнитогорск тренировался и олимпийский 
чемпион Илья Ковальчук, который в серии с "Северсталью" провел один матч, 
оказавшийся для "Спартака" неудачным (1:2). На льду "Мегаспорта" 40-летний 
Ковальчук занимался в зеленом свитере, как и Беляев, Егор Филин, молодые 
Демид Мансуров, Даниил Орлов и Никита Сусуев, причем последние активно 
привлекаются как молодежкой в плей-офф Олимпбет - Молодежной хоккейной 
лиги, так и фарм-клубом красно-белых "Химиком" в плей-офф Всероссийской 
хоккейной лиги. Все это говорит о том, что Ковальчук, о 100-процентной 
готовности которого говорил в пятницу главный тренер "Спартака" Алексей 
Жамнов, по-прежнему будет рассматриваться в качестве игрока ротации.  
Красно-белые обычно неудачно проводят матчи в Магнитогорске. До декабря 
2021 года они не выигрывали в этом городе ни разу, сумев тогда прервать серию 
из 26 поражений. В нынешнем сезоне "Спартак" уступил "Металлургу" в обоих 
матчах (1:3 в Магнитогорске, 2:6 в Москве). В российской истории памятна серия 
плей-офф между этими командами в 1993 году, когда "Спартак" считался 
фаворитом, имея тройку в составе Александра Селиванова, Александра Баркова 
(нынешнего тренера молодежки "Спартака") и Алексея Ткачука, однако 
уральский клуб сенсационно выиграл в трех матчах в серии до двух побед.  

https://tass.ru/sport/20248861 
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"Трактор" готов решать большие задачи. Клуб преобразился в плей-офф 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 марта 2024) 
Коллектив стал единым целым. 
Кто-то назовет проход во второй раунд от "Трактора" - сенсацией. Но на самом 
деле все то, что происходило с клубом из Челябинска до Кубка Гагарина - вот 
это было сенсацией. По своему мастерству, опыту и глубине состава команда 
Заварухина закончила чемпионат ниже, чем могла. Уровень "Трактора" позволял 
забраться высоко на Востоке в регулярке. 
Но мешали всякие факторы. Где-то в коллективе все было не так гладко из-за 
неудач. Где-то команда страдала из-за тренерских ошибок, хотя к Гатиятулину 
лично у меня только хорошее и позитивное. Это классный специалист, который 
приложил много сил к росту организации из Челябинска. Когда ушел Анвар, то 
новому главному необходимо было время, чтобы поставить свой стиль, наладить 
новые отношения в коллективе. 
Переломным моментом стало собрание перед стартом плей-офф, где наконец-
то все начали мыслить в одном направлении. И игроки, и менеджмент, и 
тренерский штаб стали думать в унисон, чтобы пошуметь в плей-офф. Мы не 
увидели зрелищный "Трактор" в первом раунде. Но "зрелище" - это понятие 
относительное. Вряд ли болельщики клуба сильно расстроены, что их команда 
не играла в атакующем стиле. Главное - прошли во второй раунд, показав 
железный челябинский характер. И предпосылки попасть в третий у "Трактора" 
есть. Команда к этому готова не меньше, чем соперники из Москвы. 
 "Локомотив" пройдет "Авангард", а "Трактор" навяжет борьбу московскому 
"Динамо" 
Фукале - один из лучших вратарей в плей-офф  
Пожалуй, на данный момент только с голкипером из Челябинска может тягаться 
Никита Серебряков из СКА. Но у североамериканца выделяются не только 
сейвы. Он не творил что-то сверхъестественного. Грамотно выбирал позицию, 
ничего от него толком не отскакивало.  
А в нужные моменты, когда "Салават Юлаев" набирал, Фукале стабильно ставил 
игру на паузу, давая отдохнуть и смениться полевым. Получалось, что Уфа 
давила и нагнетала, но остановками голкипер Челябинска снимал 
напряженность у своих ворот. 
При этом Фукале показывает себя очень эмоциональным человеком в 
раздевалке, который передает заряженность одноклубникам. Иметь подобную 
"зажигалку" у себя - очень многое дает в психологическом плане. 
У "Трактора" опытный состав 
В команде есть ряд игроков, для которых игры на выбывание - не что-то новое. 
Ткачев, Бурдасов, Яруллин и другие - это тот костяк, который может дать совет 
молодым, как готовиться к матчам. И в тоже время эти хоккеисты не теряются в 
пространстве, если их команда, например, уступает в счете. 
Тренерскую установку команда из Челябинска выполнила на отлично в первом 
раунде. У своих ворот играли надежно, а в атаке - реализовывали. Подобного 
хладнокровия не хватало "Салавату Юлаеву". "Трактор" выглядел опытней и 
спокойней, что и решило исход серии в их пользу.  
И нет никаких предпосылок, что во втором раунде подобное у "Трактора" уйдет. 
Заварухин умеет доносить нужные слова до игроков, а хоккеисты все 
прагматично выполняют. 
У Челябинска есть характер 
Главное, что "Трактор" показал в играх на выбывание - это характер. Они не 
давали себя в обиду. Они сразу же шли заступаться за партнера. Когда на льду 
происходит подобное, то это показатель сплоченности коллектива.  



 

 

Драки Робинсона, потасовки и разговоры с хоккеистами "Салавата Юлаева" от 
остальных - все это отлично работало. "Трактор" заставлял Уфу думать не 
только об игре, но и о стычках. Соответственно, "распылял" силы противника. 
 Серия "Салавата Юлаева" и "Трактора" - лучшая в Кубке Гагарина. В плане 
зрелищности у клубов нет конкурентов 
Для многих проход Челябинска в третий раунд, может быть, станет сенсацией. 
Но не для меня. Команда в плей-офф и до него - две разные организации. Сейчас 
это тот самый "Трактор", который не отпустит серию, а до последнего будет 
биться и навязывать борьбу. При этом свои козыри (характер, опыт и вратарь) - 
у Челябинска есть. Отлично, что в Кубке Гагарина команда собралась, став 
боевой единицей. Нельзя назвать клуб из Челябинска темной лошадкой, потому 
что для больших задач у них все есть. 

https://allhockey.ru/article/show/511017-
Traktor_gotov_reshat_bol_shie_zadachi_Klub_preobrazilsya_v_plej_off 

К заголовкам сообщений 

Белорус встанет у руля "зубров"? 3 плюса и 3 минуса назначения 
Константина Кольцова в миснкое "Динамо" (Belarushockey 
(belarushockey.com), Минск, 15 марта 2024) 
Константин Кольцов - главный кандидат на пост главного тренера минского 
"Динамо". Это стало понятно зимой, когда Константином Евгеньевичем 
деликатно отодвинули от дел в сборной Беларуси Дмитрия Квартальнова. На 
Кубке Первого канала команда Кольцова весьма неплохо справилась, показав 
бодрый хоккей и заняла второе место. 
Белорусский экс-нхловец [за его плечами два сезона в "Питтсбурге" и богатая 
игровая история в России], относительно недавно начал свою тренерскую 
карьеру, а на нынешний момент является ассистентом в "Салавате Юлаеве". По 
слухам, он шаге от того, чтобы в свои 42 года возглавить главную команду 
Беларуси в придачу с национальной сборной. 
О плюсах и минусах потенциального назначения Кольцова - в материале "БХ". 
Плюсы 
Плюс номер один. Зарплата. 
По различной информации, Дмитрий Квартальнов на этот сезон просил зарплату 
в 60 миллионов российских рублей. Не хило, не правда ли? На минуточку, это на 
10 миллионов больше, чем у Романа Ротенберга в СКА. А Игорь Ларионов, 
возглавляющий нижегородское "Торпедо", в этом сезоне заработал, по 
информации СМИ, 17 миллионов.  
Доподлинно неизвестно, какой чек выписали Квартальнову в Минске, однако 
скорее всего, этот специалист вряд ли бы согласился на существенное урезание 
зарплаты. 
Но платить такие деньги ради, грубо говоря, восьмого места и первого раунда 
плей-офф - это как-то многовато. Не соотносятся амбиции тренера с 
возможностями клуба. 
Кольцов способен прийти на значительно меньшие цифры и разгрузить 
платежную ведомость "зубров". Думаем, что 15-25 миллионов - приемлемая цена 
для специалиста. Такое облегчение поможет руководству набрать и 
качественных помощников, которые запросит Кольцов, и на инфраструктуру 
деньги пустить, или на другие нужные вещи. В общем, купюры лишними не 
бывают. 
А результат? Если трезво смотреть на вещи, то минское "Динамо" в ближайшее 
время из восьмерки не выпадет, пока в конференции (при всем уважении) есть 
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"Куньлунь", "Витязь" и "Сочи". Задача попасть в восьмерку - наилегчайшая цель, 
которая может быть для минчан. И будь то Кольцов, Вудкрофт, Квартальнов или 
кто-то другой у руля, эта задача будет выполнена. 
А если каким-то чудесным образом не будет выполнена, и "зубры" останутся без 
плей-офф, команда вдруг будет рушиться на глазах, то заплатить неустойку 
Кольцову - простое, недорогое и эффективное решение. Но такой сценарий 
маловероятен исходя из других плюсов. 
Плюс номер два. Респектабельность. 
Очень важно, когда тебя уважают в раздевалке, когда ты способен держать 
коллектив. Вообще, наверное, 75% успеха наставника зависит от того, насколько 
правильно воспринимают тебя игроки. 
Кольцов, на первый взгляд, не кажется тренером со своими причудами, который, 
как Крэйг Вудкрофт, будет искать теории заговора против себя. Или 
импульсивный, как Квартальнов, который мечется, хватается за голову и что-то 
бубнит себе под нос, пугая всех вокруг. 
Ясный и деловитый, с виду спокойный Кольцов, видимо, подкупает игроков своей 
простотой, раскрывая их новые возможности. Эксперт КХЛ Алексей Потапов, 
например, так высказался о Кольцове: 
 - Я общался с одним парнем, и он говорит, что его очень хотят и в минском 
"Динамо", и чтобы он возглавил сборную Беларуси. Потому что ребята его 
слушают, слышат, и относятся к нему с уважением, - подчеркнул Потапов. 
Этот один парень случаем не Иван Дроздов? Хотя про Ваню мы еще поговорим. 
Кольцова также уважают за его по-настоящему богатую карьеру. Два сезона 
провел за "Питтсбург". Играл вместе Марио Лемье, который называл 
Константина самым быстрым игроком НХЛ. В России играл за "Северсталь", 
новокузнецкий "Металлург", "Ак Барс". Стал легендой "Салавата Юлаева", где 
провел шесть сезонов. Стал капитаном сборной Беларуси. В конце карьеры 
попылил в "Атланте", а закончил где? Конечно же, в минском "Динамо". 
Кого только не повидал, и кого только не знает Константин Кольцов. Ветераны 
минского "Динамо" в лице Андрея Стася, Ильи Шинкевича и Дмитрия Коробова 
однозначно сразу поддержат кандидатуру Евгеньевича. Молодые тоже будут 
смотреть в рот новому тренеру. Заокеанские легионеры успокоятся, когда 
услышат знакомую речь и почувствуют хорошее отношение к ним. А еще и 
зауважают, когда чекнут профиль Кольцова на eliteprospects. Кольцов, может, не 
идеальная кандидатура для раздевалки, но близкая к нему. 
Плюс номер три. Работа с молодыми. 
Константин Кольцов подходит под философию минского "Динамо". В сезоне 
2020-21 Кольцов будучи наставником "Динамо-Молодечно" Кольцов работал с 
зелеными парнями, как Алексей Колосов, Никита Толопило, Александр Суворов, 
Никита Пышкайло, Дмитрий Кузьмин, Павел Денисов, Егор Клавдиев, Вячеслав 
Грецкий, Тимофей Ковгореня, Данила Климович. 
Очевидно, что в разной степени Кольцов приложил руку к прогрессу ребят, 
которые уже добились первых успехов в хоккее. Плюс по отзывам, которые мы 
имеем, тут вам придется поверить на слово, молодежи в то время в Молодечно 
нравился тренировочный процесс. 
И, конечно, Иван Дроздов. C Кольцовым белорусский хоккеист поработал и в 
минском "Динамо", и в "Спартаке", и в "Салавате". За четыре сезона работы 
Дроздов превратился в лучшего белоруса в КХЛ, побив рекорд исторический 
рекорд по очкам за один сезон среди наших в лиге. Вот тут сомнений, что здесь 
приложена лично рука Кольцова, нет. Да и сам Ваня говорил следующее: 
 - Константин Кольцов очень мне помог - это касается индивидуальных 
моментов: всегда подсказывал, как правильно сделать в том или ином эпизоде, 



 

 

- говорит Дроздов. - У меня, как я уже говорил, был опыт работы с ним в "Динамо" 
- это длилось буквально полгода. Он знал, что есть такой хоккеист Иван Дроздов. 
Я же просто старался себя проявить в том же чемпионате Беларуси. Возможно, 
перед переходом в "Спартак" у него и спрашивали какое-то мнение обо мне, 
возможно, он меня как-то порекомендовал. Честно говоря, не знаю, как там было 
на самом деле, но в "Спартаке" он мне очень помог. 
Константин Евгеньевич в "Спартаке" больше отвечал за нападающих. Старался 
дать правильную тактику, он очень работоспособный человек, очень вовлечен в 
хоккей. 
Возможно, как раз и успехи Дроздова заставили в Минске задуматься, а не 
позвать ли Кольцова обратно? 
Минусы 
Минус номер один. Кольцов как менеджер. 
В современном спорте тренер - это уже не просто тренер. Здесь нужно уметь 
планировать, заниматься тренировочным процессом, быть вовлеченным в 
селекционную кампанию, правильно выстроить структуру взаимодействия между 
тренерским штабом и руководством, а также много, катастрофически много 
других разных мелочей, скрытых от глаз публики. Что-то подсказывает, что 
Кольцов в этом плане проседает. 
Здесь все банально просто - малый опыт работы главным. Здесь два сезона в 
помощниках "зубров", сезон в помощниках в "Спартаке", а затем еще два года в 
помощниках в "Салавате". Ну и один раз главный в Молодечно. Все. Смущает, 
правда? Вот и нас смущает. 
После назначения Кольцова может получится очередная абра-кадабра, а мы уже 
с вами убедились, насколько запутанные сети взаимодействия в нашем родном 
"Динамо". И еще грузом при этом сборную прикрепят. 
Минус номер два. Неоднозначная репутация Кольцова у болельщиков. 
Здесь очень кратко, но это важно отметить. Если почитать комментарии, то 
болельщики к Кольцову относятся весьма неоднозначно. В чем основная 
причина? 
Все крутится вокруг личной жизни Константина. Там есть, где покопаться, но мы 
однозначно этого делать не будем. 
Его отношения с суперзвездой тенниса Ариной Соболенко иногда являются чуть 
ли не главным аргументом некоторых фанатов против того, чтобы Кольцов 
приезжал в Минск. Не профессиональные качества, не его опыт, а именно личная 
жизнь. Вы смеетесь? А вот зря. 
Представьте, какой шквал хейта выльется на Кольцова, если что-то пойдет не 
так. А что-то не так точно пойдет, это же хоккей. С таким давлением немногие 
справляются, а волна негатива все равно настигнет, хоть в бункере прячься. 
Готов ли к такому прессингу Константин Евгеньевич? 
Поэтому Кольцову в этом плане придется поработать. Побольше медийки, 
правильных слов и все такое. Так устроен большой спорт. 
Минус номер три. Хоккей Кольцова. 
У нас очень мало выборки по тому, что ставит Кольцов на льду. 
Во-первых, трудно судить по "Салавату". Там главный Виктор Козлов. 
Обязанности Кольцова - это атака и большинство. Чтобы хоть как-то прояснить 
картинку, поработаем с цифрами: 
Показатели сезона-2023/24: 
● 243 попытки большинства (3-й в лиге); 
● 20.2 процента реализованных попыток (11-й в лиге); 
● 196 шайб за сезон (6-й в лиге); 
● 132 шайбы при игре 5 на 5 (7-й в лиге). 



 

 

Показатели сезона-2022/23: 
● 227 попыток большинства (8-й в лиге ; 
● 19. 9 процент реализованных попыток (11-й в лиге); 
● 174 шайбы за сезон (11-й в лиге); 
● 113 шайб при игре 5 на 5 (14-й в лиге). 
Показатели не бог весть какие. Конечно, виден небольшой прогресс, но он 
незначительный. В серии с "Трактором", где уфимцы проиграли 2-4, "Салават" 
переигрывал соперника по xG, однако реализация дико хромала. 
Во-вторых, трудно судить и по "Динамо-Молодечно". Команда финишировала по 
итогам регулярки-2020/21 в топ-4, выше "Немана" и "Металлурга". Как говорят, 
Кольцов проповедовал хоккей Вудкрофта, от которого почерпнул многое. 
Получается, нас может ждать активный североамериканский хоккей? Но можно 
ли делать выводы по тому, что было четыре года назад? 
Кстати, Кольцов на несколько матчей был наставником минского "Динамо" во 
время отсутствия Крэйга и даже один раз победил рижских одноклубников - 4:3 
Б. 
В-третьих, мы видели сборную Кольцова совсем недавно на Кубке Первого 
канала. Но там получились настолько разные матчи, что какие-то выводы 
сделать непросто. Однако, повторимся, сборная выглядела неплохо: дерзко, 
быстро, но местами было слишком много ошибок. 
Поэтому хоккей Кольцова - это кот в мешке, но хотя бы радует то, что это 
атакующий стиль, а не что-то другое. 
Вывод 
Кольцов в "Динамо" - интересный проект. Лично хотелось бы увидеть 
белорусского тренера у руля клуба. Но смущает малый опыт Константина в 
руководстве такими организациями. 

https://belarushockey.com/khl/article_list3/3-pljusa-i-3-minusa-naznachenija-
konstantina-kolcova-v-misnkoe-dinamo/ 

К заголовкам сообщений 

"Федотову тяжело было играть на самом высоком уровне после 
пропущенного года" - Буре (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 марта 2024) 
Член наблюдательного совета ЦСКА Павел Буре заявил "Матч ТВ", что на игре 

вратаря армейцев Ивана Федотова сильно сказался пропущенный год из‑за 

службы в армии. 

ЦСКА в нынешнем сезоне уступил "Локомотиву" в первом раунде плей‑офф 

Фонбет Чемпионата КХЛ со счетом 1-4. В предыдущих двух сезонах армейцы 

завоевывали титул. Федотов пропустил прошлый сезон из‑за службы в армии. 

 - У Федотова случилась уникальная история, за год он смог набрать форму?  

 - Тяжело. Любому человеку, который год не занимался чем‑то 

профессионально, будет тяжело вливаться и играть на самом высоком уровне. 
Конечно, год без игры на Федотова тоже повлиял, - сказал Буре "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030173_Fedotovu_tazhelo_bylo_igrat_na
_samom_vysokom_urovne_posle_propushhennogo_goda__Bure 

К заголовкам сообщений 

Павел Буре: "Председатель правления ЦСКА Сечин недоволен 
результатом нынешнего сезона" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 марта 
2024) 

https://belarushockey.com/khl/article_list3/3-pljusa-i-3-minusa-naznachenija-konstantina-kolcova-v-misnkoe-dinamo/
https://belarushockey.com/khl/article_list3/3-pljusa-i-3-minusa-naznachenija-konstantina-kolcova-v-misnkoe-dinamo/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030173_Fedotovu_tazhelo_bylo_igrat_na_samom_vysokom_urovne_posle_propushhennogo_goda__Bure
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030173_Fedotovu_tazhelo_bylo_igrat_na_samom_vysokom_urovne_posle_propushhennogo_goda__Bure


 

 

Член наблюдательного совета ЦСКА Павел Буре заявил "Матч ТВ", что 
председатель правления армейцев Игорь Сечин недоволен результатом 
команды в нынешнем сезоне. 

ЦСКА в нынешнем сезоне уступил "Локомотиву" в первом раунде плей‑офф 

Фонбет Чемпионата КХЛ со счетом 1-4. В предыдущих двух сезонах армейцы 
завоевывали титул. 
 - Сильно расстроились, когда ЦСКА вылетел?  
 - ЦСКА выиграл три последних Кубка Гагарина из четырех, два подряд. Это 
прецедент, такого не было никогда в истории. ЦСКА уже вошел в историю, но, 
конечно, руководство и болельщики недовольны тем, что команда вылетела так 
рано в этом году. Будем стараться исправлять ошибки, чтобы команда играла 
лучше. 
 - Вы входите в совет директоров клуба, когда он состоится, что будет 
обсуждаться?  
 - Уже был предварительный наблюдательный совет, его проводил Игорь 
Иванович Сечин. Были даны поручения, чтобы в определенные сроки доложить 
ему наши идеи. 
 - Вектор положительный, или надо все кардинально менять?  

 - Председатель правления недоволен таким результатом, конечно. Надо что‑то 

делать. 
 - Билеты на серию против "Локомотива" было достать сложно, заметили высокий 
ажиотаж?  
 - Началось это еще несколько лет назад. В прошлом году вся Москва хотела 

достать билетик на все четыре раунда плей‑офф. Я видел своими глазами 

огромный ажиотаж, как минимум в Москве. Как в старые добрые времена, даже 
далекие от хоккея люди пытались попасть туда, - сказал Буре "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030172_Pavel_Bure_Predsedatel_pravle
nija_CSKA_Sechin_nedovolen_rezultatom_nyneshnego_sezona 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 15 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"В "Спартаке" играют большие мастера, умеющие завершать моменты" 
(Известия (iz.ru), Москва, 15 марта 2024) 
Хоккеист "Северстали" Тимофей Давыдов - о прошедшей серии плей-офф Кубка 
Гагарина, своем телеграм-канале и режиме питания в команде 
Одним из главных открытий нынешнего сезона КХЛ стала череповецкая 
"Северсталь". Возглавивший команду прошлой весной Андрей Козырев при 
очень маленьком бюджете смог поставить яркий комбинационный хоккей и 
раскрыл немало интересных молодых игроков. Клуб уверенно прошел в плей-
офф, заняв пятое место в Западной конференции, но в первом раунде Кубка 
Гагарина проиграл по итогам пяти матчей московскому "Спартаку". 
Среди новых лиц, появившихся в лиге благодаря Череповцу, - 21-летний 
защитник Тимофей Давыдов. Перед нынешним сезоном он перешел в 
"Северсталь" и дебютировал в КХЛ. В интервью "Известиям" Давыдов объяснил, 
почему не удалось выиграть серию со "Спартаком", поведал о реакции 
тренерского штаба и клуба на ведение телеграм-канала и рассказал об 
особенностях питания в "Северстали". 
"Стараешься себя в руки взять и выдать какой-нибудь контент аудитории "  
 - Что помешало успешному выступлению в серии со "Спартаком"?  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030172_Pavel_Bure_Predsedatel_pravlenija_CSKA_Sechin_nedovolen_rezultatom_nyneshnego_sezona
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030172_Pavel_Bure_Predsedatel_pravlenija_CSKA_Sechin_nedovolen_rezultatom_nyneshnego_sezona
https://allhockey.ru/news/show/511045-Bure_o_CSKA_Sechin_nedovolen_rezul_tatom_nyneshnego_sezona_Nado_chto_to_delat
https://www.sports.ru/hockey/1115919296-bure-o-czska-sechin-provel-nablyudatelnyj-sovet-on-nedovolen-nado-chto.html


 

 

 - У меня нет однозначного ответа на этот вопрос. Хотел бы я, конечно, знать его, 
чтобы в дальнейшем так не ошибаться. Думаю, ключевые ошибки - это большое 
количество удалений в серии. Вообще все наши проблемы больше в деталях 
заключались. Может быть, где-то недонастрой был, но пока у меня нет четких 
ответов. 
 - А недонастрой откуда взялся? Вы все-таки вышли против команды, которая 
была выше вас в таблице регулярки.  
 - Это понятно. Я не имею в виду, что у нас был недонастрой из серии, что мы 
против каких-то малышей играем. Нет, просто где-то в моменте выключаемся и 
все. Это даже больше недофокус, чем недонастрой. Потеряли фокус - 
пропустили гол, причем когда соперник не создавал нам ничего сложного. Просто 
где-то не доиграли момент и выключились. Стремились успешно выступить, но 
делали банальные ошибки, а соперник хорошо реализовывал свои моменты. И 
нам после этого было тяжело возвращаться в игру, потому что в "Спартаке" 
играют большие мастера, здорово умеющие завершать голевые моменты. Мы 
старались показывать свой хоккей, но нужно набить себе шишки, чтобы дальше 
не ошибаться и быть лучше, выше, сильнее. 
 - Вы стали вести в этом сезоне свой телеграм-канал, выкладывать в нем видео 
из раздевалки. Показалось, что в ходе плей-офф вы снизили активность в этом 
плане.  
 - Нет, вам не показалось. Заранее предупредил своих подписчиков, что на время 
плей-офф больше фокусируюсь на хоккее и поэтому свою медийную 
составляющую откладываю на полочку, а обратно к этому вернусь только после 
завершения сезона. 
 - В руководстве клуба и тренерского штаба никто во время сезоне не говорил, 
что надо больше уделять внимания хоккею и поменьше увлекаться каналом?  
 - Нет, все только говорили: "Молодец!". Хвалили, что я занимаюсь каналом. 
Никто негативно об этом не отзывался. 
 - Козырев тоже?  
 - С ним лично я этот момент не обсуждал. Похвалы еще не получал. И не знаю, 
получу ли ( улыбается ). Но, повторюсь, мне никто ничего не запрещал. Все 
знают, что я этим занимаюсь, но вроде дали добро. И спокойно отреагировали. 
 - Были хоккеисты, как Алексей Кручинин в этом сезоне, которые также начинали 
вести телеграм-каналы, но быстро уставали от этого и забрасывали процесс. Как 
вам удается это совмещать с постоянными тренировками и матчами?  
 - Просто в моменты, когда мне становится тяжело или нет желания, стараюсь 
себя внутри поддержать. Сказать, что не всегда нужно делать то, что тебе 
нравится, и то, что ты хочешь. Иногда ты понимаешь пользу, которую принесет 
какой-нибудь пост, например. Или надо снять видео, чтобы маленькие пацаны 
это увидели, кайфанули и захотели идти в хоккей. Поэтому берешь себя в руки, 
идешь и снимаешь. Да, ты, конечно, пристаешь к пацанам в раздевалке, 
требуешь от них каких-то комментариев, но в то же время понимаешь, что не 
просто так это делаешь - не потому что тебе заняться нечем. Можно спокойно 
себя другим занять, но я понимаю, что это даст какой-то плюс нашей аудитории. 
Немного приблизит людей к хоккею и покажет начинку, сердцевину, чем мы 
вообще дышим. Покажет, что мы такие же обычные люди, у нас такие же 
интересы, как у всех. Ну и просто, что хоккей, - это круто! 
 - Можно сказать, что воспринимаете это как часть своей работы, грубо говоря, 
как исполнение медийной части контракта, если она есть?  
 - Ну такого прямо нет. Но да, я считаю, что это часть моей работы, в некоторых 
моментах должен себя пересиливать и идти что-то написать, чем-то поделиться. 
Иногда это прямо от души идет - ты ждешь, когда вот сейчас-сейчас-сейчас 



 

 

напишу. Мысли есть - все: пишешь и выкладываешь. А иногда ты вроде бы уже 
начал, но у тебя как будто бы желание пропадает. Сил нет, но все равно 
стараешься себя в руки взять и выдать какой-нибудь контент аудитории, людям, 
чтобы увидели, посмотрели. 
"Этот сезон показал мои слабые стороны" 
 - В контексте серии со "Спартаком" много говорилось, как на вашего соперника 
влияет присутствие на льду Ильи Ковальчука. Единственный матч, в котором он 
играл в первом раунде, "Северсталь" выиграла, а в его отсутствие красно-белые 
вас четыре раза победили. С позиции соперника насколько большая разница в 
игре спартаковцев была с ним и без него?  
 - Мне кажется, он большую работу проводит. Я наслышан, как он вообще 
мотивирует пацанов внутри раздевалки, какое он влияние имеет на игроков. И не 
только на игроков - на тренерский штаб. На льду тоже он хороший мастеровитый 
игрок. Приятно было играть против такого профессионала, мастера. Дает 
интересные, сложные передачи. Иногда его тяжело прямо прочитать, что он 
сделает. Но от этого круто, что с такими мастерами вообще на льду находишься. 
 - Такой молодой команде, как "Северсталь", нужен человек хотя бы с половиной 
возраста и опыта, что у Ковальчука?  
 - Да мы же стараемся сами стать такими фигурами. Думаю, мы не хотим просто 
брать готового игрока. Хотим сами такими стать, чтобы уже мы могли выходить 
на лед и иметь такое влияние. Для этого нужно просто набить шишки, получить 
опыт. Никто не становится чемпионом сразу. Ошибки будут, надо их исправлять, 
анализировать и идти дальше. Мне кажется, Илья Ковальчук когда-то тоже много 
шишек набил, но какой он великий сейчас! И все о нем говорят, что он великий. 
Никто не возвращается в прошлое и не смотрит, где он ошибался. Вот и мы тоже 
к этому стремимся. 
 - А этого можно достичь, когда у тебя внутри команды нет подобного примера и 
вокруг только такие же молодые, как вы сами?  
 - Мы же играем против звезд в КХЛ. На льду сейчас такая конкуренция, когда 
против тебя выходят люди, уже поигравшие в НХЛ, других лигах за океаном. Да 
и здесь в России кто-то уже сделал себе имя. Играя против них, мы сами 
становимся чуть-чуть ближе к этому уровню. Мне кажется, этот сезон в КХЛ 
хороший был. Ни с кем не было легко играть - со всеми нужно было постоянно 
включаться, нельзя было расслабляться, потому что это КХЛ, где тебе никто не 
отдаст игру. Если ты хочешь продлевать победные серии, то нужно еще больше 
стараться. Все видят статистику, как ты побеждаешь, стараются тебя скинуть с 
горы. И если посмотреть на команды, то в каждой из них есть люди такого уровня, 
которые помогают нам через игру становиться лучше и сильнее. 
 - В чем вам пришлось прибавлять в свой дебютный сезон в КХЛ?  
 - Исполнители здесь совершенно другие. Качество игры тоже уровнем выше. И 
скорости, конечно, повыше, чем в вышке. Мне до сих пор надо много над чем 
работать. Этот сезон показал мои слабые стороны, над чем надо позаниматься 
летом в межсезонье и просто на протяжении всех тренировок и игр по ходу 
сезона. 
"Утешаю себя мыслью, что заиграю и сам выберу себе клуб" 
 - В прошлом сезоне было много шума, когда главный тренер "Торпедо" Игорь 
Ларионов пропагандировал особый режим питания, приходил на пресс-
конференции с контейнерами с малиной и салатом. Работавший тогда у него 
помощником Козырев перенес это в "Северсталь"?  
 - Честно говоря, не знаю, что конкретно он перенес из системы "Торпедо". Но то, 
что у нас зеленый вектор, - это да. Постоянно много салатов в столовых. 
Большие тарелки набираем из шпината, рукколы, огурцов, помидоров. Больше 



 

 

зелени стараемся потреблять. Еда у нас менее калорийная стала. Во всяком 
случае, не знаю, как в Череповце было раньше, поскольку я в "Северстали" 
первый сезон играл. Но мне нравится такое питание и я стараюсь его 
придерживаться. Чувствуешь себя как-то иначе, как-то проще и легче. Не 
думаешь, что у тебя там творится внутри организма. Просто съел, накопил силы. 
Стараемся не потреблять сладкие продукты - сахара у нас, допустим, в 
раздевалке нет. 
 - А в Омске был?  
 - В Омске, конечно, были кондитерские изделия. Тортики, булочки всякие. В 
общем да, вкусно там было. 
 - Прям в раздевалку это приносили?  
 - Нет, не в раздевалку. Просто не запрещали. Там за питанием не следили, 
потому что в "Авангарде" люди такого уровня, что каждый сам знает, что ему 
нужно съесть, чтобы выполнить задачу, тренерскую установку на льду. 
 - Это вы говорите про звезд из основной команды. А в фарм-клубе и молодежной 
команде в Омске такое же отношение?  
 - В ВХЛ с МХЛ, конечно, не было прям зеленого вектора. Но тоже кормили 
прилично, вкусно. Постоянно наедался, с большим удовольствием заходил в 
столовую. 
 - Вы общаетесь со своим партнером по "Омским крыльям" и "Омским ястребам" 
Иваном Мирошниченко, недавно забросившим свою первую шайбу в НХЛ в 
составе "Вашингтона"?  
 - Сейчас нет. Все-таки часовые пояса у нас разные. Стараюсь не отвлекать его, 
потому что ему надо еще пробиваться в НХЛ. У меня тоже свои задачи. Но 
проведенное время в одной команде хорошо запомнилось. Приятный человек, 
отличный игрок. Поздравлю его с дебютной шайбой в НХЛ. Ваня, ты молодец! 
 - Как внутри команды пережили события 2022 года, когда в январе у 
Мирошниченко диагностировали лимфому Ходжкина, он проходил лечение, а 
осенью вернулся и резко начал забивать в МХЛ и ВХЛ?  
 - Честно говоря, сильно переживали за него. Многие пацаны с ним общались, 
поддерживали связь, спрашивали, как у него здоровье. Постоянно узнавали 
через медицинских работников, что с ним, есть ли улучшение. Очень рады, что 
он вернулся в хоккей. Вот на каких высотах уже находится в НХЛ - красавчик. 
Преодолел это и дальше двигается к своей цели. 
 - Вас не выбирали на драфте НХЛ. А какие-либо клубы проявляли интерес?  
 - Были моменты, когда общались со мной, но я не удостоился звания 
драфтованного игрока НХЛ. Поэтому утешаю себя мыслью, что заиграю и сам 
выберу себе клуб.  

https://iz.ru/1665899/aleksei-fomin/v-spartake-igraiut-bolshie-mastera-umeiushchie-
zavershat-momenty 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Главный арбитр КХЛ Анисимов назвал самый некрасивый момент КГ с 
точки зрения судейства (Чемпионат.com, Москва, 15 марта 2024) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов оценил поведение нападающего 
"Трактора" Антона Бурдасова в четвертом матче первого раунда с "Салаватом 
Юлаевым" (2:3). Напомним, защитника уфимцев Михаила Науменкова удалили 
за удар в область головы Бурдасова, однако на повторе было видно, что игрок 
обороны не задел голову челябинского игрока. 

https://iz.ru/1665899/aleksei-fomin/v-spartake-igraiut-bolshie-mastera-umeiushchie-zavershat-momenty
https://iz.ru/1665899/aleksei-fomin/v-spartake-igraiut-bolshie-mastera-umeiushchie-zavershat-momenty


 

 

"Это приукрашивание вообще не красит Бурдасова. Ребята, которые играют в 
плей-офф, играют настолько по-мужски - никто не падает, не кривляется. Это 
был самый некрасивый момент в первом раунде. История не очень хорошая для 
Антона, когда-то она в ответку прилетит", - сказал Анисимов в эфире программы 
"Судейская". 

https://www.championat.com/hockey/news-5474612-glavnyj-arbitr-khl-anisimov-
nazval-samyj-nekrasivyj-moment-kg-s-tochki-zreniya-sudejstva.html 

К заголовкам сообщений 

Главный арбитр КХЛ о моменте перед голом "Металлурга" в ворота 
"Амура": "Джонсон не бьет- прижимает и выдавливает. У нас хоккеистов 
чуть задевают - сразу клюшки выпускают" (Sports.ru, Москва, 15 марта 
2024) 
Главный арбитр КХЛ объяснил, почему "Металлург" не нарушил правила перед 
голом "Амуру".  
Команда тренера Андрея Разина одержала победу со счетом 3:2 в овертайме в 
шестом матче серии первого раунда Кубка Гагарина. 
Уральцы выиграли серию со счетом 4-2. 
Гол в овертайме забил форвард Никита Гребенкин. Перед этим в средней зоне 
игрок "Металлурга" Люк Джонсон наложил свою клюшку на клюшку Вячеслава 
Грецкого, после чего клюшка хоккеиста "Амура" оказалась на льду, а Джонсон 
завладел шайбой и начал атаку своей команды. 
- Он не бьет же [клюшкой], прижимает.  
- Правильно, совершенно верно. Джонсон не бьет [клюшкой] сверху, рубящим 
ударом, просто прижимает клюшку и потом в борьбе за шайбу просто 
[оказывается] сильнее физическим воздействием. 
Это все равно что мы будем с вами бороться у борта, и снизу я буду подбивать 
вашу клюшку - это тоже не будет являться нарушением. 
У нас хоккеисты в последнее время - их чуть задевают, сразу начинают клюшки 
выпускать. 
Он просто физически сильнее, он не бьет рубящим ударом, он в борьбе за шайбу 
прижимает клюшку и выдавливает, - сказал главный арбитр КХЛ Алексей 
Анисимов в программе "Судейская".  

https://www.sports.ru/hockey/1115919372-glavnyj-arbitr-kxl-o-momente-pered-
golom-metallurga-v-vorota-amura.html 

К заголовкам сообщений 
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(основные новости) 
 

Рябкин и Иванов против Ильина и Муханова. Превью пятого матча серии 
МХК "Динамо-Москва" - "Алмаз" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 15 марта 2024) 
Все решится в Москве.  
15 марта определится победитель противостояния между московским "Динамо" 
и "Алмазом". После четырех матчей в серии ничья 2-2.  
Как играли в регулярном чемпионате 
В регулярном чемпионате соперники провели четыре матча и обменялись 
победами дома и в гостях. В Череповце хозяева победили 5:1, на следующий 

https://www.championat.com/hockey/news-5474612-glavnyj-arbitr-khl-anisimov-nazval-samyj-nekrasivyj-moment-kg-s-tochki-zreniya-sudejstva.html
https://www.championat.com/hockey/news-5474612-glavnyj-arbitr-khl-anisimov-nazval-samyj-nekrasivyj-moment-kg-s-tochki-zreniya-sudejstva.html
https://www.sports.ru/hockey/1115919372-glavnyj-arbitr-kxl-o-momente-pered-golom-metallurga-v-vorota-amura.html
https://www.sports.ru/hockey/1115919372-glavnyj-arbitr-kxl-o-momente-pered-golom-metallurga-v-vorota-amura.html


 

 

день уступили 4:5 ОТ. В Москве первая встреча снова осталась за "Алмазом" 
(2:0), во второй динамовцы взяли реванш 4:1.  
Как развивалась серия 
Серия начиналась в Москве и "Динамо" выиграло оба домашних матча. В первой 
игре хозяева заполучили раннее преимущество в счете, затем укрепили его. 
"Алмаз" смог превратить счет 0:3 в 2:3 - на большее не хватило времени. Во 
второй игре "Динамо" пришлось постоянно отыгрываться, но москвичи ударно 
провели третий период и перевернули ход матча. Усилиями Артема Иванова, 
оформившего дубль, "Динамо" отыгралось и вырвало победу после гола Ивана 
Рябкина в большинстве - 4:3.  
В Череповце "Алмаз" взял реванш. В первом матче на своей площадке "Алмаз" 
вел на протяжении всей встречи и не дал сопернику приблизиться вплотную - 
4:2. Вторая игра на череповецком льду получилась более драматичной: 
"Динамо" имело преимущество в две шайбы, но "Алмаз" отыгрался и на 97-й 
минуте (во втором овертайме) Тимур Муханов убежал один на один и забил 
победный гол - 3:2 ОТ.  
За кем следить 
В составе "Динамо" очень хорош лучший снайпер регулярного чемпионата Артем 
Иванов, на счету которого гол в первом матче, дубль во втором и одна шайба - в 
четвертом. Всего за четыре игры он набрал 5 (4+1) очков. 6 баллов на счету у 
другого динамовца - Ивана Рябкина. 16-летний динамовский проспект забросил 
одну шайбу, оформив ассистентские дубли во второй и четвертой играх серии.  
У "Алмаза" стоит обратить внимание на защитника Виталия Пестерева, 
набравшего 5 (2+3) очков. Он является самым результативным защитником 
плей-офф. Тимур Муханов, который сыграл в трех матчах серии и в каждой 
забивал (четыре шайбы), стал автором гола, который перевел противостояние в 
пятую встречу. Он второй снайпер плей-офф. На счету еще одного игрока 
"Северстали" Михаила Ильина три результативные передачи. Именно форвард 
пообещал, что серия вернется в Москву.  
Вратарская дуэль 
"Алмаз" задействовал в 1/8 финала двух вратарей. Начинал серию Антон 
Мельчаков (94,6% отраженных бросков). Пропустив в первом матче три шайбы, 
он уступил место в воротах Григорию Волкову (91,8%). Он отыграл второй и 
третий встречи, пропустив шесть шайб. Мельчаков вернулся в ворота на 
четвертую игру, в которой одержал победу, отразив 46 бросков.  
У "Динамо" в воротах неизменно был Максим Еременко, пропустивший 11 голов 
за четыре матча (92,5% отраженных бросков). Второй вратарь Егор Егоров на 
лед пока не выходил.  
Расклады 
Пары 1/4 финала для команд зависят и от исхода противостояния "СКА-1946" и 
"Динамо СПб". В случае победы москвичей и "СКА-1946" динамовцы сыграют с 
"Локо". Если в своих сериях победят московские и петербургские динамовцы, то 
в четвертьфинале будет столичное дерби МХК "Спартак" - "Динамо М". В случае 
победы "Алмаза" (и "СКА-1946") череповчане встретятся с "Локо". Победа 
"Алмаза" и "Динамо СПб" выводит череповецкую команду на "Спартак".  

https://mhl.khl.ru/news/20096/1051051/ 

К заголовкам сообщений 

В "СКА-1946" во второй год подряд поменяли главного тренера по ходу 
плей-офф МХЛ (ТАСС, Москва, 15 марта 2024) 

https://mhl.khl.ru/news/20096/1051051/


 

 

Новым главным тренером петербургского клуба Олимпбет - Молодежной 
хоккейной лиги (МХЛ) "СКА-1946" стал Герман Титов. Об этом сообщает пресс-
служба клуба.  
Титов сменил Павла Канарского, который был исполняющим обязанности 
главного тренера. До этого Титов в нынешнем сезоне возглавлял другой клуб 
МХЛ, находящийся в системе СКА, "Академия СКА-Юниор". Канарский занял 
должность старшего тренера команды. Входивший в состав тренерского штаба 
"СКА-1946" Дмитрий Крамаренко перешел в "Академию СКА-Юниор".  
"СКА-1946" играет с петербургским "Динамо" в серии 1/8 финала плей-офф МХЛ. 
Счет в серии до трех побед 2-2, решающий матч пройдет в пятницу в 
спорткомплексе "Хоккейный город", начало - в 19:00 мск. В прошлом году по ходу 
полуфинальной серии Кубка Харламова с "Омскими ястребами" главного 
тренера "СКА-1946" Владимира Филатова сменил Максим Соколов. Омская 
команда выиграла серию со счетом 3-1.  
В случае победы "СКА-1946" встретится в 1/4 финала со "Спартаком". Титов 
возглавлял основную команду "Спартака" с 2015 по 2016 год, красно-белые при 
нем не смогли выйти в плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Также 
в КХЛ специалист возглавлял новокузнецкий "Металлург", омский "Авангард", 
челябинский "Трактор" и входил в тренерский штаб екатеринбургского 
"Автомобилиста".  

https://tass.ru/sport/20245689 

Похожие сообщения (8): 

• 78.ru, Санкт-Петербург, 15 марта 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 15 марта 2024 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 15 марта 2024 

• Sport24.ru, Москва, 15 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Определились все четвертьфиналисты плей‑офф Молодежной хоккейной 

лиги (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 марта 2024) 

Определились все четвертьфиналисты плей‑офф Молодежной хоккейной лиги  

Петербургский "СКА‑1946" и череповецкий "Алмаз" стали последними 

участниками ¼ финала плей‑офф OLIMPBET Чемпионата Молодежной 

хоккейной лиги. 

В пятницу "СКА‑1946" в пятом матче серии разгромил петербургское "Динамо" 

со счетом 5:0. Заброшенными шайбами отметились Иван Демидов, Даниил 
Лазутин, Владислав Романов и Амир Нугманов дважды. 
"Алмаз" в гостях одолел московское "Динамо" - 4:0. У череповчан отличились 
Егор Смирнов, Макар Фомин, Александр Шилов и Михаил Ильин. 

В полуфинале Западной конференции соперником "СКА‑1946" станет 

московский "Спартак", а "Алмаз" сыграет с ярославским "Локо". 

В полуфиналах на Востоке "Мамонты Югры" (Ханты‑Мансийск) сыграют с 

"Чайкой" (Нижний Новгород), а "Белые Медведи" (Челябинск) - с "Омскими 
Ястребами" (Омск). 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030363_Opredelilis_vse_chetvertfinalisty
_plejoff_Molodezhnoj_khokkejnoj_ligi 

https://tass.ru/sport/20245689
https://78.ru/news/2024-03-15/glavnim-trenerom-hk-ska1946-naznachen-german-titov
https://www.sport-express.ru/hockey/mhl/news/ska-1946-smenil-glavnogo-trenera-za-paru-chasov-do-reshayuschego-matcha-pley-off-mhl-2190236/
https://allhockey.ru/news/show/511040-SKA_1946_smenil_glavnogo_trenera_po_hodu_serii_plej_off_s_MHK_Dinamo_SPb
https://www.sports.ru/hockey/1115919169-ska-1946-smenil-glavnogo-trenera-za-dva-chasa-do-reshayushhego-matcha-.html
https://mhl.khl.ru/news/20084/1051057/
https://sport24.ru/hockey/news-629808-german-titov-naznachen-glavnym-trenerom-ska-1946
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030363_Opredelilis_vse_chetvertfinalisty_plejoff_Molodezhnoj_khokkejnoj_ligi
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030363_Opredelilis_vse_chetvertfinalisty_plejoff_Molodezhnoj_khokkejnoj_ligi


 

 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты "Спартака" сыграют против "СКА-1946" в 1/4 финала МХЛ 
(ТАСС, Москва, 15 марта 2024) 
"СКА-1946" обыграл в четвертьфинале санкт-петербургское "Динамо" 
ТАСС, 15 марта. Московский "Спартак" сыграет с санкт-петербургским "СКА-
1946" в четвертьфинальной серии плей-офф Олимпбет - Молодежной хоккейной 
лиги (МХЛ).  
В пятницу двумя матчами завершились серии 1/8 финала. Череповецкий "Алмаз" 
в пятом матче серии до трех побед обыграл московское "Динамо" со счетом 4:0, 
а "СКА-1946" также в пятой игре взял верх над санкт-петербургским "Динамо" - 
5:0.  
На Западе "Алмаз" сыграет с ярославским "Локо", который посеян первым и 
первые два матча проведет дома. "Спартак", который в предыдущем раунде 
обыграл в трех матчах тульскую "Академию Михайлова", первые две встречи 
также сыграет в Санкт-Петербурге. Игры в обеих парах пройдут 19, 20, 23 и, если 
потребуется, 24 и 27 марта.  
На Востоке ханты-мансийские "Мамонты Югры" сыграют с действующим 
чемпионом нижегородской "Чайкой", а челябинские "Белые медведи" - с 
"Омскими ястребами". Матчи пройдут 18, 19, 22 и, если потребуется, 23 и 26 
марта.  
В случае ничьей в основное время проводится 10-минутный овертайм, если он 
не выявил победителя, назначается серия штрафных бросков. В играх, где 
определяется исход серии, в случае ничейного результата назначаются 20-
минутные овертаймы, их количество неограниченно.  

https://tass.ru/sport/20247949 

К заголовкам сообщений 

ХК "Амур" продлил контракт с главным тренером молодежной команды 
(Аргументы и Факты (hab.aif.ru), Хабаровск, 16 марта 2024) 
Хабаровский ХК "Амур" продолжит сотрудничество с главным тренером 
молодежой команды "Амурские Тигры" Константином Богдановским. Об этом 
говорится на официальном сайте хоккейного клуба. 
Контракт был продлен до окончания сезона-2024/2025. Такое решение в ХК 
связали с высокой эффективностью работы тренера, под руководством которого 
команда юных хоккеистов заняла первое место в "Серебряном дивизионе" 
Западной конференции. Было одержано 34 победы в рамках регулярного 
чемпионата, а многие игроки благодаря наставнику смогли раскрыть свой 
потенциал на полную. 
"Благодарен руководству клуба за оказанное доверие. Впереди нас ждет 
интересный сезон. Перед командой стоит новый вызов, поэтому подготовку к 
чемпионату нужно начинать уже сейчас", - отметил Богдановский. 
Подробнее о полном составе тренерского штаба на следующий сезон в ХК 
"Амур" пообещали сообщить позже.  

https://hab.aif.ru/sport/hk_amur_prodlil_kontrakt_s_glavnym_trenerom_molodyozhno
y_komandy 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Динамо" признался, что причиной вылета из плей-офф МХЛ 
могла стать усталость (ТАСС, Москва, 15 марта 2024) 

https://tass.ru/sport/20247949
https://hab.aif.ru/sport/hk_amur_prodlil_kontrakt_s_glavnym_trenerom_molodyozhnoy_komandy
https://hab.aif.ru/sport/hk_amur_prodlil_kontrakt_s_glavnym_trenerom_molodyozhnoy_komandy


 

 

Причиной вылета московского "Динамо" из Олимпбет - Молодежной хоккейной 
лиги в нынешнем сезоне могли стать усталость, отсутствие свежести и опыта в 
команде. Такое мнение журналистам высказал главный тренер бело-голубых 
Антон Корредор.  
"Динамо" проиграло в решающем пятом матче серии до трех побед 1/8 финала 
Кубка Харламова череповецкому "Алмазу" со счетом 0:4.  
"Думаю, сегодня не хватило свежести. Мало того, что ребята молодые и весь 
гладкий чемпионат играли без замен. Плюс еще у нас выпал лидер, у "Алмаза" 
же постоянная ротация, туда добавились игроки из Континентальной хоккейной 
лиги", - сказал Корредор.  
"Динамо" вело в серии со счетом 2-0. "Когда мы приехали в Череповец при счете 
2-0 в серии, я сказал ребятам, что все только начинается. Молодежь неопытная, 
и первый матч проиграли. Во второй игре мы владели инициативой, одно 
удаление, одна ошибка во втором овертайме нас подрубила. Не хватает опыта 
матчей в плей-офф, надо держать концентрацию", - отметил главный тренер 
"Динамо".  
В составе "Алмаза" имеющие опыт выступления в КХЛ форварды "Северстали" 
Михаил Ильин, Илья Квочко, Тимофей Муханов провели последние четыре-пять 
игр в серии с "Динамо". Ильин отметился голом в решающей игре. На открытой 
тренировке основного состава "Динамо" главный тренер Алексей Кудашов 
отметил, что игроки молодежки бело-голубых Егор Римашевский, Игорь 
Чернышев уже переросли уровень МХЛ. "Я согласен с ним, по-хорошему, 
качественные игроки должны быть постоянно в КХЛ. Молодежная лига для этого 
и создана, чтобы молодые игроки набивали шишки в плей-офф. Мы проиграли, 
но есть объективные причины в поражении, при этом я рад, что ребята прошли 
весь сезон и получили колоссальный опыт", - отметил Корредор.  
В феврале в тройку лучших снайперов МХЛ за всю историю лиги среди игроков 
в возрасте до 17 лет вошел 16-летний динамовец Иван Рябкин, который в 44 
матчах забросил 22 шайбы. "Ваня большой талант, у него есть моменты при 
переходе из юношеского во взрослый хоккей, которые он должен проходить 
здесь. Считаю, игроки должны уезжать в более старшем возрасте", - сказал 
тренер.  

https://tass.ru/sport/20248295 

К заголовкам сообщений 

В московском "Динамо" назвали причины вылета команды из плей-офф 
МХЛ (Чемпионат.com, Москва, 15 марта 2024) 
Главный тренер молодежной команды московского "Динамо" Антон Корредор 
высказался о поражении в серии 1/8 финала МХЛ от череповецкого "Алмаза" (2-
3 в серии). 
"Сегодня не хватило свежести. Мало того, что у нас в команде молодые ребята, 
так еще и весь гладкий чемпионат они отыграли без замен. К тому же выпал 
лидер (Матвей Максимов. - Прим. "Чемпионата") тогда как у "Алмаза" шла 
постоянная ротация, и к ним еще и добавились игроки из КХЛ. Поэтому в первую 
очередь нам не хватило свежести. 
Психологически просели после поражения во втором овертайме? Знаете, когда 
мы приехали в Череповец при счете 2-0 в серии, мы серьезно поговорили с 
ребятам, и я им сказал, что сейчас все только начинается. Но из-за того, что 
молодежь еще неопытна, немного не услышали и первый матч проиграли. Потом 
владели инициативой во второй игре, но одно удаление и одна ошибка во втором 
овертайме, конечно, нас очень серьезно подрубили. 

https://tass.ru/sport/20248295


 

 

К сожалению, пока не хватает нам опыта матчей плей-офф, чтобы где-то 
перегруппироваться и где-то понять, что нужно держать фокус и концентрацию", 
- передает слова Корредора корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5474762-v-moskovskom-dinamo-nazvali-
prichiny-vyleta-komandy-iz-plej-off-mhl.html 

К заголовкам сообщений 

Семен Голиков возглавил "Крылья Советов" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 15 марта 2024) 
У москвичей новый главный тренер.  
В тренерском штабе "Крыльев Советов" произошли изменения. Новым главным 
тренером назначен Семен Голиков. Он сменил Анатолия Степанова, который 
руководил командой в сезоне 2023/2024.  
Семен Голиков - воспитанник "Крыльев Советов". Играл на позиции 
нападающего за команду в Высшей лиге в сезоне 2008/2009. После этого на 
протяжении четырех сезонов выступал в МХЛ за "Крылья", МХК "Спартак" и 
"Серебряных Львов". В 175 матчах набрал 107 (40+67) очков. С 2013 года - 
тренер СДЮШОР "Крылья Советов". С 2021 года входил в тренерский штаб 
команды МХЛ.  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1051056/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Весь этот сезон были такие моменты, когда в ворота ничего не залетает". 
"Алло, ЖХЛ" с лучшим бомбардиром СКСО Валерией Самойловой 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 15 марта 2024) 
Нападающий СКСО подвела итоги сезона для своей команды, рассказала о 
секретах летней подготовки и открыла секрет, кому посвятила первый гол в ЖХЛ.  
 - Первый плей-офф для СКСО. Какие ощущения?  
 - Первый плей-офф для команды - это всегда круто. Для меня он хоть и не 
первый. Но мы выходили с огромным желанием победить. Первая игра - 
показатель. Потом что-то пошло не так... Реально сезон был очень тяжелый. 
Было много игр. Но на самом деле круто, что теперь такой формат, что игр много 
и в регулярке, и в плей-офф.  
 - Каково играть против действующих чемпионок, и в первом же матче 
навязывать такую борьбу? На протяжении двух периодов не отпускали их. 
Выходили на матч с мыслями что терять нечего и надо отдать все?  
 - Выходили и просто играли в свою игру. Третий период правда подкосили. Ну 
как вышло. Девочки у "Агидели" мастеровитые. Все сборницы, ни раз 
привлекались на Олимпиаду. Мы еще подрастем и покажем уровень.  
 - Вы как раз автор одной из шайб в плей-офф. Расскажите, как удалось забить.  
 - Девчонки хорошо смену провели. Катя Шинкина поборолась, отдала передачу 
Кристине Сергеевой на синюю линию. Та бросила, а там просто от Ани Пруговой 
отскочила, и я быстро разобралась и сыграла на отскоке.  
 - Насколько тяжело эмоционально бросать по воротам, когда в них ну просто 
ничего не залетает?  
 - Весь этот сезон были такие моменты. Я вроде все уже сделала, а шайба то в 
крестовину попадет, то в перекладину. Не везло очень часто мне. Когда как 
воспринимаешь такие моменты. Иногда я приду на лавочку и могу психануть, а 

https://www.championat.com/hockey/news-5474762-v-moskovskom-dinamo-nazvali-prichiny-vyleta-komandy-iz-plej-off-mhl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5474762-v-moskovskom-dinamo-nazvali-prichiny-vyleta-komandy-iz-plej-off-mhl.html
https://mhl.khl.ru/news/20084/1051056/


 

 

могу решить, что в следующей смене выйду и забью. Так и получилось в игре с 
"Агиделью". Я пришла на лавочку, мне тренер сказал что-то про момент 
неудачный. Я сильно близко это восприняла и подумала, что сейчас точно забью. 
И следующая смена: я выхожу и забиваю гол.  
 - Капитан СКСО Диана Абдулина в плей-офф вошла в тренерский штаб 
команды, а в недавнем интервью ЖХЛ сказала, что весь сезон выступала в роли 
играющего тренера. Как она помогает вам, молодым игрокам?  
 - Она должна была перейти на тренерский мостик еще в начале сезона. Но у нас 
с самой предсезонки посыпались травмы, и пришлось ей нас выручать. Она этот 
год играла. Но уже перед плей-офф сказали, что Диана Ренатовна теперь на 
тренерском мостике. На самом деле она очень хорошо подсказывает, находит 
общий язык с игроками.  
 - Сейчас, оглядываясь на весь сезон, что можно сказать про СКСО?  
 - В прошлом сезоне я не особо следила за СКСО, вообще в принципе за ЖХЛ. 
Поскольку пропускала сезон. Я думаю, что у нас была цель подняться на строчку 
выше. Но не вышло. В следующем сезоне будем думать и работать дальше.  
 - Особый сезон для Вас, как минимум, потому что еще и состоялся первый гол в 
ЖХЛ. Расскажите об этом.  
 - Да, первый гол в ЖХЛ, за СКСО. Если честно я маме гол посвятила. Ее уже 
давно нет, и я решила, что это для нее.  
 - Чувствуете ли Вы определенный рост как игрок, учитывая, вашу статистику в 
этом году? Она улучшилась в разы.  
 - Определенно, я стала увереннее играть. Я расту с каждым годом. Много 
тренируюсь. Спасибо моему парню, который мне помогал тренироваться летом. 
И эту базу заложил. С броском очень хорошо поработали.  
 - Вы лучший бомбардир СКСО в этом сезоне. Забросили свои первые 11 шайб. 
Как оценивает личный прогресс? Ощущаете ли себя лидером команды?  
 - Что тяжелого то? Всегда приятно быть первой. У меня такой характер. Это 
толчок еще больше расти и идти вверх. Я не чувствую какой-то большой 
ответственности, но в душе очень тепло от этого.  
 - Матчей в этом сезоне было больше, и серии стали по 3 игры - это хорошо для 
женского хоккея?  
 - Конечно, хорошо. Всегда приятно играть. Круто, что такой формат.  
 - Как такое значительное увеличение игровой практики влияет на физическое 
состояние?  
 - Прежде всего моральная составляющая. Не все могут вывести такой накал 
страстей. Я думаю, кто сильнее в этом плане, тот и побеждает.  
 - Какие планы на отпуск лично у Вас?  
 - У меня еще один сезон с СКСО. Дальше будет видно как и что. Хочется 
остаться топ-1. Идти вверх и расти. 30 очков хочется набрать за сезон. Можно и 
больше.  
 - Что бы вы хотели улучшить к следующему сезону?  
 - Надо отдохнуть. Слетать во Владивосток, потому что мы с папой каждое лето 
там бываем. И очень хочется на море.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1047388/ 

К заголовкам сообщений 

"У наших девчонок все впереди". Главный тренер и игроки "7.62" подвели 
итоги сезона 2023/2024 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 15 
марта 2024) 

https://whl.khl.ru/news/20038/1047388/


 

 

14 марта "7.62" провела конференцию, на которой главный тренер Сырцов 
Александр Александрович, защитник и капитан Влада Назаренко и нападающий 
Полина Кириченко ответили на вопросы журналистов про итоги сезона 
2023/2024.  
Регулярный чемпионат  
Если подводить итоги прошедшего сезона, то скажу, что сезон получился 
успешным. Четко отслеживалась положительная динамика команды в плане 
развития. Если мы возьмем наши первые игры, то это было больше похоже на 
детский хоккей. Однако, начиная с середины сезона, команда выдавала 
достаточно приличные игры по содержанию и результату. Концовка очень 
порадовала. Выездная серия в Челябинск и Екатеринбург получилась отличной. 
Там девчонки показали свои лучшие игры. Да, в Челябинске у нас не получилось 
набрать очки, но по содержанию матчей все было очень прилично. В 
Екатеринбурге и качественная хорошая игра, и результат. В общем, сезон 
отличный.  
 Александр Сырцов, главный тренер "7.62"  
По итогам регулярного чемпионата команда из Воскресенска заняла седьмую 
строку, набрав 26 очков и забросив в ворота соперников 63 шайбы. "7.62" 
одержала девять побед, три из которых в серии послематчевых бросков.  
Мы много тренировок уделяли этому компоненту. Если серьезно, то любая игра 
- это стечение обстоятельств. Иногда бывает так, что играешь весь матч "на 
жилах", далее овертайм, а в серии бросков ты выигрываешь. Это очень 
положительные эмоции. 
Александр Сырцов 
Плей-офф кубка ЖХЛ  
"7.62" в четвертый раз боролась за Кубок ЖХЛ. В сезоне 2023/2024 соперником 
стало нижегородское "Торпедо". Во всех трех встречах Воскресенский клуб не 
смог одержать ни одной победы, но навязал борьбу соперникам. Во втором 
матче серии молодая команда открыла счет, а затем в середине игры сравняла 
цифры на табло.  
Уверенность присутствовала. Мы выходим на каждый матч с одной целью - 
побеждать. При счете 2:2, конечно, очень хотелось выиграть, но мы начали 
местами заигрываться в чужой зоне. Это привело к атакам соперника на наши 
ворота. Мы допустили ряд ошибок, которые привели к такому результату.  
 Влада Назаренко, защитник "7.62"  
Первый матч сыграли не очень уверенно, но с каждой игрой набирали обороты, 
и девчонки чувствовали уверенность. В таких играх кто допустил больше ошибок, 
тот и проиграл. Нам нужно было сыграть хладнокровнее. Эмоции и азарт 
следовало убрать на второй план и действовать четко по установке, что, к 
сожалению, не очень получилось в этих встречах.  
 Полина Кириченко, нападающий "7.62" 
Вратари  
Основным вратарем команды в течение сезона была Юлия Волкова, которая 
провела 33 матча и чей коэффициент надежности в регулярном чемпионате 
составил 3,81, а в плей-офф - 5,27. В начале января голкипер получила травму, 
и оставшиеся матчи регулярного чемпионата ворота защищала второй вратарь 
15-летняя Анна Кильдишева, для которой сезон 2023/2024 стал дебютным в 
ЖХЛ. Хоккеистка в 18 матчах отразила 390 бросков. Ее коэффициент 
надежности составил 5,57. Также один матч в течение сезона отстояла на 
воротах Ксения Гурбанова.  
Анна Кильдишева - молодой вратарь. Может, времени у нее было не так много, 
но она демонстрировала очень хороший уровень хоккея. 



 

 

Александр Сырцов  
В плей-офф во всех трех играх ворота защищала Юлия Волкова, отразившая 
108 бросков из 122.  
Защитники  
По итогам регулярного чемпионата лучшим бомбардиром среди защитников 
стала Анастасия Шмелева, набравшая 3 (1+2) очка в 20 матчах в "Торнадо" и 10 
(3+7) - в 21 игре в "7.62", благодаря чему вошла в ТОП-15 лучших защитников 
Лиги.  
В плей-офф самым результативным защитником снова оказалась Шмелева, 
получившая 3 (1+2) очка в трех матчах. По одной ассистентской передачи у 
Влады Назаренко, Полины Белозеровой и Юлии Чуркиной.  
Считаю, что в этом сезоне очень хорош сыграла Влада Назаренко - капитан 
команды. Отмечу Юлию Чуркину и Анастасию Шмелеву, которая перешла из 
"Торнадо", сыграла 21 игру и набрала 10 турнирных баллов.  
 Александр Сырцов  
Сильные и слабые стороны  
Главный тренер "7.62" Сырцов Александр Александрович рассказал, какие 
преимущества есть у молодой команды над соперником.  
К сильной стороне я отнесу дисциплину команды, стремление к развитию своих 
профессиональных навыков, желание прогрессировать на постоянной основе. 
Из слабых сторон - нехватка мастерства, но вы понимаете, что в силу возраста 
нашей команды (17 лет) на наработку этого мастерства нужно время. У наших 
хоккеисток все впереди!  
Александр Сырцов  
Межсезонье  
На данный момент я девчонок после последней игры отпустил, дал отдохнуть. В 
понедельник, 18 марта, собираемся и тренируемся до конца апреля. За это 
время мы должны полностью определиться с игровым составом. Кто-то уйдет, 
кто-то придет. Будем делать акцент на молодых хоккеистках и на тех, кто 
останется. Дальше отпустим всех в отпуск - они получат индивидуальные планы 
подготовки. Затем уже планируем собраться в начале июня.  

https://whl.khl.ru/news/20045/1047386/ 

К заголовкам сообщений 

Фаляхова против Митрофановой, Проворова против своих бывших 
партнеров. Превью серии "Торпедо" - "Бирюса" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 15 марта 2024) 
20 марта пройдет первый матч второй пары 1/2 финала Кубка ЖХЛ. Автор 
Телеграм-канала "Красивый хоккей" Азат Алтынчурин рассказывает, что надо 
знать о серии между нижегородским "Торпедо" и красноярской "Бирюсой", 
занявшими соседние места в таблице.  
Как сыграли в четвертьфинале  
Нижегородское "Торпедо" в первом раунде прошло команду "7.62" из 
Воскресенска, потратив на это минимальные три игры. В обоих домашних матчах 
в Нижнем Новгороде хоккеистки "Торпедо" забросили по шесть шайб (6:2 и 6:3). 
В решающей третьей игре серии в Воскресенске "Торпедо" одержало сухую 
победу (5:0), второй год подряд оформив выход в полуфинал Кубка ЖХЛ.  
"Бирюса" в 1/4 финала сыграла против "Торнадо". Обе встречи в Красноярске 
завершились победами "Бирюсы" (3:0 и 5:3). Последний матч серии в Дмитрове 
завершился крупной победой красноярской команды (8:2), после чего "Бирюса" в 
пятый раз вышла в полуфинал Кубка ЖХЛ.  

https://whl.khl.ru/news/20045/1047386/


 

 

Как играли между собой  
В прошедшем регулярном чемпионате соперницы сыграли друг против друга 
шесть матчей. В октябре все три игры в Нижнем Новгороде закончились в пользу 
"Торпедо" - 4:3, 3:2 и 4:1. В начале января "Торпедо" одержало две победы в 
Красноярске, обе - за пределами основного времени (3:2 Б и 3:2 ОТ). Последний 
очный матч закончился единственной победой "Бирюсы" (6:1).  
За два сезона команды провели 10 встреч. У "Бирюсы" пять побед в основное 
время, "Торпедо" одержало три виктории в основное время и еще по одной в 
дополнительное время и в серии бросков. По победам равенство (5-5), но 
больше очков набрала "Бирюса" (17-13), по шайбам преимущество также на ее 
стороне (24:20).  
В Кубке ЖХЛ "Торпедо" и "Бирюса" встретятся впервые. Нижегородки выиграли 
две серии из трех в плей-офф ЖХЛ. У "Бирюсы" также две выигранные серии, но 
есть еще пять проигранных.  
Вратари  
Вратарь "Торпедо" Валерия Тараканова в серии против "7.62" одержала две 
победы, оформила один "сухарь" при 96,1% отраженных бросков и 
коэффициенте надежности 1,00. По двум последним показателям Тараканова 
вошла в ТОП-3 вратарей первого раунда. У Валерии Меркушевой одна победная 
игра, в которой она отразила 87,5% бросков.  
Дарья Гредзен стала одним из трех вратарей, одержавших три победы в 
четвертьфинале Кубка ЖХЛ 2024. В первом матче серии против "Торнадо" Дарья 
оформила свой первый "сухарь" в плей-офф. По проценту отраженных бросков 
(91,9%) и коэффициенту надежности (1,68) Гредзен занимает четвертое место.  
Защитники  
Хоккеистка "Торпедо" Нина Пирогова набрала 5 (1+4) очков, ЖХЛ признала ее 
лучшим защитником первого раунда. По два очка набрали Екатерина Ананьина 
и Оксана Тыщенко. Капитан "Торпедо" Ангелина Гончаренко, набравшая 27 
(3+24) очков за 36 матчей регулярного чемпионата, не играет с 24 января.  
Защитник "Бирюсы" Елена Проворова набрала три очка, по два балла у Павлины 
Горалковой, Дарьи Ермошиной и Дарьи Тетериной. Проворова отыграла шесть 
сезонов за нижегородский СКИФ, с которым играла в финале Кубка ЖХЛ 2022.  
Нападающие  
Эта серия интересна противостоянием лучших бомбардиров регулярного 
чемпионата, Ландыш Фаляхова из "Торпедо" и Оксана Митрофанова из "Бирюсы" 
набрали по 74 очка. Хоккеистки первого звена нижегородок Ландыш Фаляхова и 
Елизавета Шкалева, а также Екатерина Лихачева заработали по пять 
результативных баллов в серии против "7.62", Лихачева забросила три шайбы. 
По четыре очка на счету Елены Малиновской и Ольги Прокопенко. Центральный 
нападающий первого звена "Торпедо" Елена Зарипова, набравшая 45 очков за 
34 матча, пропустила концовку регулярного чемпионата и весь первый раунд 
плей-офф.  
Самыми результативными хоккеистками "Бирюсы" в первом раунде стали 
Оксана Митрофанова и Виктория Бурдукова, набравшие по пять очков. Софья 
Кривошеева забросила четыре шайбы и вошла в тройку лучших снайперов 
текущего Кубка ЖХЛ. Больше двух очков набрали Екатерина Чегошева (1+3), 
Карина Верховцева (0+3) и Валерия Павлова (2+1). 16-летняя Вероника 
Барцайкина была признана лучшим новичком первого раунда.  
Игра в неравных составах  
За прошедшую часть сезона нижегородское "Торпедо" забросило 40 шайб за 167 
попыток большинства (23,9%). В серии против "7.62" хоккеистки "Торпедо" 
реализовали почти каждое второе большинство (6/13). При игре в меньшинстве 



 

 

"Торпедо" пропустило 19 шайб за 170 попыток. В плей-офф игроки 
нижегородской команды забросили две шайбы, когда их на льду было меньше, 
чем соперниц.  
"Бирюса" в большинстве забросила 44 шайбы за 177 попыток - это 24,8% 
реализации численного преимущества. Такой показатель самый высокий среди 
оставшихся участников полуфинала. В меньшинстве хоккеистки "Бирюсы" 
нейтрализовали 152 большинства соперника из 174 (87,3%). По первому раунду 
плей-офф бригады меньшинства "Бирюсы" работают лучше, чем у "Торпедо" 
(76,9% против 57,1%).  

https://whl.khl.ru/news/19947/1047385/ 
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Зажимали в СКА, а он все-таки добрался до Америки! Вслед за 
Хуснутдиновым в НХЛ дебютирует Коваленко (Sport24.ru, Москва, 15 
марта 2024) 
У Капризова появился русский одноклубник. 
Середина марта обычно не то время, когда игроки дебютируют в НХЛ. Бывают, 
конечно, разные случаи. Например, когда команда потеряла какие-либо шансы 
на плей-офф, распродала ценные активы в дедлайн и вызвала пару-тройку 
молодых парней из фарм-клуба. Другой сценарий, куда боле редкий и касается 
европейцев, которые завершили сезон со своей командой и на концовку сезона 
переезжают за океан. Так в свое время дебютировал за "Вашингтон" Евгений 
Кузнецов, когда "Трактор" не пробился в плей-офф.  
Кузнецов в далеком 2014-м дебютировал за "Вашингтон" в центре четвертого 
звена. Прошло целое десятилетие, и до НХЛ добрался другой русский центр. 
Правда, высадился он не в столице США, а на севере Америки, и занял место не 
четвертого центрфорварда, а третьего. Речь о Марате Хуснутдинове. Минувшей 
ночью он провел свой первый матч за "Миннесоту". Его партнерами стали 
Фредерик Годро и Маркус Фолиньо, а тренер предоставил новобранцу 11 минут.  
Вскоре после традиционного круга новичка болельщики "Уайлд" увидели, 
насколько Хуснутдинов хорош в форчекинге. Все, кто следил за дебютом Марата, 
отмечали его уверенную игру в единоборствах. Собственно, он делал то, что и 
должен центр третьего звена клуба НХЛ. Кроме того, новичок из России 
заблокировал четыре броска, выиграл 6 из 9 единоборств на точке, в том числе 
все 5 в зоне атаки. Очков россиянин не набрал, и даже ни разу не бросил, но его 
новая команда обыграла "Анахайм" со счетом 2:0.  
После игры Хуснутдинов отвечал, что ранее фанаты никогда не приветствовали 
выигранные им вбрасывания. Самое любопытное то, что играя в России, 
Хуснутдинова далеко не всегда использовали на родной позиции центрального 
нападающего. В СКА, где ему какое-то время даже доверяли капитанскую 
нашивку, был перебор центров и Марата нередко командировали на фланг. А в 
"Сочи", где новоявленный "дикарь" заканчивал регулярный чемпионат КХЛ, его 
показатели на вбрасываниях были отнюдь не выдающимися - 47,3%.  
Хуснутдинов вообще приехал в НХЛ после весьма посредственного сезона. В 55 
играх кахаэловской регулярки на его счету 20 (6+14) очков, и все - за "Сочи". В 
шести матчах за СКА, где Марат еще недавно считался восходящей звездой, он 
очков не набрал, после чего отправился на берег Черного моря. По одной из 
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версий поводом для обмена стала не только неудачная игра форварда, но и то, 
что он отказывался подписывать с "армейцами" новый контракт, желая уехать в 
НХЛ. В итоге Хуснутдинов все-таки добрался до сильнейшей лиги мира.  
А ведь Хуснутдинов не последний игрок из России, кто проследует в этом сезоне 
по данному маршруту. Вскоре после дебюта Марата за "Миннесоту" стоит ждать 
первого матча Николая Коваленко за "Колорадо". Если Хуснутдинов подписал 
двухлетний контракт с "Уайлд" в конце февраля, то соглашение между Коваленко 
и клубом из Денвера было достигнуто еще в середине лета. Минувший сезон за 
"Торпедо" сын Русского танка провел на правах аренды. Правда, нельзя сказать, 
что провел он его ударно.  
После того как Коваленко стал лучшим бомбардиром "Торпедо" в прошлом 
сезоне, в нынешнем он занял только четвертую строчку по результативности 
среди игроков нижегородского клуба. Впрочем, он и игр провел значительно 
меньше, чем другие лидеры волжан. Николая весь сезон преследовали травмы, 
не давая набрать оптимальную форму. Он не провалил чемпионат как 
Хуснутдинов и не сидел на чемоданах, но будет преувеличением сказать, что 
Коваленко-младший уезжает в НХЛ на самом пике карьеры.  
Какие шансы у Коваленко на то, чтобы закончить этот сезон в НХЛ, а не в АХЛ, а 
может быть даже занять более-менее важную роль в составе "Эвеланш"? 
Несмотря на вскрывшуюся травматичность, Николай - настоящий боец. Отчасти 
поэтому, возможно, травмы и настигают 24-летнего нападающего. Больно уж 
активно он порой лезет в единоборства. Не обладая габаритами отца, 
Коваленко-младший такой же боец по духу. При этом и мастерством он не 
обделен. Николай вполне может занять как место во втором звене, так и в 
четвертом.  
"Колорадо" в дедлайн уже приобрело одного россиянина. Из "Нэшвилла" 
команда из Денвера выменяла Якова Тренина. Свой первый матч челябинец 
провел в центре третьего звена, но потом переместился на край второго. При 
этом Тренин игрок менее изобретательный, чем Коваленко. То самое место на 
фланге второго звена для него было бы куда органичнее. За пределами ударной 
первой тройки Рантанен - Маккиннон - Ничушкин в "Колорадо" можно и нужно 
цепляться за любые позиции. И тут уже все в руках недавнего подопечного 
Ларионова.  

https://sport24.ru/hockey/article-629677-zazhimali-v-ska-a-on-vse-taki-dobralsya-do-
ameriki-vsled-za-khusnutdinovym-v-nkhl-debyutiruyet-kovalenko 

К заголовкам сообщений 

Ларионов: Овечкину будет еще сложнее, когда он начнет приближаться к 
рекорду Гретцки (ТАСС, Москва, 15 марта 2024) 
Нападающему "Вашингтона" Александру Овечкину будет еще сложнее, когда он 
начнет приближаться к рекорду Уэйна Гретцки по голам в Национальной 
хоккейной лиге (НХЛ). Такое мнение ТАСС высказал двукратный олимпийский 
чемпион и трехкратный обладатель Кубка Стэнли Игорь Ларионов.  
На счету Овечкина 840 шайб в регулярных чемпионатах НХЛ, в активе Гретцки 
894 гола.  
"Буду рад, если Овечкин обгонит Гретцки, - сказал Ларионов. - Хотя за этим 
слежу не пристально. Но лига становится быстрее, моложе. Очень важно 
Александру держать свои стандарты. Легко не будет. Чем ближе будет 
приближаться, тем будет сложнее".  
В пятницу Ларионов принял участие в мастер-классе с учащимися хоккейной 
школы Норильска.  

https://sport24.ru/hockey/article-629677-zazhimali-v-ska-a-on-vse-taki-dobralsya-do-ameriki-vsled-za-khusnutdinovym-v-nkhl-debyutiruyet-kovalenko
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"Очень хорошее мероприятие получилось. Несмотря на то, что мальчишки 
находятся вдалеке от хоккейных событий, тем не менее у них горящие глаза, у 
них много энтузиазма и они хотят играть, они любят игру. Они имеют мечту и 
готовы сделать следующий шаг - выйти на тот уровень, где видят себя. Новый 
Овечкин может тут появиться, почему нет? Серега Федоров с Апатит, Андрей 
Николишин с Воркуты. В комфортной зоне не приходит успех", - отметил он.  
Ларионов поделился впечатлениями от города. "Накануне я прогулялся по 
городу - было прохладно, но не суперхолодно. Играть в хоккей можно. И скажу, 
что город, как днем, так и ночью, фантастический. Освещен, современный. И это 
восхищает. В таких суровых условиях строить и не терять оптимизма - это 
восхищает", - сказал он.  

https://tass.ru/sport/20243839 
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К заголовкам сообщений 

Обладатель Кубка Стэнли Каменский оценил шансы "Вашингтона" 
попасть в плей-офф НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 15 марта 2024) 
Трехкратный чемпион мира, олимпийский чемпион по хоккею и обладатель Кубка 
Стэнли Валерий Каменский оценил шансы "Вашингтон Кэпиталз" попасть в плей-
офф НХЛ. 
"Вашингтон" сейчас поправил положение и борется за выход в плей-офф. 
Команда набрала ход, а ее лидер Овечкин начал стабильно забивать и набирать 
очки, приносит "Кэпиталз" победы. Все лидеры "Вашингтона" стали играть 
лучше. Как следствие, команда преобразилась. Это заметно и по результатам 
"столичных", и по личным показателям Овечкина. Теперь они участвуют в борьбе 
за выход в плей-офф". 

https://www.championat.com/hockey/news-5474728-obladatel-kubka-stenli-
kamenskij-ocenil-shansy-vashingtona-popast-v-plej-off-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Бриллиант Ларионова станет вторым на драфте в Америке? Новый 
рейтинг лучших юниоров, где шесть русских (Sport24.ru, Москва, 15 марта 
2024) 
Силаев - второй, Демидов - седьмой.  
Чем ближе драфт НХЛ, тем больше рейтингов и списков лучших юниоров мира. 
Драфт - главное событие в карьере многих молодых игроков. Для некоторых 
российских претендентов на первый раунд сезон уже завершен, и выводы по их 
игре сделаны. Другие же хоккеисты продолжают выступать и еще могут 
заставить поменять о себе мнение скаутов и экспертов. Журналист The Athletic 
Кори Пронман, специализирующий на юниорском хоккее, опубликовал новую 
версию своего рейтинга по итогам ¾ сезона. В его список вошли 34 игрока, из них 
целых шесть россиян.  

https://tass.ru/sport/20243839
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1. н Макклин Селебрини (университет Бостона)  
2. з Антон Силаев ("Торпедо")  
3. з Сэм Дикинсон ("Лондон Найтс")  
4. з Картер Якемчук ("Калгари Хитмен")  
5. з Артем Левшунов (университет Мичигана)  
6. н Беркли Каттон ("Спокан")  
7. н Иван Демидов ("СКА-1946")  
8. н Кайден Линдстрем ("Медисин-Хат Тайгерс")  
9. з Зейн Парех ("Сагино")  
10. з Зеев Буйум (университет Денвера) ...  
14. н Игорь Чернышов ("Динамо") ...  
21. н Егор Сурин ("Локо") ...  
26. н Никита Артамонов ("Торпедо") ...  
34. з Матвей Шуравин ("Красная Армия")  
Пронман оценивает предстоящий драфт, как очень богатые на таланты. По его 
мнению, первые пять игроков из его списка способны стать большими звездами 
НХЛ. Он распределил игроков на шесть категорий: элитный игрок НХЛ 
(Селебрини), игроки-звезды (со второго по пятое места), участники Матча звезд 
и игроки высших звеньев (с шестого по восьмое), игроки высших звеньев (с 
девятого по 13-е), игроки высших или средних звеньев (с 14-го по 17-е), игроки 
основного состава (с 18-го по 34-е).  
Во всех рейтингах под первым номером идет Селебрини. На его позициях даже 
не сказался провальный молодежный чемпионат мира. В NCAA он выступает 
невероятно: в 32 матчах у него 54 (29+25) очков, это второе место в гонке 
бомбардиров. Некоторые называют Маклина даже более талантливым игроком, 
чем Коннор Бедард.  
На втором месте у Пронмана Антон Силаев. Защитник "Торпедо" провел 
мощнейший сезон в КХЛ. И в плей-офф против СКА смотрелся достойно. 
Внушительные габариты, хорошее катание, высокий хоккейный интеллект - все 
это делает защитника ценнейшим лотом предстоящего драфта. Похоже в этом 
сезоне Антона мы больше не увидим на льду. В серии с "Ирбисом" в МХЛ он 
получил травму, его дальнейшее участие в плей-офф - под большим вопросом.  
Ивана Демидова Пронмана оценивает ниже многих экспертов, таланта из 
системы СКА он поставил только на седьмое место. Отзывы о нем тоже сплошь 
положительные. Единственный момент, который многих смущает, так это то, что 
Иван не играет на взрослом уровне. Второй год подряд он лучший игрок МХЛ. 
Очевидно, этот уровень форвард перерос. Но в армейском клубе его не 
поднимают выше. Сегодня Демидов может завершить сезон - у его "СКА-1946" 
решающий матч серии с питерским "Динамо".  
Третий россиянин в списке журналиста The Athletic Игорь Чернышов из системы 
московского "Динамо". 18-летний форвард сейчас в расположении команды 
Алексея Кудашова. В первом раунде провел все шесть матчей против минского 
"Динамо", но играл мало - в среднем 5:47. Для молодого игрока это тоже опыт. 
Перспективы у Чернышова хорошие, игроком первого звена клуба НХЛ может 
стать.  
Егор Сурин в Кубке Гагарина еще не играет, у него плей-офф МХЛ. "Локо" прошел 
первый раунд, а 17-летний форвард просто поразил своей результативностью. В 
4 матчах у него 10 (1+9) очков, он идет лучшим бомбардиром. Довольно высоко 
Пронман оценивает Никиту Артамонова. Перед стартом этого сезона 18-летнего 
нападающего не видели в первом раунде драфта, однако своей игрой за 
"Торпедо" он убедил, что способен вырасти в топ-игрока. Артамонов, как и 



 

 

Силаев, травмировался в матче с "Ирбисом" и, вероятно, завершил хоккейный 
сезон.  
Нынешний год - неудачный для команд системы ЦСКА. Все три команды 
завершили сезон очень рано, уже все в отпуске (точнее просто тренируются). В 
том числе "Красная Армия", где выступал талантливый Шуравин. Матвей не 
поражал результативностью на молодежном уровне, но, как отмечает Пронман, 
у него есть много качеств, которые нужны защитнику в НХЛ. Но для начала на 
17-летнего игрока обороны нужно посмотреть в КХЛ, в этом году шансов было не 
очень много.  

https://sport24.ru/hockey/article-629761-brilliant-larionova-stanet-vtorym-na-drafte-v-
amerike-novyy-reyting-luchshikh-yuniorov-gde-shest-russkikh 

К заголовкам сообщений 

Газизов оформил покер за "Лондон Найтс" в матче хоккейной лиги 
Онтарио (Чемпионат.com, Москва, 16 марта 2024) 
Этой ночью в Лондоне (Канада) прошел матч в рамках регулярного чемпионата 
хоккейной лиги Онтарио (OHL), в котором "Лондон Найтс" нанес поражение "Су-
Сен-Мари Грейхаундз" (6:3). 
Главным героем встречи стал 20-летний российский нападающий хозяев Руслан 
Газизов забросивший первые четыре шайбы своей команды. Три из своих 
четырех голов россиянин забил при игре в большинстве. 
Всего в нынешнем сезоне OHL на счету Газизова 61 матч за "рыцарей", в которых 
он набрал 76 (34+42) очков. 
"Лондон" занимает первое место в таблице Западной конференции, имея 98 
очков после 65 матчей. 
Напомним, ранее Газизов выступал в системе "Авангарда". Хоккеист переехал в 
Канаду осенью 2021 года. "Лондон" выбрал Газизова под 12-м номером на 
импорт-драфте CHL - 2021.  

https://www.championat.com/hockey/news-5475040-gazizov-oformil-poker-za-
london-najts-v-matche-hokkejnoj-ligi-ontario.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Хоккеисты СКА проголосовали на выборах президента РФ в Петербурге 
(ТАСС, Москва, 15 марта 2024) 
Игроки и тренерский штаб хоккейного клуба СКА во главе с главным тренером 
Романом Ротенбергом проголосовали на выборах президента России в 
Петербурге, они отдали свои голоса на избирательном участке на улице Фрунзе 
- ближайшем к "СКА-Арене", передает корреспондент ТАСС.  
"Хоккей - командный вид спорта, - сказал Ротенберг журналистам после 
голосования. - Мы всей командой приехали и проголосовали. Это нас 
объединяет. А когда мы едины, мы непобедимы. Мы считаем, что это 
гражданский долг каждого гражданина Российской Федерации".  
Как ранее пояснил Ротенберг, игроки и тренеры СКА прописаны в разных 
городах, но заранее подали заявления на Госуслугах и прикрепились к одному 
участку рядом с домашней ледовой ареной, он расположен в Физико-
математическом лицее №366.  
Перед тем, как войти в помещение для голосования, команда поздравила 
нападающего СКА Арсения Грицюка - он 15 марта отмечает день рождения. 23-
летний Грицюк рассказал, что это его первое участие в голосовании на выборах. 

https://sport24.ru/hockey/article-629761-brilliant-larionova-stanet-vtorym-na-drafte-v-amerike-novyy-reyting-luchshikh-yuniorov-gde-shest-russkikh
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"Хорошее настроение. Родители приехали в гости, и с командой встретился в 
этот день. Поэтому, думаю, запомню этот день надолго", - сказал он 
журналистам.  
Впервые в голосовании на выборах президента России принял участие 
нападающий СКА Брендан Лайпсик - канадец в январе получил гражданство РФ. 
"С почином Брендана", - сказал Ротенберг.  
Выборы президента России проходят с 15 по 17 марта. Впервые они проводятся 
в течение трех дней и с использованием дистанционного электронного 
голосования, которое доступно примерно в трети регионов страны. На пост главы 
государства претендуют четыре кандидата: Владимир Путин, Владислав 
Даванков, Леонид Слуцкий и Николай Харитонов.  

https://tass.ru/sport/20242343 

К заголовкам сообщений 

Получивший паспорт России хоккеист из Канады проголосовал на 
выборах (Р-Спорт, Москва, 15 марта 2024) 
Игроки и тренерский штаб петербургского СКА приняли участие в голосовании 
на выборах президента РФ, сообщается в Telegram-канале клуба 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
Участие в голосовании в том числе принял нападающий Брендэн Лайпсик, 
получивший гражданство в январе указом президента РФ Владимира Путина.  
"Сегодня с самого утра игроки и тренерский штаб отправились на ближайший к 
"СКА Арене" избирательный участок и приняли участие в выборах президента 
нашей страны", - говорится в заявлении.  
Совет Федерации назначил президентские выборы на 17 марта 2024 года. 
Голосование продлится три дня: 15, 16 и 17 марта. На пост главы государства 
претендуют четыре зарегистрированных ЦИК РФ кандидата: Леонид Слуцкий, 
Николай Харитонов, Владислав Даванков и Владимир Путин.  

https://rsport.ria.ru/20240315/laypsik-1933206951.html 

К заголовкам сообщений 

За полярным кругом прошел благотворительный матч сборной 
Норильска и команды "Легенды хоккея" (Советский спорт, Москва, 15 
марта 2024) 
Мероприятие, направленное на спонсирование детских спортивных школ, 
проводится в седьмой раз.  
Олимпийские чемпионы, обладатели Кубка Стэнли, чемпионы мира и 
заслуженные мастера обыграли городскую команду со счетом 11:6. Хет-триком 
отметился Павел Буре, чей отец Владимир родился именно в Норильске.  
Встреча собрала полные трибуны Дворца спорта "Арктика", а также 6 миллионов 
рублей для развития детского спорта. Всего же с 2017-го года организаторам 
"норильского матча звезд" суммарно пожертвовали более 26 миллионов.  
Состав легенд мирового спорта в этом году собрался уникальный - Вячеслав 
Фетисов, Алексей Касатонов, Павел Буре, Игорь Ларионов, Валерий Каменский, 
Александр Могильный, Алексей Морозов и многие другие звезды хоккея.  
Автор фото: Роман Кручинин  
Самым результативным игроком встречи стал Валерий Каменский. У 
нападающего "Легенд Хоккея" гол и три результативные передачи на "Русскую 
Ракету".  
Валерий Каменский, олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли: "Это 
мечта играть с такими партнерами, как Фетисов и Касатонов, Буре и Ларионов. 

https://tass.ru/sport/20242343
https://rsport.ria.ru/20240315/laypsik-1933206951.html


 

 

Уверен, зрители довольны, а это самое главное. Огромный праздник для 
Норильска, который мы стараемся делать каждый год"  
Пригласительные билеты на игру можно было приобрести в обмен на 
добровольные пожертвования. Компания "Норникель" не нарушила традицию 
прошлых лет и удвоила полученные средства.  
6 миллионов рублей, собранные в этом году, направляются в местные 
спортивные школы на приобретение инвентаря, тренажеров и экипировки для 
будущих чемпионов мира из города Норильска.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/za-polyarnym-krugom-proshyol-
blagotvoritelnyj-match-sbornoj-norilska-i-komandy-legendy-hokkeya 

К заголовкам сообщений 

За полярным кругом прошел матч сборной Норильска и команды 
"Легенды хоккея" (Чемпионат.com, Москва, 15 марта 2024) 
За полярным кругом прошел седьмой по счету благотворительный матч сборной 
Норильска и команды "Легенды хоккея". Звезды хоккея одержали уверенную 
победу со счетом 11:6. Хет-триком отметился Павел Буре чей отец Владимир 
родился в Норильске. 
Встреча собрала полные трибуны дворца спорта "Арктика", а также шесть 
миллионов рублей для развития детского спорта. 
За сборную легенд в нынешнем году играли: Вячеслав Фетисов, Алексей 
Касатонов, Игорь Ларионов, Валерий Каменский, Александр Могильный, Алексей 
Морозов и другие. 
"Это мечта играть с такими партнерами, как Фетисов и Касатонов, Буре и 
Ларионов. Уверен, зрители довольны, а это самое главное. Огромный праздник 
для Норильска, который мы стараемся делать каждый год", - заявил 
олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский. 

https://www.championat.com/hockey/news-5474590-za-polyarnym-krugom-proshyol-
match-sbornoj-norilska-i-komandy-legendy-hokkeya.html 

К заголовкам сообщений 
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